
VISITA
A deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT) visitou, ontem
(23), a redação de A Tribuna Pi-
racicabana, sendo recebida
pelo diretor, Evaldo Vicente (es-
querda). Segunda presidente
da Apeoesp — o maior sindica-
to da América Latina —, a Pro-
fessora Bebel tem uma história
de lutas em defesa dos profes-

sores e da escola pública e, ao
mesmo tempo, uma vida dedi-
cada à causa pública. É pré-can-
didata a prefeita de Piracicaba e
garante que “será importante,
para todos nós, o debate em tor-
no da cidade”, já que, assim,
será possível demonstrar a ex-
periência da cada um dos que
postulam a chefia do Executivo.

Edição: 32 páginas
(inclui encarte O Capiau)
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COM O GOVERNADOR
O deputado estadual Alex Ma-
dureira (PL) com o governa-
dor do Estado de São Paulo,
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos),  que abonou as f i -
chas dos novos filiados Eri-
ck Gomes e Mauricio Alexan-
drino, e que estão empenha-

dos  na  p ré -campanha  do
Partido Liberal, visando as
eleições de outubro. Madurei-
ra é o pré-candidato a prefei-
to e os novos filiados Erick e
Maurício sinalizam como vice
e vereador. Foi quinta (22), no
Palácio dos Bandeirantes.

císio estará em reunião no Cosud
(Consórcio de Integração dos Esta-
dos do Sul e do Sudeste do Brasil).

VICE
O governador Tarcísio de

Freitas garantiu apoio ao de-
putado Alex Madureira para
prefeito, já que o vice será do seu
partido, o Republicanos (leia-se
Erick Gomes, do Simespi).

CANDIDATO
O vereador Paulo Campos

(Podemos) reafirmou que é pré-
candidato a prefeito e que não
há qualquer ideia de composição
com outros candidatos. “Vamos
para o segundo turno”, garante,
mesmo depois de ter recebido a
visita do ex-prefeito Barjas Ne-
gri (PSDB), ontem, no prédio do
Instituto Beatriz Algodoal, alu-
gado para abrigar o comitê de
trabalhos do edil-pré-candidato.

PSB
Um canarinho saiu de Bra-

sília, pelas bandas do Palácio Ja-
buru, passou por Pindamonhan-
gaba — onde Geraldo Alckmin
(PSB) foi prefeito e vereador, pre-
sidente da Câmara Municipal —,
e chegou em Piracicaba para so-
prar aos ouvidos deste idoso e
cansado Capiau que, aqui, ainda
não há definição quanto à candi-
datura de prefeito e vice-prefeito.
Será um assunto local, discutido
pelo Diretório Municipal, hoje sob
a presidência de Mário Neto.

PESO
O deputado estadual Alex

Madureira (PL) considera os dois
companheiros como “de peso”:
presidente do Simespi, Erick Go-
mes, e o diretor do Apla, Maurí-
cio Alexandrino de Souza. “Fo-
ram mais de noventa minutos de
papo, quando o governador Tar-
císio recebeu as demandas de
Alex e confirmou que vai indicar
data para receber título de Cida-
dão Piracicabano proposto pelo ve-
reador Paulo Henrique Paranhos
(Republicados)”, informa Alex.

COM JAIR
A ideia do deputado Alex Ma-

dureira seria a visita do governa-
dor do Estado, Tarcísio de Freitas
(Republicanos), no mesmo dia em
que virá — segundo o parlamentar
— o ex-presidente Jair Bolsonaro
(PL) para receber o título de Cida-
dão Piracicabano e, também, mani-
festar apoio à sua pré-candidatura
para prefeito, dia 2 de março. Tar-
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EQUIPE
Equipe da Molize — André,
José Roberto, Valmir, Eduar-
do e João — e os fiscais de
execução de serviços do Se-
mae, Miro e José Carlos Ma-
gazine, ontem (23), de manhã,
na rua Atenas, 350, bairro
Campestre, cuidando de va-

zamento do preciso líquido.
Em seguida, veio a equipe do
asfalto do próprio Semae e,
cortando em quadrado, fechou
o local, no mais destacado ca-
pricho possível. Registrar o
que é bom faz parte da vida
deste cansado e idoso Capiau.

Divulgação
O EDITAL BASTA

JORNAL CAPIAU
A página de humor Capiau dá
lugar, pela terceira vez, ao
jornal Capiau. O tablóide traz
neste sábado (24) os traba-
lhos de 14 cartunistas de
Piracicaba e do Brasil. En-

tre os piracicabanos, estão
Lucas Leibholz, Regina Villa-
ra e o editor Érico San Juan.
Seu fim de semana ficará ain-
da melhor com os artistas da
Capital do Humor mundial!

Divulgação

Vice-governador e secretário de Estado
confirmam presença na Coplacampo
Também participam da cerimônia de abertura, segunda-feira (26),
às 9h30, deputados federais e estaduais, além de outras autoridades

Divulgação

Entrada para a décima edição do Coplacampo é totalmente gratuita

A diretoria da Coplacana (Co-
operativa dos Plantadores de
Cana do Estado de São Paulo), o
vice-governador de São Paulo,
Felicio Ramuth, o Secretário de
Agricultura e Abastecimento, Gui-
lherme Piai, deputados federais,
estaduais entre outras autorida-
des estarão na cerimônia de aber-
tura do Coplacampo 2024. A sole-
nidade será segunda-feira (26), às
9h30, no Salão Nobre do evento.

A entrada para a décima edi-
ção do Coplacampo é totalmente
gratuita. Para participar, é neces-
sário se inscrever pelo site
www.coplacampo.com.br e retirar
a credencial na recepção do local.
Além dos pronunciamentos ofi-
ciais, a abertura contará, tam-
bém, com dois momentos especi-
ais. Serão assinados contratos
para projetos voltados ao meio
ambiente e sustentabilidade.

Um deles, com a Embrapa
Agricultura Digital, uma das 43
unidades de pesquisa da Embra-
pa (Empresa Brasileira de Pesqui-
sa Agropecuária), trata-se de um
Acordo de Cooperação Técnico-
Financeira para promoção con-
junta de ações de pesquisa, de-
senvolvimento e inovação volta-
das ao uso de bioinsumos para a
sustentabilidade das culturas da
cana-de-açúcar, soja e milho.

A partir da instalação de ex-
perimentos de campo, serão avali-
ados cinco inoculantes microbio-

lógicos para adaptação dessas cul-
turas a condições de estresse hí-
drico. Como parte da parceria,
também serão utilizadas ferramen-
tas de agricultura digital como dro-
nes e satélites, para a coleta de da-
dos de campo e a avaliação dos ex-
perimentos, e promovidas ações
para disseminação de práticas sus-
tentáveis e de recomendações téc-
nicas para plantio e manejo asso-
ciadas à adoção de bioinsumos,

entre os produtores rurais coo-
perados e clientes da Coplacana.

Já no segundo contrato,
com uma empresa parceira, a
Coplacana terá 2 mil hectares de
soja com pegada de carbono cal-
culada utilizando dados primá-
rios dos agricultores. O cálculo
será feito através de ferramenta
denominada Footprint PRO Car-
bono. O contrato marca o início
de uma importante jornada da

Coplacana para levar sustenta-
bilidade e transparência no pro-
cesso de produção de grãos.

A programação do evento se-
gue até sexta-feira, dia 1º de mar-
ço. No total, mais de 80 palestras
acontecerão em todos os dias de
exposição. Para acessar a progra-
mação completa, basta entrar nas
redes sociais @coplacana e con-
ferir. A visitação é aberta ao pú-
blico e ocorre das 8h às 17h.
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Pira nos
Bairros
acontece,
hoje, no
Jardim
Costa Rica

Hoje (24) é a vez da região
do Jardim Costa Rica receber as
ações do programa Pira nos
Bairros. A segunda ação do ano
acontecerá na Escola Municipal
João Oriani, localizada na rua
Vaticano, 502, das 9h às 13h.
Além de reunir em um único
lugar e de forma simultânea di-
versos serviços oferecidos pelo
Prefeitura de Piracicaba, por
meio das secretarias municipais,
desta vez a ação terá foco espe-
cial no combate à dengue. A4
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Amor nós temos. Queremos
valorização e respeito

Considero aConsidero aConsidero aConsidero aConsidero a
declaraçãodeclaraçãodeclaraçãodeclaraçãodeclaração
desrespeitosadesrespeitosadesrespeitosadesrespeitosadesrespeitosa

Professora Bebel

Nesta semana o
g o v e r n a d o r
Tarcísio de

Freitas, por meio de
uma declaração irôni-
ca e infeliz, reconheceu
que os professores
não têm salários jus-
tos, nem condições de
trabalho, mas têm "amor".

Considero a declaração des-
respeitosa. Em primeiro lugar, por-
que o mesmo governador que re-
conhece que não temos salários jus-
tos, se recusa a estabelecer uma
política salarial para a nossa cate-
goria. Este governador mantém as
políticas de governos anteriores,
de pagamento de abono comple-
mentar, em lugar de aplicar o rea-
juste do piso nacional no salário
base, beneficiando toda a carrei-
ra. Mantém pagamento de bônus,
quando os recursos poderiam ser
aplicados em reajustes salariais.
Não se dispõe a discutir uma car-
reira aberta, justa e atraente e para
as professoras e os professores.

Este governador também
não realiza nenhum plano de re-
formas e adequações das escolas
estaduais às necessidades do
processo educativo. As escolas
são antigas, possuem graves
problemas estruturais, que não
são enfrentados pelo Estado. As
condições de trabalho também
passam pelos projetos político-
pedagógicos das escolas, que de-
vem ser construídos de forma
democrática por meio dos Con-
selhos de Escola,  com participa-
ção ativa de todos os segmentos
que compõem a comunidade es-
colar (professores, estudantes,
funcionários e pais). Entretanto,
o governo do senhor Tarcísio de
Freitas é marcado pelo autorita-
rismo, assédio e cerceamento da
liberdade de ensinar e aprender.

O governador que diz que os
professores têm "amor", por meio
de seu secretário da Educação, Re-
nato Feder, quer retirar totalmente
desses profissionais sua autono-
mia para definir suas aulas. Por
meio de apostilas e slides, este go-
verno impõe ao professor o que
deve ser trabalhado com os estu-
dantes, deixando o professor na
condição de um "monitor" em sala
de aula. Pior ainda: tais apostilas

e slides trazem conhe-
cimentos aligeirados e
contém até mesmo er-
ros, como foi denunci-
ado em 2023, quando
se descobriu que ali se
afirmava que a cidade
de São Paulo tinha prai-
as, que D. Pedro II ha-
via assinado a Lei Áu-
rea e outros absurdos.

O secretário Renato Feder, pelo
jeito, não acredita muito nesse
"amor" que o governador atribui
aos professores, pois manda dire-
tores de escolas, supervisores de
ensino e coordenadores vigiarem
as aulas, fazendo relatórios sobre
o que o professor diz ou não em
sala de aula. Não aceitamos. A Cons-
tituição garante liberdade de ensi-
nar e aprender e pluralidade de con-
cepções pedagógicas nas escolas.

Além disso, esse governo de-
mitiu quase 50 mil professores no
final de 2023, milhares deles ain-
da não conseguiram aulas, en-
quanto muitos milhares de estu-
dantes ainda estão sem professo-
res. Ao se recusar a prorrogar es-
ses contratos, deixou esses profes-
sores sem salários, lutando pela
sobrevivência. Este governo subme-
teu mais de 100 mil professores ao
pior processo de atribuição de au-
las da rede estadual de ensino.

Tarcísio de Freitas também
é o governador que reconhece
que o professor ganha mal e não
tem estrutura para trabalhar,
mas quer cortar R$ 10 bilhões
das verbas da Educação. Quanta
contradição, senhor governador!

Temos, sim, amor à nossa pro-
fissão e temos amor aos estudan-
tes aos quais nos dedicamos coti-
dianamente nas escolas, mesmo
sem condições de trabalho. Mas
somos profissionais, somos traba-
lhadores e trabalhadoras e preci-
samos ser valorizados profissional-
mente. Precisamos de salários dig-
nos. Precisamos de carreira justa.
Precisamos e exigimos respeito!

———
Professora Bebel, de-
putada estadual pelo
PT e segunda presi-
denta da Apeoesp

O inferno chegou

É urgente afastarÉ urgente afastarÉ urgente afastarÉ urgente afastarÉ urgente afastar
a sensaçãoa sensaçãoa sensaçãoa sensaçãoa sensação
de que ode que ode que ode que ode que o
inferno chegouinferno chegouinferno chegouinferno chegouinferno chegou

José Renato Nalini

Nos primeiros
treze dias de
n o v e m b r o ,

quase dois mil e qui-
nhentos focos de in-
cêndio foram registra-
dos no Pantanal. A
maioria no Mato Gros-
so, onde o fogo destrói
reservas particulares
áreas de preservação estadual e fe-
deral, fazendas e terras indígenas.

Quase mil hectares já desa-
pareceram. Com a onda de ca-
lor que derruba as teses dos cé-
ticos e prova que a humanidade
escolheu o apocalipse em lugar
de cuidar de seu único habitat,
a situação tende a piorar.

A situação é tétrica, se com-
parada com 2022, quando se re-
gistraram apenas 57 pontos de
calor no Mato Grosso e Mato Gros-
so do Sul. É que naquele ano, o
mês de novembro encontrou o
pantanal alagado, por força das
chuvas de setembro e outubro.

Não adianta culpar "El Niño",
mas é preciso acordar para a ur-
gência de medidas mais drásticas.
Como observa o presidente da ONG
SOS Pantanal, Alexandre Bossi, "o
incêndio não respeita divisas".
Todos têm de se unir: Governos
Federal, Estadual e Municipal,
Terceiro Setor e sociedade civil.

Situação de emergência em
inúmeras cidades, população
ameaçada de ter de deixar o es-
paço em que habitam há várias
gerações, sem falar na queda do
movimento do turismo, tão vital
para a economia mato-grossense.

O estágio de secura da terra e

da vegetação que mor-
reu e resta calcinada, as
altas temperaturas, os
ventos, a baixa umida-
de, os raios, tudo for-
ma uma condição ideal
para que o Pantanal se
extinga e, em seu lugar,
surja um deserto.

Parece surreal que
a região mais úmida
do Brasil, a parte que

permanecia alagada durante
quase todo o tempo, seja consu-
mida pelas chamas. E isso não é
causado pela natureza. É resul-
tado da inconsequência, da in-
sanidade e da verdadeira insen-
satez com que se comporta o ani-
mal que se considera racional. E
que não percebe o risco de desa-
parecimento da vida em grande
parcela do território nacional.

Haverá tempo suficiente
para que o juízo e a conversão
ecológica façam com que a na-
tureza se recomponha, as árvo-
res sejam replantadas, façam a
água retornar e afastem o pesa-
delo que hoje vivem os mato-
grossenses? Não há tempo a per-
der. É urgente afastar a sensa-
ção de que o inferno chegou.

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

Um filósofo que deu mostras de humildade

Recordo ter as-
s i s t i d o  e m
 2011, na USP,

a uma conferência de
um doutor em Histó-
ria, Prof. Marcos Bac-
cega, cujo nome tem
sonoridade italiana,
mas é alemão. Prova-
velmente deve descen-
der de alguma família
que foi da Itália para os domínios
do Sacro Império, no Norte da
Europa, ainda na Idade Média, e
por lá ficou, germanizando-se
culturalmente. Existem numero-
sas famílias nessa mesma condi-
ção. O fato é o Prof. Baccega é in-
teiramente alemão de mentalida-
de e cultura. Ao abrir sua confe-
rência, ele disse, de modo muito
bem humorado, que como todo
estudante alemão de filosofia, ele
também, desde jovem, tinha como
objetivo na vida criar um sistema
filosófico novo, que explicasse
todo o Universo... O público riu,
da brincadeira com que o profes-
sor iniciou sua fala, pois havia
muito de verdade naquilo que es-
tava dizendo. De fato, na história
da Filosofia não foram poucos os
alemães que tiveram essa preten-
são. Kant, Marx, Nietzsche, He-
gel, Heideger, Schoppenhauer,
entre muitos e muitos outros...
Entre esses, sem dúvida se pode
inserir Ludwig Wittgenstein
(1889-1951), que foi discípulo e
sofreu muita influência, sobre-
tudo no início de sua vida inte-
lectual, de Bertrand Russell, um
filósofo inglês que, quando eu era
jovem, estava muito em voga.
Lembro-me bem de um profes-
sor que tive, ainda no curso gi-
nasial, que se dizia discípulo de
Bertrand Russell e fazia questão
de citá-lo muitas vezes, especial-
mente sobre questões linguísticas.

Não vou me estender aqui
sobre a biografia de Wittgenstein
- aliás, rica, cheia de episódios
curiosos, desde suas origens ge-
nealógicas, com a inserção social
de sua família nos círculos da alta
burguesia vienense, as preocupa-
ções artísticas e culturais que ca-
racterizavam os membros de sua
família e também o próprio Lu-
dwig, as relações artísticas, cien-
tíficas e empresariais que este

Na ótica deNa ótica deNa ótica deNa ótica deNa ótica de
Wittgenstein,Wittgenstein,Wittgenstein,Wittgenstein,Wittgenstein,
não existiamnão existiamnão existiamnão existiamnão existiam
problemasproblemasproblemasproblemasproblemas
genuinamentegenuinamentegenuinamentegenuinamentegenuinamente
filosóficos, masfilosóficos, masfilosóficos, masfilosóficos, masfilosóficos, mas
era no campo daera no campo daera no campo daera no campo daera no campo da
análise semânticaanálise semânticaanálise semânticaanálise semânticaanálise semântica
que tudo seque tudo seque tudo seque tudo seque tudo se
poderia resolvpoderia resolvpoderia resolvpoderia resolvpoderia resolvererererer.....

cultivou na Áustria e
mais tarde na Inglater-
ra, sua participação
nas duas Guerras
Mundiais etc. Tudo
isso é muito interessan-
te, mas ficaria fora do
escopo desta atividade.

"Tractatus logico-
philosophicus" foi o
nome que Wittgenstein

deu a seu primeiro livro, que ape-
sar do título latino foi escrito em
alemão e publicado vez primeira em
inglês, em 1921. Com esse livro, pre-
cisamente, o autor, bom alemão que
era, esperava resolver de uma vez
por todas com as indagações filo-
sóficas. Resolver como? Simples-
mente, deslocando o foco do pen-
samento, das questões filosóficas
em si, para as questões referentes à
linguagem. Na ótica de Wittgens-
tein, não existiam problemas filo-
sóficos propriamente ditos, proble-
mas genuinamente filosóficos, mas
era no campo da análise semântica
que tudo se poderia resolver.

Wittgenstein se utilizou da
metodologia então proposta por
uma corrente filosófica constituí-
da por estudiosos que, a partir da
Matemática, passaram para o es-
tudo da Filosofia em geral e se con-
centraram no papel da Linguagem,
na expressão do pensamento filo-
sófico, desenvolvendo a chamada
Filosofia Crítica da Linguagem. Os
dois mais notórios pensadores des-
sa corrente, mais velhos do que Wit-
tgenstein, eram o alemão Gottlob
Frege (1848-1925) e o inglês Ber-
trand Russell (1872-1970), aos
quais se juntaria o austríaco Wit-
tgenstein, formando todos uma
tríade. A abordagem dos três é,
pois, caracteristicamente inter-
disciplinar, pois parte da Mate-
mática, aprofunda-se na Filoso-
fia e, à procura de soluções, inves-
tiga a Linguística - podendo, ain-
da, ser o seu método estendido
ao estudo de outras disciplinas.

O que caracteriza essa cor-
rente é, em primeiro lugar, a im-
portância que atribui à Lingua-
gem, como meio de expressão
dos conceitos e, portanto, da
formulação do pensamento; e,
em segundo lugar, a metodolo-
gia própria que desenvolveram
para analisar a Linguagem.

A análise da Linguagem, pro-
pugnada por esses pensadores,
consiste na decomposição das ex-
pressões linguísticas, de modo a
procurar deixar sempre claro em
que medida os que as emitem são
entendidos, pelos que as recebem,
precisamente com o mesmo signi-
ficado, a mesma dimensão concei-
tual, os mesmos conformes etc. Ora,
com muita frequência há desajus-
tes quase imperceptíveis, entre os
sentidos da "expressão de partida"
e o da "expressão de chegada". Es-
ses minúsculos desajustes estão
na origem de ambiguidades e de
descompassos conceituais cada
vez maiores, que conduzem qua-
se inevitavelmente aos desacor-
dos filosóficos mais profundos.

Na ótica desses pensadores,
entretanto, os grandes e permanen-
tes problemas filosóficos podiam e
deviam ser transportados para uma
outra área do conhecimento: a Se-
mântica. Em outras palavras, des-
de que acertada, de comum acordo,
a terminologia, tudo se resolveria.

Na prática, porém, a Lógica,
tal como geralmente é considera-
da, mostra-se insuficiente para per-
mitir chegar sempre a consensos
conceituais entre emitente e rece-
bedor das mensagens. Entrando
na análise minuciosa do linguajar
humano, e nas suas relações com a
lógica, Wittgenstein mostra que a
linguagem tem uma "lógica" pecu-
liar sua, diferente daquilo que cha-
mamos habitualmente de Lógica.
De modo que o descompasso entre
as mensagens de partida e de che-
gada é quase inevitável. Em todos
os níveis, em todos os momentos, a
propósito de todos os assuntos,
sempre surgem essas ambiguida-
des. Por outro lado, não é tudo o
que a linguagem humana pode ex-
primir e comunicar conveniente-

mente ao interlocutor. A lógica da
linguagem é limitada, já que a pró-
pria linguagem é condicionada
pelos limites impostos pelo mun-
do. Há coisas inefáveis, que não se
dizem, se mostram. E o vê-las, ou
não as ver, ou vê-las de um modo
ou de outro, depende do interlo-
cutor, mais do que da capacidade
expressiva - seja pela linguagem,
seja pela "metalinguagem" - do
emitente. Isso conduz, quando
aplicado ao pensamento filosófico
lógico, a contínuos contrassensos.
Em outras palavras, chega-se, pe-
las vias do raciocínio lógico à for-
mulação de proposições que cons-
tituem verdadeiros contrassensos.

Deve-se ter presente que a
publicação do Tractatus marcou
a primeira fase do filósofo Wit-
tgenstein. Este, porém, prosse-
guindo seu labor intelectual, co-
meçou a ver falhas no seu siste-
ma, nas décadas seguintes.
Muito honesto intelectualmen-
te, passou os últimos anos de
sua vida criticando o que escre-
vera no Tractatus.  Deixou es-
sas críticas consignadas numa
obra postumamente publicada,
com o nome de Investigações Fi-
losóficas. Essa obra marca a cha-
mada segunda fase de Wittgens-
tein, a fase de sua autocrítica.

Em princípio, merece todo o
respeito um autor que tem a ho-
nestidade intelectual de se ques-
tionar a si próprio e a humildade
de "dar a mão à palmatória", re-
conhecendo que havia se enga-
nado e procurando, por amor ao
que entendia ser a verdade, cor-
rigir o que antes escrevera. Mas
o fato é que o pensamento de
Wittgenstein que se estuda e se
toma em consideração, hoje em
dia, nos cursos de História da
Filosofia, ainda é o Wittgenstein
do Tractatus, e não o das Inves-
tigações. É realmente pena!

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

Arquivo

Dia destes, avistei um placa
na rua XV de Novembro que
me fez viajar no tempo. Situa-
da na esquina com a rua do
Rosário, ela mostrava três
pontos do comércio que foram
referências para o piracicaba-
no que viveu os anos de 1970
e de 1980. “Som 6”, situada
na Galeria Brasil, entrada pela
rua XV de Novembro vendida
tudo de som na época dos LPs
e das fitas cassete, sem con-
tar os aparelhos Akai, Sony,
Evadin e outros que não exis-
tem mais. Tinha diversas pick-

DÉCADAS DE 70 E 80
ups onde passávamos bons
minutos ouvindo um LP antes
de leva-lo para casa. Vendia
também itens como corda
para violão, lâmpadas para
projetores e filmes Super-8.
Abriu depois uma filial na Go-
vernador com a Dom Pedro I,
denominada de Som 7, e mais
tarde a Hit Som, na mesma
Governador quase esquina da
Moraes Barros. Só quem viveu
estes saudosos anos de 70 e
80 sabe o quanto nostálgica foi
esta relíquia de placa ! (Fotos
e texto de Edson Rontani Jr.) 

Vicente Paulo
da Silva

O Brasil terminou
 2023 sob um
governo demo-

crático, humanitário e
popular, algo que não
acontecia desde 2015.
Ou seja, após oito anos
o povo brasileiro pôde
desfrutar de um ano completo de
gestão verdadeiramente legítima
e realmente preocupada com a
maioria de sua imensa população.

Lula assumiu um país com
a autoestima abalada e suas ins-
tituições em frangalhos. Graças
a sua inegável habilidade políti-
ca, reestruturou a normalidade
institucional, recuperou progra-
mas sociais, o prestígio interna-
cional do Brasil e, ao lado do
competente Ministro da Fazenda
Fernando Haddad, está recupe-
rando a economia brasileira.

As reservas internacionais
subiram mais de 9%, atingindo
o patamar de 355 bilhões de dó-
lares ante a queda de 13% veri-
ficada no governo anterior. O
desemprego está em 7,8%, me-
nor número desde 2014. O re-
torno da política nacional de va-
lorização do salário mínimo,
agora em R$ 1.412,00, um au-
mento de quase 7%. O cresci-
mento do PIB de 3,2%, superan-
do todas as expectativas, infla-
ção abaixo do teto da meta, de
4,75%, pela primeira vez em três
anos, a Bolsa fechou o ano de
2023 batendo recordes e o dó-
lar abaixo de R$ 5, em R$ 4,85.

Além dos números, é percep-
tível o aumento do poder de com-
pra dos brasileiros. Nada de filas
para comprar ossos, o povo vol-

tou a comprar carne,
que está mais barata.
Não só a carne, os ali-
mentos em geral. Da-
dos do IPCA mostram
que, com Lula, a infla-
ção de alimentos é a
mais baixa dos últimos
seis anos. Para melho-
rar, quem estava com
o nome negativado

pôde, através do Programa De-
senrola Brasil, regularizar sua si-
tuação financeira, o que permi-
tirá que as pessoas voltem a con-
sumir e movimentar a economia.

O ano de 2024 deverá ser um
ano de consolidação do Brasil.
Ao escolher pela via da democra-
cia e pelo caminho da humanida-
de elegendo Lula em 2022, o país
optou por um projeto de nação e
isso deve ser respeitado por to-
dos os setores da sociedade. Por-
tanto, as políticas econômicas e a
proposta de neoindustrialização
do governo, que pretendem reto-
mar o crescimento brasileiro e a
nossa capacidade industrial, de-
vem ser respeitadas por oposito-
res e apoiadas pelo nosso povo.

———
Vicente Paulo da Silva,
Vicentinho, é advogado,
professor de Direito, de-
putado federal (PT/SP)
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2024 será um ano de
consolidação para o país
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INTERIOR
No passado, os considera-

dos clubes grandes (futebol),
estavam sempre ligados ao in-
terior, considerado um celeiro
de craques. Seus dirigentes vi-
ajavam para ver jogos e utili-
zavam os olheiros. É verdade
que tudo mudou com a Lei Pelé
e os clubes convivendo com a
era dos empresários, pratica-
mente ignoram o mundo inte-
riorano. Muitos estão gastan-
do fortunas, mesmo conviven-
do com dividas proibitivas.
Vários clubes trabalham bem a
base, mas o detalhe é que se

antes os olheiros achavam os
gênios, agora esperam que al-
guém os ofereça ou que caiam
do céu. Através de terceiros,
quem menos se beneficia (princi-
palmente no aspecto financeiro),
são os clubes, justamente eles que
investem na formação e na con-
solidação dos futuros talentos.

PONTO FINAL
Faltam cinco (5) jogos para

o fim da fase classificatória (A-
2): hoje (24), XV e Primavera
(em casa), na sequência, Co-
mercial (fora), Noroeste (c),
Monte Azul (f) e Rio Claro (casa).

Edson Rontani Jr.

Este ano poderei
cumprimentar
 uns poucos ami-

gos que aniversariam
em 29 de fevereiro. Iro-
nia proporcionada a
cada quatro anos. Mas,
por que perseguimos
tanto o tempo ? Ilusó-
rio ele é. Convencionalismo que
nos ensinaram a agarramos após
a Revolução Industrial, que criou
o dia dividido em três fases de 8
horas para trabalhar, dormir e
curtir a família. Algo tão ilusório
quanto falarmos que estamos no
ano 2024. Não se pode negar
que estamos sim, porém da Era
Cristã. A história do Mundo e
do ser humano é mais antiga.

A contagem do tempo é uni-
versal e não vem de hoje. Curioso
é ver o espanto de um amigo de
meia idade quando falei sobre ro-
tação e translação da Terra, algo
que ele, pasmo, pareceu-me não
saber do que eu falava. Didática
aprendida no primário, nas car-
teiras do Colégio Barão do Rio
Branco, estes movimentos regem
nosso dia (e noite). Em 24 horas a
Terra realiza o movimento em seu
eixo, criando a rotação. Fontes in-
dicam que esse movimento é feito
em 23 horas, 56 minutos e 4 se-

gundos. O movimento
da Terra em torno do sol
é conhecido por transla-
ção e dura 365 dias, 5
horas e 48 minutos, for-
mando o ano. A quem
descobriu isso, nossas
láureas. A quem ouviu
isso estupefato - como
meu amigo - as batatas!

Para aproveitar
mais a duração do dia, com o ad-
vindo da industrialização e da cri-
ação da luz elétrica - e com ela, a
vida noturna - países implantam
o "horário de verão", adiando o
relógio em uma hora evitando,
assim, o excesso no consumo da
energia elétrica. No Brasil, a mais
recente reintrodução do horário
especial de verão ocorre em 1985
no governo José Sarney. Mesmo
período em que houve a antecipa-
ção dos feriados. A busca do tem-
po era para otimizar os dias úteis.
Se um feriado ocorresse numa
quinta-feira ele seria empurrado
para a sexta-feira, evitando emen-
das. O mesmo ocorria com os feria-
dos que caíam na terça-feira: eram
antecipados para a segunda. Real-
mente isso ocorreu no Brasil.

Mas o tempo é ilusório. E nem
nos damos conta disso. Até dois
milênios atrás, os anos seguiam as
fases da Lua. As estações, assim,
caíam em épocas diferentes. Tive-
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Correr atrás do tempo

mos na Roma antiga anos com
304 dias e 10 meses. Em seguida,
o ano passou a ter 355 dias em 12
meses. Mas a cada dois anos era
preciso um 13º mês de 22 ou 23
dias para ajustar o ciclo solar ao
calendário civil. Que bananada!

Surge, então, o calendário ju-
liano, criado com base no que os
egípcios já faziam. O ano passa a
ter 365 dias, 12 meses (metade com
30 dias e outra metade com 31 -
com exceção de fevereiro que ti-
nha 29). Estudiosos chegaram à
conclusão que o calendário teria
11 minutos a menos. Em outubro
de 1582 cria-se o calendário gre-
goriano (o que seguimos atual-
mente) anulando dez dias do ca-
lendário anterior. A lógica do ano
bissexto, era de que os anos termi-
nados em 00 só seriam os bissex-
tos aqueles divisíveis por 400.

O nome bissexto por si é uma
corruptela em latim. O imperador
Júlio César haveria ordenado "ante
diem bis sextum Kalendas Marti-

as", ou "repetir o sexto dia antes de
começar o calendário de março".
Fevereiro possui 28 dias, pois dois
dias foram tirados pelos romanos
para serem colocados em julho e
agosto em homenagem aos impera-
dores Júlio César e César Augusto.
E assim caminhou a humanidade...

Mais estupefato fiquei eu
quando, em 1995, durante passa-
gem a Piracicaba, o ator Mário
Lago foi entrevistado na Rádio
Alvorada A.M. e o locutor comen-
tou: "o senhor interpreta muito
bem o papel do desembargador
Veiga na novela De corpo e alma".
Eis que este dispara ferozmente ao
vivo: "queria o que ? Não comecei
ontem. Faço teatro desde os anos
1930 ! Não sou criança". Silêncio
geral. Mas Lago, que era filho de
Antônio de Pádua Jovita Correia
do Lago - nascido em Piracicaba
em 13 de junho de 1887 - e possuía
determinado parentesco com Ma-
nuel do Lago, proprietário do Ho-
tel Lago, ao lado do Teatro Santo
Estêvão, esculpiu a máxima : "Eu
fiz um acordo com o tempo. Nem
ele me persegue, nem eu fujo dele".
E passemos o tempo com cultura!

———
Edson Rontani Júni-
or, jornalista, presi-
dente do Instituto His-
t ó r i c o  e  G e o g r á f i c o
de Piracicaba (IHGP)

08 de janeiro de 2023:
o dia que não terminou
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Sergio Oliveira
Moraes

Ao artigo do pro-
fessor e ex-pre-
 feito José Ma-

chado, publicado nes-
te matutino no sába-
do passado (17/02),
intitulado "Golpe ou
não? É chegada a
hora da verdade", gostaria de
adicionar outros fatos que igual-
mente considero relevantes. Para
tanto, vou abusar de referências.

Começo pelos bloqueios nas
estradas: "Caminhoneiros fe-
cham rodovias contra resultado
das urnas após derrota de Bolso-
naro" (G1 31/10/2022). Na mes-
ma data, na BBC News Brasil:
"Caminhoneiros são reféns de gru-
pos bolsonaristas armados, diz en-
tidade do setor". Confirmou-se a
"paternidade"?  Não sei, mas mes-
mo que não seja confirmada, não
anula a gravidade dos bloqueios
em si, a finalidade era a mesma.

Datando o evento citado no
artigo de Machado, a tentativa de
explodir um caminhão tanque de
combustível no aeroporto de Bra-
sília, na véspera do Natal (!) de
2022. A data escolhida, pessoas vi-
ajando para comemorarem com a
família, amigos, crianças carregan-
do seus brinquedos, mochilinhas,
sonhos, avós, mães, pais esperan-
do e: "de repente do riso fez-se o
pranto/Silencioso e branco como a
bruma/E das bocas unidas fez-se a
espuma/E das mãos espalmadas
fez-se o espanto./De repente da
calma fez-se o vento/Que dos
olhos desfez a última chama" -
um "Soneto da Separação" jamais
imaginado por Vinicius, creio.

Abatido pelo horror da possi-
bilidade, vou para o 08/01: foram
"só baderneiros"? Matéria do G1
de 08/02: "Entorno de Bolsonaro
convocou reuniões com 'kids pre-
tos' para que ajudassem nos atos
golpistas, diz PF; entenda quem
são". E segue: "Também chamados
de forças especiais (FE), kids pretos
são militares da ativa ou da reserva
do Exército, ligados a operações es-
peciais. Marcelo Câmara, Rafael
Martins, Braga Netto e Augusto He-
leno, estão entre nomes; veja lista".

E depois do 08/01?
Na BBC News Brasil
(19/01): "Guerra híbri-
da: a derrubada de
torres de energia no
Brasil seria parte de
nova tática de confron-
to?" - a matéria ouviu
pesquisadores, profes-
sores a propósito do
tema: "Dados da Agên-

cia Nacional de Energia Elétrica
(Aneel) enviados à BBC News
Brasil apontam que, desde o dia
8 de janeiro, 16 torres foram alvo
de ataques. Desse total, quatro
foram derrubadas e outras 12 da-
nificadas". E o que diz a professo-
ra da Escola Superior de Guerra
(ESG) Mariana Kalil: "se os da-
nos causados às torres pelo Brasil
tiverem sido causado pelos mesmos
grupos que invadiram as sedes dos
Três Poderes, então o país estaria
diante de um ato de uma "guerra
híbrida". E o artigo em questão ex-
plica o que significa esse tipo de
guerra "de última geração", leitu-
ra necessária, como as demais.

As investigações correm na
justiça e os julgamentos, as penas
adequadas às culpas, são espera-
das. Então, ao somar as evidências
trazidas por Machado em seu arti-
go, à sequência temporal apresen-
tada (resumidas pelo espaço), como
acreditar que 08/01 foi um fato
isolado, perpetrado por "badernei-
ros"? Tentei, tento compreender
a que se deve a insistência em re-
tirar o evento icônico do 8/01 da
sequência, do contexto da tenta-
tiva de golpe. Refletir, compreen-
der, é necessário, até porque acre-
ditar que o perigo passou, não me
passa pela cabeça. O  8 de janeiro
de 2023 ainda não terminou.

———
Sergio Oliveira Mora-
es, físico e professor
aposentado Esalq/USP

Tássia Espego

Que Piracicaba é
vanguarda em
diversos índi-

ces positivos como qua-
lidade de vida, educa-
ção, gestão fiscal, segu-
rança e muitos outros,
não é novidade. Mas o
que quero destacar
hoje é a construção de uma
vanguarda que vem sendo fei-
ta pelo prefeito Luciano Almei-
da: a de ações voltadas para o
público feminino e a igualda-
de de gênero entre as funções
políticas nas secretarias munici-
pais, com destaque para os cargos
de liderança dentro da gestão.

No final do ano passado rece-
bi o desafiador convite do prefeito
Luciano Almeida para assumir a
Secretaria de Governo. Senti-me li-
sonjeada e também muito ciente
de tamanha responsabilidade, pois
o Governo tem a função de ser o
fio condutor entre poder público e
população. Inclusive na secretaria
estão os projetos que dialogam e
influenciam diretamente a vida da
população, como o Orçamento Par-
ticipativo, o Prefeitura Sem Papel
e a Zeladoria Comunitária.

Ao aceitar o convite tive a

oportunidade de inte-
grar um time forte, no
qual mais 9 mulheres
já fazem parte e enca-
beçam ações e projetos
de decisão, alta lide-
rança e confiança à
frente do Fundo Soci-
al de Solidariedade,
Chefia de Gabinete,
Corregedoria Geral e

secretarias de Habitação e Ges-
tão Territorial, Assistência e De-
senvolvimento Social, Trânsito e
Transportes, Esportes, Agricul-
tura e Abastecimento e Finanças.

Um relatório produzido por
meio de uma parceria da Oxfam
Brasil e Instituto Alziras, mostrou
que pode levar até 144 anos para
que a política brasileira alcance a
equidade de gênero. Diante de um
dado como esse é inegável que
para eliminar as desigualdades de
gênero na política ainda temos um
longo caminho a percorrer, mas
aqui em Piracicaba a lição de casa
já está sendo feita, e o prefeito Lu-
ciano Almeida tem possibilitado a
criação de espaços e poder, impor-
tantíssimos para que as mulheres
ocupem cargos de alta liderança,
além de viabilizar a autonomia fe-
minina para a tomada de impor-
tantes decisões para a cidade.
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Gestão Luciano Almeida: vanguarda
do empoderamento feminino

Uma gestão que proporciona
espaços de decisão e destaque para
as mulheres , também trabalha no
sentido de fortalecer políticas públi-
cas voltadas ao público feminino.

Já integramos o Steam
Girls, iniciativa da plataforma
Força Meninas, em parceria
com a ArcelorMittal, que bus-
cou incentivar o ingresso de
meninas em carreiras com bai-
xa representatividade femini-
na; realizamos oficinas dentro
do Programa Meu Futuro Em-
prego, reunindo mulheres em
situação de violência; e promo-
vemos a ação 21 Dias de Ativis-
mo pelo Fim da Violência contra
a Mulher, campanha nacional.

Na área da saúde, promo-
vemos o Mamaço, encontro de
amamentação simultânea para
incentivar o aleitamento ma-
terno em alusão ao Agosto

Dourado, que reuniu 250 pes-
soas no Ginásio Municipal.

Outra ação que quero desta-
car realizada nesta gestão é a Fei-
ra da Empregabilidade, com pro-
gramação direcionada para pes-
soas com deficiência, mulheres,
negros e público em geral, que
ofertaram 3.515 vagas de empre-
go para cerca de 7.000 pessoas.

Por fim, destaco a campa-
nha para denúncias de violência
contra a mulher, desenvolvida
em conjunto com o Centro de Co-
municação Social da Prefeitura,
e a implantação estratégica da
Sala Patrulha Maria da Penha,
que permite que a mulher tenha
um espaço para orientações ou
solicitação de acompanhamento.
Também lançamos o aplicativo
S.O.S Mulher Piracicaba, botão
de emergência que a mulher, que
tem medida protetiva, pode pres-
sionar em caso de risco real, que
permite uma ação mais ágil do
que ligar para a Guarda Civil.

São inúmeras ações desta ges-
tão. Ações para enaltecer, empode-
rar, proteger, elevar e possibilitar o
protagonismo feminino na cidade.

———
Tássia Espego, secretária
municipal de Governo da
Prefeitura de Piracicaba

Angela Vidal Gandra
da Silva Martins

No final do ano
passado fui con-
vidada para

assistir ao evento No-
tas Clássicas, na Sala
São Paulo, promovido
por uma empresa re-
cém constituída, cha-
mada "Em busca da verdade". Tí-
tulo mais do que atraente, em
uma era em que a palavra "pós-
verdade" foi inserida no dicio-
nário de Oxford, e que se carac-
teriza praticamente pelo Fake
Book e, em realidade, por uma
profunda mentira existencial.

O início do vídeo institucio-
nal transmitido durante o en-
contro apresentava a crise e a
receita para o desastre, devido

também ao excesso de
informação e defor-
mação, e à falta da
oportuna formação
para liderar a própria
vida, em primeiro lugar,
e não ser arrastado
para a "vala comum".

De fato, após uma
excelente palestra en-
volvendo questiona-

mentos filosófico-antropológicos
atuais e um concerto "bravíssi-
mo", onde o renomado pianista
Álvaro Siviero se destacou espe-
cialmente durante o segundo mo-
vimento da Sonata ao Luar de Be-
ethoven, deixei o espetáculo pen-
sando no efeito que essa noite de-
veria ter produzido em cada uma
das praticamente mil pessoas que
puderam presenciá-lo ao vivo.

Uma semente também atin-
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Em busca da verdade

giu meu coração. Alguns dias
depois, tive oportunidade de
conversar com Guilherme Frei-
re, um dos sócios, durante uma
reunião de Natal, sobre o proje-
to. Para mim, um presente.

No início do ano, falei com
Gabriel Kanner, também mentor
do projeto, e abracei o ideal, aliás
muito concreto: formação clássi-
ca para líderes; filosofia do zero,
uma editora própria; um clube de
convivência e experiência, para
juntos think big (pensar grande)…

Enfim, reflexão para em-
preender própria mudança
rumo à excelência, e ação, de
forma a impactar a família,
a empresa e a sociedade.

Envolvendo jovens compro-
metidos de diversos setores, a pro-
posta conta com garra e energia
de quem sabe aonde quer chegar e
os meios para tal. Aulas presenci-
ais e online, reuniões, almoços, vi-
agens, chegando a empresários,
gestores, professores e profissio-
nais de diversas áreas em clima de
amizade e verdadeira liberdade.

É impossível não se entu-
siasmar - in theos - pois a

proposição promete eficácia.
De fato, tenho comprovado ao

longo dos últimos anos, como não
se pode subestimar o desejo do ser
humano em ser humano e como
esta geração teme deixar o mundo
confuso em que vivemos para seus
filhos e netos, paralelamente a
uma grande sede de sentido, para
exercer a própria profissão e rela-
ções humanas de forma auto-
transcendente e não utilitarista,
já que, como bem afirma John
Mitchell Finnis (filósofo e teórico
do direito australiano), o egoís-
mo é uma automutilação social.

Palpa-se, portanto, uma
busca interior e exterior, da ver-
dadeira felicidade humana para
a qual fomos projetados, tão bem
preconizada por Aristóteles.

Nesse contexto, apresenta-
mos uma via possível, a way out,
a way up (uma saída, uma ma-
neira de subir): buscar conosco
a verdade, de forma metodoló-
gica, sistemática, científica, raci-
onal e relacional, para transfor-
mar vidas, a partir da nossa.

Alegro-me de hoje compor
a equipe e convido a todos a co-
nhecer essa audaz iniciativa
para poder também fazer a nos-
sa parte. Afinal, como diria Agos-
tinho, os tempos somos nós!

———
Angela Vidal Gandra da
Silva Martins, professo-
ra de Filosofia do Direi-
to da Universidade Ma-
ckenzie, é sócia da Gan-
dra Martins Law, ge-
rente Jurídica da Faesp
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Evento acontece, hoje, no Jardim Costa Rica
Além dos serviços da Prefeitura, região também terá atividades especiais voltadas ao combate à dengue

Cada experiência é fórmula
química e equação matemática

Amanhecia e na mente ain-
da trazia, a experiência pes-
 soal, de mais um traba-

lho Socorrista, com os nossos
amigos espirituais da Colônia
Manto da Luz. O Mentor ainda
mantendo o diálogo, apresentou
a fórmula química e em meio a
uma equação matemática, que
permeava nossos olhos entume-
cidos, com hipóteses que fortale-
ciam o nosso pensar-sentir-agir.
Outro mentor se aproximou e
disse. Vou confidenciar o postu-
lado celestial, que outorga e co-
munga, o processo para enten-
der, as muitas Existências. Disse
que, o amor é incondicional e
nunca é egoísta, e não pode ser
autocontido, pois é a cura para
todas as feridas. A missão é espi-
ritualizar-se para compreender.
A vida é ascendente pela concep-
ção da Alma. Residir na dádiva
Divina do Pai. Uma senhora de
estatura baixa e cabelos encara-
colados, tirou seu lenço de sua
cabeça e a reconheci, sorriu, fez
uma reverência e nos disse. As
mais belas palavras ditas, são
expressas pela verdade, e cada
sentimento, é expressão do pen-
samento. É a linguagem do co-
ração. Muitas vezes pouco com-
preendida pela maioria da hu-
manidade. O amor produz, ecos
no mais além e que não podemos
deixar de ouvir. Nesta existên-
cia, lindo é poder olhar para o
céu e ver as estrelas. Vejam o
Universo em sua beleza e forma.
A existência é uma viagem tran-
sitória em Deus soberano e Su-
premo, e pela Ordem Universal,
rege e nos ensina o sentido de
todas as coisas. A humanidade
ainda tem Tempo de ajustar a
sua conduta, em cumprimento
dos deveres, pela consciência ab-
soluta. Deus é absoluto. A cons-
ciência é prioridade, pois ela, é a
voz dos próprios desejos e inte-
resses. Uma grande Luz tomou
conta do ambiente e quando me
dei por conta os raios do Sol já
penetravam pela janela principal.

Amados e queridos leitores. Fi-
quei alguns minutos a refletir.
Ouvi uma voz sussurrando e lem-
brei-me de alguns mestres da
humanidade e com eles vamos
refletir. Disse Buda Gautama
Sakyamuni "Projetistas fazem
canais, arqueiros airam flechas,
artífices modelam a madeira e o
barro, o homem sábio modela-se
a si mesmo", "É mais fácil ver os
erros dos outros que os própri-
os; é muito difícil enxergar os
próprios defeitos. Espalham-se os
defeitos dos outros como palha
ao vento, mas escondem-se os
próprios erros como um jogador
trapaceiro", Santo Agostinho
disse "O dom da fala foi concedi-
do aos homens não para que eles
enganassem uns aos outros, mas
sim para que expressassem seus
pensamentos uns aos outros" e
o nosso irmão Maior, o maior
exemplo a ser seguido, Jesus
Cristo "Mestre, por que falas por
parábolas? Porque a vos é dado
conhecer os mistérios do reino
do céu, mas a eles não é dado.
Porque aquele que tem, se lhes
dá, mas aquele que não tem, até
aquilo que tenha lhe será tirado.
Por isso que falo por parábolas;
porque vendo não veem e ouvin-
do e não ouvem e nem entendem.
E assim se cumpre o que foi dito
pelo profeta Isaías, que disse:
Ouvindo, ouvireis, mas não en-
tendereis. E vendo, vereis, mas
não percebereis. Porque o cora-
ção deste povo se encontra en-
durecido. Taparam seus ouvidos
e fecharam seus olhos para que
seus olhos não vejam, e seus ou-
vidos não ouçam, nem seu cora-
ção compreenda; para que não
se convertam e eu os cure". E
assim, ainda em profunda refle-
xão, permaneci, processando
cada ensinamento, com o com-
promisso de hoje ser melhor que
ontem e amanhã ser melhor que
hoje. E com a amada, querida e
estimada Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

O sexo nos
relacionamentos (IV)

Namoro um dependen-
te químico há cinco anos.
Aos 40 anos ainda não se
assumiu adulto. Nas três
separações voltei com es-
peranças e amor. Sou co-
dependente e me trato
quanto a isso. Na última
separação tive depressão
grave com prejuízos finan-
ceiros e profissionais. Ele
agora quis ser internado,
mas não vejo uma implica-
ção real dele. Dói mais
uma separação seguida de
promessas e juras de amor,
mas que amor é esse?

Rose, 31

Sabe-se que o dependente
químico não é responsável para
com a vida. Apesar de ter ciên-
cia e cuidar de sua co-depen-
dência vive um amor permea-
do pela dependência dele. É
bom ressaltar que seu namora-

A elevação da concentração de gás carbônico na
atmosfera gera uma tendência de aumento das

temperaturas médias do planeta, fazendo prever novo
aquecimento global. O gás carbônico permite a

entrada dos raios do sol, mas impede a dissipação do
calor da atmosfera terrestre.

CITAÇÃO!

do pode de fato lhe amar, mas
não consegue abandonar a dro-
ga. O dependente é prisioneiro
de suas emoções. Para que a
droga se instale é necessário um
terreno fértil, onde os afetos
sejam dominados pelo vício.

É possível que ele tenha pro-
pósitos verdadeiros de mudan-
ça, mas de força inferior à adic-
ção impedindo-o de se livrar da
droga. Mais do que isso, seu na-
morado vive de forma a sempre
buscar meios para satisfazer sua
necessidade química, motivo de
muito mal-estar na relação.

Infelizmente o histórico de
um dependente é um histórico
de perdas. Perde dinheiro,
saúde, tempo, vida social e até
mesmo família ou namorada.
Enquanto ele não chegar ao
fundo do poço não mudará
seus hábitos, e mesmo sem per-
ceber você pode estar dificul-
tando-o chegar nesse ponto.

Houve um tempo em que o
sexo era exclusivamente
para a procriação e pre-

servação da espécie. Com tan-
tas mudanças sociais isso mu-
dou, mas surge um forte apelo
ao sexo nas relações, sua con-
sequente banalização tendo um
aumento na promiscuidade.
Apesar de as novas formas de
relacionamento favorecer esse
fenômeno, muitos já descobri-
ram que a ausência de compro-
misso e cumplicidade podem ter
desfechos indesejados. Relaci-
onamentos baseados na ideo-
logia do 'eu sou de todo mun-
do e todo mundo é meu tam-
bém' já não dão tanto ibope
como antes. A cultura que o
inventou agora o desinventa.
A sociedade é como um carro
em movimento que não pode
parar para trocar as rodas.

Não há um perfil possí-
vel a ser delineado no que diz
respeito aos pacientes que se
queixam de problemas de na-
tureza sexual. O universo se-
xual engloba tantas facetas
da vida humana que qual-
quer tentativa em traçar esse
perfil seria no mínimo um re-
ducionismo. Quando se tem
como ferramenta a Psicaná-
lise isso se torna ainda mais
difícil. O enfoque dado pelas
teorias psicanalíticas não se
pauta em diagnósticos como
faz a Medicina. Sabemos de
estruturas de personalidades
e sabemos que elas se apre-
sentam em nós em graus di-
ferentes, numa direção ou
noutra. A complexidade da
Psicanálise é um reflexo da
complexidade de nossa cons-
tituição como seres humanos.

INTERATIVO

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430
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Prefeitura vai disponibilizar diversos serviços municipais aos moradores da região do Costa Rica

Hoje (24) é a vez da região
do Jardim Costa Rica receber as
ações do programa Pira nos Bair-
ros. A segunda ação do ano acon-
tecerá na Escola Municipal João
Oriani, localizada na rua Vatica-
no, 502, das 9h às 13h. Além de
reunir em um único lugar e de for-
ma simultânea diversos serviços
oferecidos pelo Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio das secretarias
municipais, desta vez a ação terá
foco especial no combate à dengue.

A intensificação deste traba-
lho se faz necessária uma vez que
todas as cidades da Região Metro-
politana de Piracicaba estão sendo
acometidas pelo crescimento dos
casos confirmados de dengue, o que
tem preocupado as autoridades em
saúde municipal, estadual e fede-
ral. Na oportunidade, ações de
prevenção, orientação e educação
acontecerão como importantes
aliados na eliminação dos cria-
douros e afastar os riscos que a
dengue traz à população. Cabe
destacar que esta programação
integra ação regional de combate
à dengue promovida pela EPTV,
emissora filiada a Rede Globo.

Além do combate à dengue,
diversos outros serviços serão
oferecidos à população. Os mo-
radores podem consultar e par-

celar débitos, como IPTU e ta-
xas municipais (Secretaria de
Finanças), informações sobre
serviços e programas da Assis-
tência Social, além de atualiza-
ção do Cadastro Único (Smads).

A Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo (Semdettur) vai fa-
zer no local cadastro para vagas
de emprego e cursos de qualifica-
ção, além de orientações sobre o
Banco do Povo, MEI e sobre for-
malização de ambulantes. Tam-
bém é possível fazer a emissão do
cartão de transporte coletivo ou
específicos para idosos e PCD’s.

O Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) fornecerá informa-
ções sobre a Tarifa Social, consul-
tas e também será possível fazer
notificações de vazamentos, atuali-
zação de cadastros, levantamento
de débitos, entre outros serviços.

As crianças podem aproveitar
as atividades oferecidas pela Secre-
taria Municipal da Ação Cultural
(Semac), como pintura facial, re-
creação com personagens infantis
e atividades circenses. A Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras (Selam) oferece ainda ati-
vidades esportivas, brinquedos in-
fláveis, pipoca e algodão-doce.

Durante a ação, a Guarda Ci-

vil também faz a apresentação do
canil e Setor de Direito Animal.

SAÚDE – A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde também levará
diversos serviços e atendimentos
para a população como aferição de
pressão arterial, teste de glicemia e
testes rápidos de HIV, sífilis e he-
patite; avaliação antropométrica
(peso e altura) e orientações sobre
alimentação e segurança alimentar,
vacinação contra a gripe (influen-
za) e a Covid-19 (Bivalente). No se-
tor de odontologia, haverá orien-
tação sobre saúde bucal e atendi-
mento para rastreio de lesões bu-
cais. A Clínica de Olhos fará testes
de visão e avaliação de retina. O
Centro de Controle de Zoonoses
(CCZ) também oferece orienta-
ções de saúde sobre animais si-
nantrópicos (escorpião, aranha,
barata, pombo, morcego, carrapa-
to, rato e mosquito Aedes Aegypti).

PETS E SAÚDE ANIMAL
– Os moradores que precisam
atualizar a vacinação dos ani-
mais de estimação podem contar
com este serviço durante a ação.
Em parceria com a Unimep (Uni-
versidade Metodista de Piracica-
ba) o Núcleo de Bem-Estar Ani-
mal (NBA) vai fazer a imuniza-
ção de cães e gatos com a vacina
polivalente (V10), além de agen-

damento de castração (a ser reali-
zada no NBA) e orientação veteri-
nária pelo Consultório Itinerante.

PARCEIROS – A OAB (Or-
dem dos Advogados do Brasil),
que participa do programa em

parceria com a Prefeitura, faz
atendimentos e orientação jurí-
dica durante a ação. O Memorial
Metropolitano vai oferecer cortes
de cabelo, manicure e design de
sobrancelhas para a população.

SERVIÇO
13ª  ed i ção  do  P i ra  nos
Bairros. Hoje (24), na Es-
cola Municipal João Oria-
n i ,  à  rua Vat icano,  502,
das 9h às 13h. Gratuito.
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Trevisan Jr. acusa prefeitura de não executar projetos
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) acusou a Prefeitura de Pi-
racicaba de não executar os proje-
tos contra enchentes no Município.
Nesta quinta-feira (22), ele ocupou
a tribuna da Câmara Municipal de
Piracicaba, durante a 6ª Reunião
Ordinária, e disse que de sete pro-
jetos desta natureza previstos nos

orçamentos dos anos de 2020, 2021,
2022 e 2023, nenhum foi realizado.
“Até o Tribunal de Contas já fez
esse apontamento”, acrescentou.

Ele lembrou que o caso foi
encaminhado pela comissão de
estudos, realizada na Câmara,
em que focou as ações do poder
público para prever eventuais

enchentes na cidade. “Mas a Ad-
ministração anuncia R$ 15 mi-
lhões para desassorear trecho do
rio Piracicaba, próximo ao bair-
ro Nova Piracicaba, e diz que não
tem dinheiro para piscinões que
resolveriam o problema”, disse.

Trevisan Jr. aponta que seria
mais eficaz construir piscinões que

evitassem os acúmulos de água nas
avenidas Armando de Salles Olivei-
ra, 31 de Março e Independência,
“onde, de fato, acontecem as en-
chentes”, pontua. “São onde o pro-
blema gera maiores prejuízos à soci-
edade, em que pega as pessoas rapi-
damente, dentro e fora do carro, que
fica parecendo um barco”, disse.

TEATEATEATEATEA

Estado atinge a marca de 40 mil
Carteiras da Pessoa Autista

O Governo de São Paulo al-
cançou a marca de 40 mil Cartei-
ras de Identificação da Pessoa
com Transtorno do Espectro Au-
tista (CipTEA) emitidas em todo
o estado. Lançado há quase um
ano, o documento simplifica a
identificação de indivíduos autis-
tas em serviços públicos e priva-
dos por todo o estado, promoven-
do o acesso a direitos como aten-
dimento e filas preferenciais.

Com uma emissão de cerca de
4 mil carteiras por mês, resultando
em uma média diária de 130, o pro-
jeto excedeu as expectativas iniciais.

“Além de ser um meio de
identificação, a carteira é uma
ferramenta essencial de cidada-
nia, garantindo o reconhecimen-
to e o respeito às necessidades e
individualidades das pessoas com
TEA”, destaca o secretário de Es-
tado dos Direitos da Pessoa com
Deficiência, Marcos da Costa.

Criada pela Secretaria de Es-
tado dos Direitos da Pessoa com

Deficiência (SEDPcD) e desenvol-
vida pela Secretaria de Gestão e Go-
verno Digital (SGGD), a CipTEA
pode ser solicitada online por meio
do portal ciptea.sp.gov.br, uma ini-
ciativa da Prodesp – Companhia
de Tecnologia do Governo de São
Paulo –, ou presencialmente em 26
unidades do Poupatempo distribu-
ídas pela capital, interior e litoral
do estado (confira aqui a relação
dos postos https://pessoacom
deficiencia.sp.gov.br/ciptea/).

A implementação da Carteira
da Pessoa Autista está alinhada às
diretrizes da Lei Federal 13.977/20
e da Lei Estadual 17.651/23, sanci-
onada em março pelo Governo de
São Paulo. Essa iniciativa é parte
do Plano Estadual Integrado para
Pessoas com Transtorno do Espec-
tro do Autismo (PEIPTEA), ativo
desde abril de 2023 pelo decreto es-
tadual nº 67.634, que integra uma
gama de ações do governo estadual
voltadas para a inclusão e a auto-
nomia das pessoas com deficiência.
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Augusto Muzzili Jr. cita mudanças em
procedimentos após o Caso Jamilly
Comissão parlamentar de inquérito cobra de secretário um
acompanhamento mais rigoroso do contrato com a OSS
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Sema expõe políticas públicas
para a agricultura no evento

O secretário municipal de
Saúde, Augusto Muzilli Jr., pres-
tou depoimento, nesta sexta-feira
(23), à CPI (Comissão Parlamen-
tar de Inquérito) do Caso Jamilly,
que investiga a morte da menina
Jamilly Vitória Duarte, de 5 anos,
por picada de escorpião, no dia 12
de agosto do ano passado. O se-
cretário alegou para os vereado-
res que foram adotadas mudan-
ças nos procedimentos da rede
municipal para os atendimentos
de casos de picada de escorpião.

A criança foi socorrida na
UPA (Unidade de Pronto Atendi-
mento) da Vila Cristina, que é refe-
rência para esse tipo de acidente,
mas não recebeu o soro antiescor-
piônico no local. A comissão cobrou
do titular da pasta maior rigor no
acompanhamento de contratos,
como o de gerenciamento da
UPA pela OSS (Organização So-
cial de Saúde) Mahatma Gandhi.

A CPI é composta pelo presi-
dente, vereador Acácio Godoy (PP),
pelo relator, vereador Gustavo
Pompeo (Avante) e pelos membros
vereadores Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, Pedro Ka-
wai (PSDB) e Paulo Camolesi
(PDT). O secretário foi acompanha-
do no depoimento pelo procurador
jurídico do município, Guilherme
de Mônaco, e pelo atual subsecre-
tário da Saúde, Marcelo Carvalho.

Muzilli Jr. era o subsecretá-

rio da pasta no período em que
Jamilly passou por atendimento
na UPA Vila Cristina. Ele disse que
soube do caso pelo então secretá-
rio Douglas Koga. Alegou que uma
sindicância foi aberta pela Prefei-
tura para investigar o caso e que
ele não tem interferido nas inves-
tigações e apenas fornecido as in-
formações requisitadas pela cor-
regedoria. Lembrou também as
outras investigações em anda-
mento, conduzidas pelo Ministé-
rio Público e órgãos de classe.

O depoente disse ainda que
não esteve presente durante o aten-
dimento à criança e não quis afir-
mar se houve erros no procedimen-
to. Colocou que a secretaria refor-
çou as normatizações sobre o aten-
dimento de acidentes com escorpião
e que as medidas cabíveis serão ado-
tadas após o resultado da sindicân-
cia, além de ter recomendado à OSS
que promova reciclagens periódicas
dos profissionais sobre os pa-
drões de atendimento. Segundo
o secretário, foram atendidos na
unidade 378 casos de picadas de
escorpião desde julho do ano pas-
sado, dos quais 38 que envolve-
ram crianças menores de 10 anos.

TRANSIÇÃO – O secretário
também foi questionado se houve
um acompanhamento da transição
do gerenciamento da UPA para a
OSS, que passou a prestar serviços
na unidade em 1º de julho do ano

Augusto Muzzili Jr. era subsecretário na ocasião da morte de Jamilly

Guilherme Leite

passado. Ele disse que antiga equi-
pe da unidade acompanhou o iní-
cio dos trabalhos da OSS por 30
dias e que a ex-gerente do posto per-
maneceu por mais 30 dias no local.
Sobre o fato de Jamilly ter sido
atendida por uma médica clínica
geral e não por pediatra, ele alegou
que a falta de profissionais especi-
alistas é uma realidade nacional.

O vereador Cássio Fala Pira
questionou o depoente quanto à
falta de fiscalização do contrato e
acompanhamento do caso Jamilly
pela secretaria. O vereador Pedro
Kawai pontuou que houve falha na
transição dos procedimentos e que
a questão é agravada pela alta ro-
tatividade dos profissionais da

OSS. Ele requisitou que essa cons-
tatação seja acrescentada ao re-
latório final da CPI. O presidente
Acácio Godoy sugeriu maior ri-
gor no acompanhamento de con-
tratos, já que o município se con-
figura como cliente de um serviço
prestado pela OSS e deve cobrar
excelência na atividade exercida.

De acordo com o presiden-
te da CPI, o depoimento do se-
cretário será juntado à docu-
mentação já elaborada. Ele dis-
se ainda que o relatório está em
fase de finalização e que o texto
tem sido revisado pelos mem-
bros para eventuais apontamen-
tos. O prazo para apresentação
do relatório final é 15 de março.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), participará pelo terceiro ano
consecutivo da 10ª edição da Co-
placampo, que tem início na próxi-
ma segunda-feira (26), a partir das
9h30, e continua até sexta-feira, 1º/
3, das 8h às 17h, na Unidade de
Grãos da cooperativa (Rodovia do
Açúcar, km 157, bairro Taquaral).

A feira é gratuita e realizada
pela Coplacana (Cooperativa dos
Plantadores de Cana do Estado de
São Paulo) para produtores rurais
e empresas do agronegócio de todo
o Brasil. Neste ano, a edição conta
com mais de 130 estandes com ex-
posição de serviços, produtos e
tecnologias inovadoras no agro.

Divulgação

Sema participará pelo terceiro ano consecutivo da Coplacampo

A Sema estará presente com
estande próprio durante o evento,
organizado com o objetivo de apre-
sentar os principais programas de-
senvolvidos pela secretaria em prol
dos produtores rurais de Piracica-
ba, como o Patrulha Agrícola, PSA
(Pagamento por Serviços Ambien-
tais), SIM (Serviço de Inspeção Mu-
nicipal), Selapir (Selo Local de Ali-
mentos de Piracicaba), entre outros.

A secretaria também estará
expondo mudas de árvores nati-
vas do Viveiro Municipal, que ao
final do evento serão doadas. O
Semae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto) está presente no mesmo
estande, em parceria com a Sema,
para expor o Plano Municipal de
Saneamento Rural aos visitantes.

HHHHHOSPITOSPITOSPITOSPITOSPITALALALALAL

2ª Caminhada Inclusiva do
HFC Saúde será dia 17 de março

O HFC Saúde chega aos 57
anos de história e para celebrar
vem aí a 2ª Caminhada Inclusiva
do HFC Saúde, que vai acontecer
em 17/3, a partir das 8h. “Uma
oportunidade de nos reunirmos
com a comunidade para promo-
ver a saúde, o bem-estar e a inclu-
são. No ano passado centenas de
pessoas participaram da caminha-
da em comemoração ao aniversá-
rio do hospital”, disse o presiden-
te do HFC Saúde, José Coral.

 A caminhada acontece em
parceria com o Projeto Pernas Cai-
piras e será aberta ao público, in-
clusiva e contará com a participa-
ção dos pacientes do HFC (pacien-
tes que serão liberados de acordo
com a autorização e orientação
médica). Foi preparado um trajeto
para toda família, inclusive se você
tiver um animalzinho de estima-
ção, ele também será bem-vindo.

“Ficaremos muito felizes em ter
você nessa caminhada de celebra-

ção, conexão e solidariedade. Se
puder, nos ajude compartilhando e
convidando amigos e familiares. Esse
é o HFC Saúde que tem o compro-
misso de cuidar e encantar as pesso-
as”, disse a diretora do Grupo AFO-
CAPI, Lucimeire Ravelli Peixotto.

SOLIDARIEDADE - Quem
trazer dois litros de leite e colabo-
rar com R$ 10,00 poderá trocar
por uma camiseta comemorativa.
Lembrando que a troca deverá ser
feita um dia antes (16/03 - no sá-
bado) no HFC Onco as 08h às 12h.
Limite de duas camisetas por CPF.

PERCURSO - A concentra-
ção vai acontecer em frente ao
HFC Onco e depois serão cerca de
4KM pelas ruas da Vila Rezende
até a Praça Professor Eduardo
Gerolamo (Turcão). Na Praça,
ainda irá acontecer uma feira de
doação de animais e a entrega das
medalhas aos participantes con-
duzidos nos triciclos pelos volun-
tários do grupo Pernas Caipiras.

Caminhada Inclusiva do HFC Saúde realizada no ano passado

Divulgação

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) rece-
beu a doação de mais de uma to-
nelada de alimentos arrecadados
na 12ª Festa da Batata, promovi-
da pela Associação Atlética Edu-
cando pelo Esporte (AAEPE). Os
1.110 kg, entre eles arroz, feijão,
macarrão, leite e outros itens, fo-
ram destinados ao Banco de
Alimentos de Piracicaba e já es-
tão sendo encaminhados para
as famílias em vulnerabilidade.

“O evento foi especial porque
garantiu a diversão do público que
passou por aqui durante os quatro
dias. Além disso, é gratificante con-
tar com a iniciativa da AAEPE e
constatar que as doações estão sen-
do encaminhadas para o destino
correto, ou seja, entregues para as
famílias que mais precisam desses
mantimentos”, destacou Andréa
Almeida, presidente do Fussp.

A 12ª Festa da Batata acon-
teceu entre os dias 15 e 18 de feve-
reiro e contou com uma varieda-
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Fussp recebe mais de 1t de alimentos arrecadados
Divulgação

Andréa Almeida, presidente do Fussp, ao lado de Marcus Inforçato,
diretor da AAEPE e Lucilene Inforçato, representante da instituição

de de opções gastronômicas, além
de música ao vivo e espaços de en-
tretenimento para crianças. O
evento disponibilizou estrutura
adequada para pessoas idosas e
Pessoas Com Deficiência, tornan-
do-se um sucesso entre o público.

“A melhor parte é poder con-
tar com a generosidade do pú-
blico, já que o ingresso para a
Festa da Batata é 1 kg de alimen-
to não-perecível. A arrecadação
de mais de uma tonelada é mui-
to significativa para nós, que nos
pautamos em prol dos projetos
sociais”, explica Elisama Sobral
Miller, representante do AAEPE.

Atualmente, a instituição
organizadora do evento atende
220 crianças e adolescentes —
em parceria com o Fundo Muni-
cipal dos Direitos da Criança e do
Adolescente (Fumdeca) — além de
150 crianças de 7 a 17 anos inte-
grantes do projeto competitivo.

Por meio de cestas básicas, os
mantimentos arrecadados começa-

ram a ser enviados para pessoas
em situação de vulnerabilidade,
cadastradas no CadÚnico (Cadas-
tro Único para Programas Sociais).

COMO DOAR — Empresas
interessadas em realizar parcerias
com o Fussp podem entrar em con-

tato pelo telefone (19) 99184-7822
ou pelo e-mail fussp@piracicaba.
sp.gov.br. Já pessoas físicas podem
fazer doações diretamente para o
projeto Pira Sem Fome, por meio
do telefone (19) 99811-5293 ou
pelo site pira.sp.gov.br/semfome.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Vereador Cassio Fala Pira
acusa servidores de tentarem
impedir atuação parlamentar

O vereador Cassio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cassio Fala Pira, pro-
tocolou o requerimento 203/
2024, aprovado em regime de
urgência nesta quinta-feira (22),
durante a 6ª Reunião Ordinária
da Câmara Municipal de Piraci-
caba, para acusar servidores mu-
nicipais que teriam constrangido
ilegalmente e tentado impedir a fis-
calização do parlamentar na UPA
Piracicamirim no último dia 19.

“No final da tarde daquele
dia, enquanto o vereador estava
em fiscalização legal da função de
parlamentar na UPA Piracicami-
rim, teria sido abordado de for-
ma truculenta, mediante amea-
ças, intimidação e constrangi-
mento ilegal”, escreve, no reque-
rimento, e lembra que, desta for-
ma, “eles impediram que o verea-
dor Cassio Fala Pira realizasse
sua prerrogativa de fiscalização”.

Na justificativa do voto favo-
rável ao requerimento, no Plenário
da Câmara, Cássio Fala Pira en-
dossou as informações da proposi-

tura, lembrando que foi cumprir o
seu papel depois de umas 20 liga-
ções no celular. “Eram pessoas es-
perando até 10 horas para serem
atendidas”, disse, “e, enquanto es-
tava cumprimento meu papel, o
senhor, com toda arrogância e pre-
potência, partiu para cima”, con-
cluiu. Ele informou ainda que fez
boletim de ocorrência do caso.

Em defesa do colega de plená-
rio, o vereador Paulo Campos (Po-
demos) também justificou o voto e
lembrou que o Tribunal de Justiça
de São Paulo decidiu favoravel-
mente a ele e a Fala Pira em uma
ação ajuizada pelo prefeito munici-
pal. “É competência, sim, do Legis-
lativo de fiscalizar”, acrescentou.

Na mesma linha de defesa, o
vereador Laércio Trevisan Jr. (PL)
questionou quem é o servidor, “que
se intitula subsecretário de Saúde”,
disse, “para estabelecer que o ve-
reador tem que se retirar da
UPA”, concluiu. “Nem prerroga-
tiva para estar dentro da UPA ele
tem”, acrescentou Trevisan Jr.

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP)
divulgou ontem (23) a lista dos
mais de 72 mil estudantes classifi-
cados para as aulas intensivas de
inglês do Programa Prontos pro
Mundo. Ao longo de 2024, eles se
prepararão para a avaliação que se-
lecionará os primeiros 1.000 alunos
para o intercâmbio do Estado para
países de língua inglesa em 2025.

Os estudantes classificados
para as aulas intensivas de inglês
obtiveram os melhores resultados
do Sistema de Avaliação do Rendi-
mento Escolar do Estado de São Pau-
lo (Saresp) de 2023, prestado enquan-
to alunos do 9º ano do Ensino Fun-
damental. A lista estará disponível
no site da Secretaria da Educação,
https://www.educacao.sp.gov.br.

Anualmente, a seletiva para a
primeira etapa do Prontos pro
Mundo estará baseada em três cri-
térios. Além das boas notas no Sa-
resp, os estudantes precisam per-
tencer a rede estadual desde o 6º
ano do Ensino Fundamental e
ter, pelo menos, 85% de frequên-
cia escolar no último ano letivo.

Os mais de 72 mil alunos

aprovados para o programa serão
convocados para a etapa de nivela-
mento do idioma. A partir desta
sexta-feira, os estudantes recebe-
rão um e-mail — no endereço de e-
mail da Microsoft cadastrado na
Secretaria Escolar Digital (SED),
com o convite ao teste de nível de
inglês. É preciso estar atento ao des-
tinatário do e-mail, uma vez que a
comunicação será enviada pela Pe-
arson, a plataforma de inglês do
Prontos pro Mundo.  O teste deve
ser feito até o dia 1º de março. Os
estudantes serão encaminhados
às turmas de inglês online de acor-
do com seu conhecimento atual:
básico, intermediário ou avança-
do. As aulas, de forma 100% onli-
ne, começam no dia 11 de março.

As turmas terão até 20 estu-
dantes, as aulas serão ministradas
no contraturno do horário escolar
diário de cada um e o acesso pode
ser feito pelo computador da escola
ou pelo celular. Estudantes que es-
tão na lista e não tenham recebido o
email, podem entrar em contato com
a coordenação pedagógica de sua
escola, que poderá auxiliar o aluno
a realizar o teste de nivelamento.
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Educação divulga lista com
72 mil alunos selecionados
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Educação recebe kits de livros em
Libras para escolas municipais
Adquirido por meio de convênio com o Governo do Estado, material
será usado por todos os alunos das duas escolas de referência

Em mais um passo significati-
vo rumo à educação inclusiva, a
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Secretaria de Educação, recebeu
11 kits de livros em Libras (Língua
Brasileira de Sinais) que serão uti-
lizados nas escolas de referência
Emef Ilda Jenny Stolf Nogueira e
Emei Alceu Marozzi Righetto.

O material foi disponibilizado
por um convênio com o Governo
do Estado de São Paulo, por meio
da Secretaria de Estado dos Direi-
tos das Pessoas com Deficiência e o
Programa Cidade Acessível (Decre-
to 66.053 de setembro de 2021).

Cada kit é composto por
cinco livros abordando temas
como alfabeto e números, ali-
mentos, animais, cores, espor-
te e lazer. Os exemplares apre-
sentam palavras em Libras
acompanhadas de desenhos cor-
respondentes, facilitando o apren-
dizado e o diálogo inclusivo.

A diretora do Núcleo Muni-
cipal de Apoio Pedagógico de

Educação Especial de Piracicaba
(Numape), Vanessa Souto, des-
tacou que o material será usado
por todos os alunos das escolas
de referência, e não apenas aque-
les que possuem deficiência audi-
tiva, visto que o objetivo é expan-
dir o ensino de Libras. “São ma-
teriais que proporcionam a aqui-
sição da Libras de forma praze-
rosa, contribuindo para o proces-
so de alfabetização das crianças
surdas. Além de proporcionar a
ludicidade e a interação entre sur-
dos e ouvintes, envolvidos na mes-
ma atividade em sala de aula.”

O secretário de Educação, Bru-
no Roza, ressaltou a importância
do convênio para as escolas muni-
cipais. “Esses livros representam
um passo importante para a con-
solidação da educação inclusiva em
Piracicaba, garantindo o acesso dos
alunos a materiais essenciais e re-
forçando o compromisso do muni-
cípio com a promoção dos direitos
de todos os cidadãos”, afirmou.

Convênio disponibilizou 11 kits de livros em Libras
que serão utilizados nas escolas referência Emef Ilda
Jenny Stolf Nogueira e Emei Alceu Marozzi Righetto

Divulgação

O programa Cidade Acessível
oferece aos municípios equipamen-
tos e obras de acessibilidade volta-
das à melhoria da qualidade de
vida das pessoas com deficiência,
por meio de parcerias que envol-

vem investimentos em diversas
áreas, como esporte, lazer, infraes-
trutura, acessibilidade e educação.

Os kits foram adquiridos por
meio de indicação da deputada
estadual Valéria Bolsonaro.
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Podas de árvores são solicitadas em requerimentos de vereador
Serviços de podas de árvo-

res e limpeza são solicitados pelo
vereador Antonio Sérgio Rosa
de Oliveira (PL), o Sérgio da
Van, através de requerimentos
aprovados na 6ª Reunião Ordi-
nária, nesta quinta-feira (22).

No requerimento nº 160/
2024, o vereador requer a reali-
zação da poda de uma árvore na
rua Fernando Prestes nº 233, no
Parque Bela Vista. O pedido já foi
encaminhado ao Poder Executi-
vo através da indicação Nº 3861/
23, mas até o momento não foi
atendido. No documento, o par-
lamentar aponta o risco de que-
da dos galhos, podendo ocasio-
nar acidentes que atinjam pesso-
as, imóveis e veículos que transi-
tam ou estacionam no local.

Já o requerimento nº 161/2024

aponta a necessidade de poda de
árvores, limpeza de mata e resídu-
os arbóreos na Escola Municipal de
Educação Infantil “Antonio Boldrin
– salas vinculadas Santana/Santa
Olímpia”, localizada na rua Santa
Tereza s/nº, no bairro Santana. O
pedido também já foi encaminha-
do pelo parlamentar através da in-
dicação Nº 4207/2023, que da
mesma forma não foi atendido.

No documento, ele salienta
que houve um crescimento exage-
rado dos galhos das árvores na
área interna da escola e que a poda
é indispensável. Lembrou também
os riscos de acidentes com crian-
ças e funcionários, tendo em vista
que as aulas já iniciaram e que as
chuvas e tempestades vêm ocor-
rendo de forma destrutiva. Ele
quer saber, através dos requeri-

mentos, se há previsão de podas
das árvores e qual a justificativa.

De forma semelhante, por
meio do requerimento 162/2024, o
parlamentar solicita a poda de ár-
vores no trecho da avenida Virgí-
lio da Silva Fagundes com a estra-
da da Jazida, próximo à Escola
Estadual Profª. Catharina Casale
Padovani, em Santa Teresinha.

A solicitação também foi obje-
to da indicação 3520/23, de 14 de
setembro do ano passado, e teve
como resposta da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap) “que o técnico do
setor de arborização irá no local
para vistoriar as árvores e progra-
mar o manejo arbóreo correto”. O
serviço, de acordo com o parla-
mentar, ainda não foi realizado.

Ainda sobre o tema, o re-

querimento 163/2024 solicita
ao Executivo informações sobre
a poda de árvore na rua Prof.
Corte Brilho, na altura do nú-
mero 105, no Jardim São Pau-
lo, já solicitada anteriormente
por meio da indicação 3856/23.

Sérgio da Van relata na pro-
positura aprovada nesta quinta-
feira que a árvore é alta e que “o
risco de queda de galhos é previ-
sível, tendo em vista a incons-
tâncias das temperaturas, acar-
retam fortes chuvas e vendavais,
podendo atingir residências vi-
zinhas, veículos e transeuntes”.

Assim, ele pergunta se há de-
terminação para uma vistoria téc-
nica no local, se foi constatada
necessidade de realização da poda
e, em caso positivo, pede uma
data para o início dos serviços.
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Prefeitura realiza reforço
de sinalizações em 53 vias

Entre os dias 15 e 22/02, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), realizou serviços de
sinalizações horizontal e vertical em
53 vias da cidade, sendo 15 aveni-
das, 36 ruas e duas estradas.

A ação faz parte da estratégia
da Semuttran que realiza sistema-
ticamente série de serviços de re-
vitalização e reforço de sinaliza-
ção de trânsito horizontal e verti-
cal em ruas e avenidas da cidade,
com o objetivo de garantir mais
segurança para pedestres, ciclis-
tas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desace-
leração, Linha de Redução de Ve-
locidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semut-
tran, a tinta especial utilizada
na sinalização horizontal con-
tém microesferas de vidro, que
permite melhor visualização por
refletir a luz dos veículos. Quan-
do necessário, os serviços tam-
bém incluem a instalação de ta-
chão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.

Endereços atendidos: Aveni-
da Armando Cesare Dedini; Ave-
nida São Paulo; Avenida Nossa Se-
nhora do Carmo; Avenida Cássio

Justino Lucente

Rua Rafael Aloisi foi uma das que recebeu sinalização

Pascoal Padovani; Avenida Jaime
Pereira; Avenida Dois Córregos x
rua Ayrton Senna; Avenida Beira
Rio; Avenida Dois Córregos x rua
Dechem Casale; Avenida Branca de
Azevedo; Avenida Conde do Pi-
nhal; Avenida Itália; Avenida Luiz
Ralf Benatti; Avenida Conceição X
travessa Salaz; Avenida Dona Lí-
dia; Avenida do Café; Rua Monse-
nhor Manoel Francisco Rosa X rua
Santo Antônio; Rua Gomes Carnei-
ro; Rua Fernando Lopes; Rua
João Ícaro Benatti; Rua Olívia Bi-
anco, 375 x Rua Irmã Margarida
Maria; Rua Frei Luiz Santana;
Rua Ingá; Rua Alameda Alcindo
Lopes Lucas; Rua do Rosário; Rua
Dom Pedro I; Rua Antônio Rosi-
valdo Tonussi; Rua Bom Jesus X
Cristiano Cleopath; Rua Professor
Benedito de Andrade; Rua Tomás
de Aquino; Rua Mauro Luiz de
Coimbra; Rua da Glória; Rua do
Enxofre; Rua São João; Rua San-
ta Cruz; Rua Tomás de Aquino;
Rua Rafael Aloisi; Rua Kurt Ni-
muendaju; Rua Jordão Martins;
Rua João krahembukl; Rua da
Palma; Rua Regente Feijó; Rua
Monsenhor Gerônimo; Rua Dom
Pedro II; Rua 23 de Maio; Rua Dr.
Francisco Feio; Rua Capivari; Rua
23 de Maio; rua Altino Arantes;
Rua Roberto Mange; Viaduto Ro-
tatory Club; Estrada do Serrote; e
Estrada Sebastião Constantino.
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Parceria já organiza atividades de
combate à violência contra a mulher

A vereadora Rai de Almeida
(PT) destacou a parceria entre a
Procuradoria Especial da Mulher
da Câmara Municipal de Piracica-
ba e a Rede de Atendimento e Pro-
teção da Mulher, que envolve ór-
gãos do poder público e entidades
da sociedade civil, para organizar
ações de combate à violência con-
tra a mulher. O tema foi apresen-
tado durante fala da tribuna do
Legislativo, na 6ª Reunião Ordiná-
ria, na noite desta quinta-feira (22).

“Abordaremos a questão da
violência e das políticas que são
importantes para serem imple-
mentadas”, disse, ao destacar que
o objetivo é que os eventos ocor-
ram para marcar o 8 de Março,
quando é celebrado o Dia Inter-
nacional da Mulher. “Nós temos
vivido em uma sociedade em que
a mulher tem sido vítima de vio-
lência de toda espécie”, disse.

Ela lembrou do assassinato de
Tamires Marques da Silva, de 32
anos, ocorrido na terça-feira (20),
no bairro Santa Teresinha-Bessy.
“De forma covarde, o assassino a

matou e ainda ficou ao lado do
corpo de oito a nove horas, e ain-
da depois deu como ‘justificati-
va’, entre aspas, o ciúme”, disse.

Rai de Almeida destacou que a
violência contra a mulher “tem acon-
tecido bem próximo de nós”, e ain-
da que que “pessoas batem na mu-
lher e depois dizem que sofrem per-
seguição política neste sentido, ou
ainda atribui a responsabilidade a
outrem; até essa vereadora já foi acu-
sada de ser promotora disso, como
se fosse mentira de alguém que mal-
tratou a sua esposa e depois negou
o crime”, disse a parlamentar.

ESGOTO – Rai de Almeida
também destacou o problema do va-
zamento de esgoto na Rua dos Pi-
nheiros, no bairro Bosques do Le-
nheiro. “A empresa Mirante esteve
lá, desentupiu e é brincadeira o que
ela tirou de dentro do esgoto, como
roupa, calcinha, todo tipo de mate-
rial”, disse, ao destacar que o local
tem um problema sério de extrava-
samento de esgoto, “mas que a soci-
edade precisa ter educação e ter
responsabilidade social”, concluiu.
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Semuttran, GCM e PM fiscalizam 51 motos em operação especial
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) e da GCM
(Guarda Civil Municipal), e a Polí-
cia Militar realizaram na quinta-
feira (22), operação conjunta para
fiscalização de irregularidades no
trânsito, com foco em motocicletas.
A ação foi na avenida Antônio
Mendes de Barros Filho, no Jar-
dim Planalto, e resultou em 51
motos fiscalizadas e 31 AITs (Auto
de Infração de Trânsito) emitidos.

Entre as autuações emitidas
durante a fiscalização constam ir-
regularidades em documentações,
licenciamento e ruídos de escapa-
mentos acima do permitido.

Segundo André Mendes, su-
pervisor das equipes de Operação
de Trânsito da Semuttran, o máxi-
mo de ruído permitido para esca-
pamento de motos é de 99 decibéis.
Ele explicou que no Artigo 230, In-
ciso XI, do Código de Trânsito Bra-

Visibilidade das equipes policiais proporciona
maior sensação de segurança à população

Divulgação

sileiro consta que veículos que tra-
fegam com descarga livre ou silen-
ciador de motor de explosão defei-
tuoso, deficiente ou inoperante co-
mete infração considerada grave,
acarretando a aplicação de multa
no valor de R$ 195,23 e a perda de
cinco pontos na CNH (Carteira
Nacional de Habilitação) do con-
dutor infrator, sendo que as nor-
mas de emissão de ruídos e gases
poluentes são estabelecidas pelo Co-
nama (Conselho Nacional do Meio
Ambiente) pela resolução 418/2009.

Conforme a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira, a visi-
bilidade das equipes policiais no
local é eficaz para proporcionar
maior sensação de segurança à
população, no intuito de coibir cri-
mes e desobediência às leis de trân-
sito. “A vida sempre deve ser em
primeiro lugar. Este é o foco do
nosso trabalho. Por isso, realiza-
mos campanhas de educação no
trânsito, fiscalização por videomo-

nitoramento, implantação de lom-
badas, recape e muitas outras,
sempre com o objetivo de preser-
var a vida no trânsito. E essas ope-
rações especiais, com o comprome-

timento de todos os envolvidos,
equipes da Semuttran, da Guarda
Civil e da Polícia Militar, são es-
senciais para promover um trân-
sito mais seguro.”, falou Jane.

O vereador Wagner Oliveira
(Cidadania), o Wagnão, protocolou
o ofício 20/2024, direcionado à Se-
mozel (secretaria municipal de Obras
e Zeladoria), em que solicita instala-
ção de novos postes (luminárias) e
melhorias na iluminação da passa-
rela localizada na avenida Abel
Francisco Pereira, ao lado do Pos-
to 3S, em frente ao Supermercado
5 Estrelas, bairro Jardim Planalto.

O vereador destaca que no
local existem várias lâmpadas
queimadas, onde as que já es-

tão instaladas, não suprem a
iluminação necessária, deixan-
do o local escuro e muito peri-
goso para os munícipes que ali
transitam, causando inseguran-
ça ao atravessarem a passarela.

Wagnão afirma que, atendi-
da a solicitação, os munícipes
transitarão com mais segurança
por aquele local. “Agradecemos
a atenção, aproveitando para re-
novar nossos protestos de esti-
mas e considerações”, destaca o
parlamentar no teor do ofício.
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Novos postes podem reforçar
iluminação em passarela
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Estamos em uma urgência de
saúde pública, diz vereador

“Tenho a convicção de que es-
tamos em meio a uma urgência de
saúde pública”, avaliou o vereador
Acácio Godoy (PP), na 6ª Reu-
nião Ordinária da Câmara, nesta
quinta-feira (22). O contexto da
declaração está relacionado ao
aumento dos casos de dengue.

O vereador exibiu uma foto de
terreno baldio de uma casa à ven-
da na rua Rosário Spoto Sobrinho,
no bairro Santo Antônio. Um ido-
so vizinho à área teria pego den-
gue, teve seu quadro agravado e

quase foi a óbito. “Talvez precise-
mos utilizar soluções de segurança
pública, com mandado de seguran-
ça e liminar concedida pelo judici-
ário para entrar nesse tipo de ter-
reno e fazer a limpeza. Multar o
dono do terreno e passar a conta
da limpeza para ele”, recomendou.

Acácio Godoy, que visitou o
local, disse ainda que na mesma
área foi encontrado escorpião.
“Não podemos repetir os erros.
Precisamos de um protocolo es-
pecial para a dengue”, completou.
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Prefeito e secretários visitam local
onde será construída nova escola
Unidade será erguida em área de 7.000 metros quadrados e terá 10 salas de aula

LLLLLIVROIVROIVROIVROIVRO

Escritor lança obra sobre o
folclore brasileiro em poemas

O prefeito Luciano Almeida e
os secretários de Educação e Obras
e Zeladoria (Semozel), Bruno Roza
e Marcio Marino, visitaram ontem
(23) o local onde será construída
a nova escola de Ensino Funda-
mental no Jardim Nova Iguaçu.
A unidade será erguida em área
de 7.000 m² (1500 m² de área
construída), terá 10 salas de aula,
área administrativa, cozinha, re-
feitório, banheiros, quadra cober-
ta e playground e capacidade para
350 alunos do 1° ao 5º ano.

“Em breve iniciaremos a cons-
trução da nova escola que vai aten-
der o bairro Jardim Nova Iguaçu e
toda sua região. Estamos muito
felizes e satisfeitos com essa obra
porque sabemos que é uma deman-
da antiga da população, então tra-
balhamos e desenvolvemos um pro-
jeto completo e bem estruturado
para essa nova unidade de ensi-
no”, destacou Luciano Almeida.

A nova escola ficará ao lado
da Escola Estadual Pedro Moraes
Cavalcanti. Além das 10 salas de
aula, área administrativa, cozinha,

Prefeito e secretários visitam local onde será construída
nova escola municipal, no bairro Jardim Nova Iguaçu

Divulgação

refeitório, banheiros, quadra cober-
ta e playground, também contará
com sistema de climatização – nas
salas e espaços administrativos –,
bem como terá sistema integrado
de monitoramento e para-raios.

“Com a construção da escola
de Ensino Fundamental no Jardim
Nova Iguaçu, a gestão do prefeito
Luciano Almeida realiza mais um
investimento significativo na área
da Educação. Ao posicionar as es-
truturas mais próximas das comu-
nidades, estaremos prontos para
atender a uma grande demanda
da região do Nova Iguaçu, propor-
cionando acesso facilitado à edu-
cação de qualidade para cerca de
350 crianças”, destaca Bruno Roza,
titular da Secretaria de Educação.

Marino, secretário de Obras e
Zeladoria, explicou que a ideia é que
as obras comecem em breve. “O
projeto tem investimento de R$ 6,8
milhões e o prazo para conclusão
é de 18 meses. Nos próximos dias
vamos emitir a Ordem de Servi-
ço para que, assim, as obras se
iniciem o quanto antes”, disse.

Victor reconta as histórias tradicionais e cria sua própria mitologia

Divulgação

Escritor pelo escritor e poeta
ribeirão-pretano Victor Garcia Pre-
to, se trata de uma obra poética que
explora a riqueza do folclore brasi-
leiro. Apresentando diversas cria-
turas e lendas, das mais variadas
características e regiões do país.
Com versos de livre adaptação e
interpretações pessoais, o autor não
apenas reconta as histórias tradi-
cionais, mas também cria sua pró-
pria mitologia baseada nos elemen-
tos do folclore brasileiro. Os leito-
res encontrarão personagens fami-
liares, como o Saci-Pererê, a Iara e

o Curupira, cada um retratado de
forma particular. Tendo também
lendas menos conhecidas e até
mesmo criações originais do autor.
Embora não seja possível abranger
toda a diversidade do folclore bra-
sileiro em um único volume, a obra
faz um compilado de mitos, e ofe-
rece novas perspectivas a histórias
já conhecidas. A obra está disponí-
vel a venda pelo site da editora
“Fruticando” (https://www.editora
frutificando.com.br/folclore-brasi-
leiro-em-poemas) ou em contato
particular como o próprio autor.
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Caixa lança edital de concurso
com 3,2 mil vagas para técnicos

A Caixa Econômica Federal
publicou na quinta-feira (22), no
Diário Oficial da União, o edital
do concurso público para o preen-
chimento de 1,6 mil vagas para os
cargos de técnico bancário novo e
1,6 mil para técnico bancário novo
em tecnologia da informação.
Também foram abertas 800 va-
gas para cadastro de reserva. A
remuneração inicial é de R$ 3.762.

As provas objetivas e de re-
dação serão aplicadas no dia 26
de maio, com divulgação dos re-
sultados finais prevista para o dia
5 de agosto. As inscrições come-
çam às 10h do dia 29 de fevereiro
e terminam às 16h do dia 25 de
março, e devem ser realizadas no
site da banca avaliadora, que é a
Fundação Cesgranrio. A taxa de
inscrição para qualquer um dos
cargos é de R$ 50 e pode ser paga
por boleto bancário, ou PIX (com
copia e cola ou código QR code).

O pedido da taxa de isenção
deve ser feito até 7 de março. Nos
dias 14 e 15 de março, os candi-
datos que tiverem isenção inde-
ferida poderão apresentar recur-
so e no dia 21 de março, será pu-
blicada a lista final dos isentos.

O cartão de confirmação da

inscrição estará disponível no dia
22 de maio. Os aprovados para
as vagas de técnico bancário se-
rão distribuídos em 107 polos
bancários e os profissionais de
tecnologia da informação serão
lotados em Manaus, Brasília,
Goiania, Belo Horizonte, Recife, Rio
de Janeiro, Porto Alegre e São Paulo.
Os locais de aplicação das provas
são os mesmos escolhidos para a
lotação, em caso de aprovação.

NÍVEL SUPERIOR - Um se-
gundo edital da Caixa, também pu-
blicado hoje, oferece 34 vagas para
nível superior. São 11 vagas para
engenheiro de segurança do tra-
balho com remuneração inicial de
R$ 14.915 e jornada de 40 horas
semanais. E outras 23 vagas para
médico do trabalho, com remune-
ração inicial de R$ 11.186 e jorna-
da de 30 horas semanais.

A prova ocorrerá também no
dia 26 de maio, e a divulgação dos
resultados finais está prevista para
o dia 18 de agosto. Os prazos de
inscrição e solicitação de isenção da
taxa serão os mesmos que para os
concorrentes de nível médio, mas
como haverá prova de títulos, o
resultado final deverá ser divulga-
do somente no dia 18 de agosto.
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Mais dois vetos do prefeito vão para análise do plenário
Após derrubar, nas duas úl-

timas sessões, os vetos do pre-
feito Luciano Almeida (PP) a
nove projetos aprovados pelo Le-
gislativo municipal ao longo de
2023, a Câmara analisa mais
duas matérias barradas pelo che-
fe do Executivo na 7ª Reunião
Ordinária, que acontece nesta se-
gunda-feira (26), a partir das 19h.

Até o momento, o plenário
derrubou, por maioria dos votos,
os nove vetos colocados para apre-
ciação em 2024, dentro de um pa-
cote de 11 iniciativas parlamenta-
res aprovadas pela Câmara no ano
passado e que não receberam a san-
ção do prefeito sob a alegação de
que constituiriam ingerência do
Poder Legislativo em ações que se-
riam exclusivas do Executivo.

Os vetos que serão aprecia-
dos nesta segunda-feira dizem
respeito aos projetos de lei com-
plementar 15 e 18/2023, ambos
de autoria da Comissão de Es-
tudos criada em 2022 para tra-
tar de problemas referentes ao
avanço no perímetro urbano de
Piracicaba e a consequente co-
brança de IPTU (Imposto Predi-
al e Territorial Urbano) de imó-
veis com características rurais.

De autoria dos vereadores Gil-
mar Rotta (PP), Laércio Trevisan
Jr. (PL) e Paulo Henrique Para-
nhos (Republicanos), que integra-
ram a comissão à época, os proje-
tos fazem ajustes à legislação mu-
nicipal para que não haja incidên-
cia de IPTU sobre imóveis locali-
zados dentro do perímetro urba-

no, porém usados, por exemplo,
para produção agrícola. Com um
total de 39 matérias, a pauta da
Ordem do Dia da 7ª Reunião Or-
dinária também conta com 27 re-
querimentos, nove projetos de lei
e um projeto de lei complementar.

Entre os projetos de lei, o de
número 217/2023, da vereadora
Alessandra Bellucci (Republica-
nos), obriga os condomínios resi-
denciais, comerciais e industriais
a noticiar casos de maus-tratos a
animais; o 220/2023, da verea-
dora Rai de Almeida (PT), dispõe
sobre o preenchimento do campo
denominado “raça/cor/etnia” nos
formulários dos sistemas de in-
formação em saúde do municí-
pio; e o 224/2023, do vereador
André Bandeira (PSDB), institui

o “Dia Municipal da Apraxia de
Fala na Infância” no calendário
oficial de eventos de Piracicaba.

A Tribuna Popular será ocu-
pada por José Osmir Bertazzoni,
inscrito com o tema “Estatuto da
Guarda: perseguição do atual go-
verno municipal com a entidade
sindical dos trabalhadores públi-
cos municipais e seus diretores”.

Os trabalhos legislativos po-
dem ser acompanhados, ao vivo,
a partir das 19h, pela TV Câma-
ra (sintonizada nos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv
e nos perfis no Facebook e no
YouTube) e pela Rádio Câmara
Web. A Rádio Educativa 105,9
FM inicia a cobertura às 20h.
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Sindicato dos Metalúrgicos participa de reunião com Geraldo Alckmin
O presidente do Sindicato

dos Metalúrgicos de Piracicaba e
Região, Wagner da Silveira (Juca)
e Secretário de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur) e vice-presidente (li-
cenciado) do Sindicato, José Luiz
Ribeiro participaram, a convite
do presidente da Força Sindical,
Sérgio Luiz Leite (Serginho), na
sede da Federação dos Trabalha-
dores nas Indústrias Químicas e
Farmacêuticas do Estado de São
Paulo (FEQUIMFAR), para a pri-
meira reunião do Conselho Po-
lítico Consultivo do ano, onde
foi recebido o vice-presidente da
república e ministro do Desen-
volvimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços, Geraldo Alckmin.
No evento que aconteceu na se-

gunda-feira (19), também mar-
cou presença o presidente da
Força Sindical, Miguel Torres.

Geraldo Alckmin falou sobre
o programa Nova Indústria Bra-
sil. O plano é considerado a reto-
mada no desenvolvimento indus-
trial, que consiste em atuar nos
eixos de infraestrutura, tecnolo-
gia de defesa, transformação di-
gital, saneamento, moradia e mo-
bilidade, agroindústria, comple-
xo industrial de saúde, bioecono-
mia e transição energética. Na
oportunidade, o secretário muni-
cipal e presidente do sindicato en-
tregaram o convite ao vice-presi-
dente para participar do Seminá-
rio de Hidrogênio Renovável e Bai-
xo Carbono, que acontecerá no
Engenho Central, em 8 e 9 de abril.

Wagner da Silveira (Juca), presidente do sindicato,
e José Luiz Ribeiro, titular da Semdettur, e o
vice-presidente da República e ministro, Geraldo Alckmin

Divulgação
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Bebel visita SAMU e confirma
7 novas viaturas para a cidade
Previsão é de que os novos veículos para o SAMU sejam entregues entre abril e maio

A deputada Professora Bebel em visita ao SAMU, aonde foi recebida por
Cristina Colonese, Marcelo Pinto de Carvalho e pelo líder comunitário Zoinho

Divulgação

O Ministério da Saúde esta-
rá destinando a Piracicaba sete
novas viaturas para o SAMU,
atendendo a solicitação feita pela
deputada estadual Professora
Bebel (PT), feita no ano passado
à ministra Nísia Trindade. A so-
licitação foi confirmada pela pró-
pria deputada Bebel em visita à
unidade do SAMU na tarde de
ontem (23), quando foi recebida
pela coordenadora Cristina Cono-
lese e por Marcelo Pinto de Carva-
lho, assessor especial da Secreta-
ria Municipal de Saúde. Na visita,
a deputada conheceu todo funci-
onamento do SAMU, que atual-
mente conta com 13 ambulâncias,
mas que estão bastante rodadas.

A previsão é de que os novos
veículos para o SAMU sejam en-
tregues entre abril e maio próxi-
mos, garantindo, assim, a troca
dos veículos que estão bastante
rodados. De acordo com infor-
mações do Ministério da Saúde,
das sete novas viaturas que se-
rão destinadas à cidade, cinco são
para renovação da frota e duas
serão para ampliação da frota.

Bebel diz que é fundamental
que o SAMU conte com ambulân-
cias para garantir o bom funcio-
namento do sistema, que é essen-
cial para ajudar salvar vidas. A
deputada conta que fez articula-

ções junto ao Ministério da Saú-
de para a destinação de novas vi-
aturas para Piracicaba atenden-
do informação recebida do líder
comunitário Vicente Duarte, o
Zoinho, que integra o Conselho
Municipal de Saúde. “Fui infor-
mada de que ambulâncias do
SAMU de Piracicaba contam com
uma alta quilometragem, em fun-
ção de rodarem 24 horas por dia.
Diante disso, encaminhei ofício e

fiz gestões com o governo federal
do presidente Lula que entendeu
a necessidade de substituição das
ambulâncias”, destaca Bebel.

A parlamentar piracicabana,
principal liderança do Partido dos
Trabalhadores na região, destaca
que o SAMU é um serviço, inclusi-
ve, que foi criado na primeira ges-
tão do presidente Lula e que sempre
foi prestado com muita eficiência.

Os serviços de atendimento

pré-hospitalar móvel, denomina-
dos Serviços de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU), e acio-
nados por telefonia de discagem
rápida (número 192), conhecidos
como SAMU 192, foram norma-
tizados no Brasil a partir de 2004
pelo decreto presidencial do go-
verno Lula, nº º 5.055, de 27 de
abril de 2004. Em Piracicaba, o
SAMU está localizado na aveni-
da Dr. Paulo de Moraes, 2000.
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Moções exaltam professores
por conquista internacional

Professores da Esalq (Escola
Superior de Agricultura “Luiz de
Queiroz”) e do Cena (Centro de
Energia Nuclear na Agricultura),
ambas instituições piracicabanas
vinculadas à USP (Universidade
de São Paulo), foram homenage-
adas pela Câmara junto com 17
professores que foram relaciona-
dos entre os cientistas mais in-
fluentes do mundo em 2023.

Entregues nesta quinta-feira
(22) e propostas pela vereadora
Silvia Morales (PV), do mandato
coletivo A Cidade é Sua, as mo-
ções de aplausos 216 e 217/2023
enaltecem, respectivamente, a
Esalq e seus 13 docentes que inte-
gram o “Ranking Internacional
de Impacto” e também o Cena e
seus 4 professores que obtiveram
o mesmo feito internacional.

Publicada em outubro de
2023, a sexta edição do levanta-
mento divulgado pela editora El-
sevier para a composição do
ranking apontou 244 pesquisado-
res da USP (Universidade de São
Paulo) entre os cientistas mais in-
fluentes do mundo, com base no
“Banco de Dados de Autores Atua-
lizado em toda a Ciência com Indi-
cadores Padronizados de Citação”.

O ranking é elaborado anual-
mente pelo professor John Ioan-
nidis junto com pesquisadores da
Universidade Stanford, nos Esta-
dos Unidos, analisando a atuação
dos autores por meio de registros
do Scopus, um dos mais impor-
tantes bancos de dados mundiais
de resumos e citações científicas
revisadas por pares, com mais de
85 milhões de publicações edita-
das por mais de 7 mil editoras.

Durante a entrega, em ato
solene no prédio central no
campus “Luiz de Queiroz”, an-
tecedendo a reunião da Con-
gregação, nesta quinta-feira,
Silvia Morales destacou o va-
lor da conquista para a cidade.

O Poder Legislativo, além de
leis, decretos e resoluções, tam-
bém pode propor algumas home-
nagens, como os títulos de Cida-
dão Piracicabano e Praeclarus e
as moções de aplausos. Nesse
sentido, o mandato coletivo tem
feito algumas moções com bas-
tante critério, em especial referen-

Rubens Cardia

Silvia Morales homenageou 17 pesquisadores do campus
“Luiz de Queiroz”, da USP, que integram ranking internacional
de cientistas cujas produções geram mais impacto

tes às nossas bandeiras, que são
o meio ambiente, a cultura e a
educação”, iniciou Silvia Morales.

“E, quando soubermos que,
dos melhores e mais influentes
pesquisadores do mundo, no
‘Ranking Internacional de Impac-
to’ publicado em outubro de
2023, estão 17 vinculados ao
campus ‘Luiz de Queiroz’, não po-
deríamos deixar de propor essa
homenagem. É muito importante
esse elo entre Poder Executivo,
Poder Legislativo, Academia e
sociedade civil, pois somos parte
do município, com a Esalq e o Cena
contribuindo com pesquisas e pro-
jetos”, completou a vereadora.

A moção de aplausos 216/
2023 homenageou a Esalq e os
professores Carlos Eduardo Pel-
legrino Cerri, Celso Omoto, Gerd
Sparovek, José Alexandre Melo
Demattê, José Leonardo de Mo-
raes Gonçalves, José Roberto Pos-
tali Parra, Luiz Lehmann Couti-
nho, Maurício Roberto Cherubin,
Paulo César Sentelhas (em memó-
ria), Pedro Brancalion, Ricardo
Antunes Azevedo, Roberto Sar-
tori e Tiago Osório Ferreira.

Já a moção de aplausos 217/
2023 parabenizou o Cena e seus
professores Carlos Clemente
Cerri (em memória), Ernani Pin-
to Junior, Lucas William Men-
des e Luiz Antonio Martinelli.

Diretora da Esalq, a professo-
ra Thais Souza Vieira agradeceu a
iniciativa de Silvia Morales por sig-
nificar uma homenagem que parte
da cidade de Piracicaba, já que os
docentes têm frequentemente o re-
conhecimento por sua atuação,
“mas restritas ao ambiente acadê-
mico, e agora ele vem também pelo
município”. “Parabenizo a todos os
professores. A moção é muito im-
portante para nós, pois mostra o
reconhecimento a esse trabalho de
anos em pesquisa”, afirmou.

Um dos homenageados por
integrar o ranking internacional,
Ernani Pinto Junior, diretor do
Cena, acrescentou que o reconhe-
cimento da Câmara ao feito ob-
tido pelos pesquisadores ajuda a
“mostrar o que fazemos para
além de nossas fronteiras, aqui-
lo da parte científica que pode
ser aplicado para a sociedade”.
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Solenidade em comemoração
está agendada para 14 de maio

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 6ª Reunião
Ordinária de 2024, nesta quinta-
feira (22), o requerimento nº 148/
2024, de autoria do vereador Ary
Pedroso Jr. (Solidariedade), que
solicitou autorização do Plenário
para a realização da reunião so-

lene em comemoração à Semana
da Enfermagem, conforme Decre-
to Legislativo nº 03/02. Na sole-
nidade, também será concedido
o Título “Profissional do Ano da
Enfermagem”. Conforme o re-
querimento, o evento será reali-
zado no dia 14 de maio de 2024.
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Educação divulga lista final do Quadro de Apoio Escolar
A Secretaria da Educação

do Estado de São Paulo publi-
cou a lista de aprovados no
concurso de remoção do Qua-
dro de Apoio Escolar (QAE). A
relação está disponível para
consulta no Diário Oficial do
Estado. A mudança de endereço

sede foi validada em situações
de união de cônjuges e títulos.

Participaram do processo
funcionários da rede estadual
que atuam em cargos de agen-
te de organização escolar, se-
cretário de escola, assistente
de administração escolar e

A Escola Municipal Prof.ª
Beatriz Aparecida Defante, loca-
lizada no bairro Vila Sônia, en-
frentou uma tentativa de roubo
e ato de vandalismo na noite de
quinta-feira (22). Quatro indiví-
duos, portando mochilas e pe-
dras, invadiram o espaço públi-
co, resultando na quebra de qua-
tro vidros em uma das salas des-
tinada ao berçário. A ação do vi-
gia noturno, que iluminou o lo-
cal, e a presença da Guarda Ci-
vil Municipal, que foi chamada,
resultou na fuga do grupo.

A escola já havia sido alvo de
uma tentativa de roubo na noite
anterior, 21/02, quando um grupo
de seis pessoas adentrou o prédio
munidos de enxadas e pedras. Na
ocasião, apesar da invasão, não
houve depredação significativa.

A diretora da escola, Talita
Bessi, registrou um boletim de
ocorrência online em decorrência
dos incidentes. Apesar dos danos,
as aulas não foram suspensas no
dia de hoje, 23/02. “O problema é
a sensação de insegurança que

GCMGCMGCMGCMGCM

Escola inibe roubo, mas é alvo de vandalismo no dia seguinte
permanece enquanto desempenha-
mos nossas funções. Estamos to-
mando todas as medidas neces-
sárias para assegurar a integrida-
de de nossos alunos e colaborado-
res, e continuaremos colaboran-
do com as autoridades para evi-
tar que ações como essas voltem a
ameaçar o ambiente educacional.”

Diante dos eventos, o secre-
tário de Educação, Bruno Roza,
visitou a escola ontem (23),
acompanhado pela Guarda Ci-
vil Municipal. Esta última, em
resposta aos incidentes, refor-
çou o policiamento na região.

Bruno Roza destacou a im-
portância da atuação coordenada
entre a rede de proteção, ressal-
tando: “É fundamental manter a
segurança e tranquilidade da co-
munidade, evidenciando a impor-
tância de investir em recursos e
estratégias que fortaleçam a pron-
tidão e eficácia das forças de se-
gurança locais. É importante que
a própria comunidade esteja
unida e acione a GCM quando
perceber alguma ação estranha.”

Diante dos eventos, o secretário de Educação, Bruno Roza,
visitou a escola acompanhado pela Guarda Civil Municipal

Divulgação

agente de serviços escolares
nas 91 Diretorias de Ensino.

Servidores que estão na con-
dição de “readaptado” ou tenham
intenção de se readaptar durante
a vigência do concurso não esta-
vam aptos ao concurso. A data-
base da contagem de tempo de

serviço e da ponderação de títu-
los é a de 31 de dezembro de 2023.

O s  c a n d i d a t o s  c o n c o r -
reram às vagas iniciais  e  às
v a g a s  p o t e n c i a i s  q u e  s u r -
gem em decorrência da efe-
t iva  atr ibuição de  vagas  de
inscritos  na remoção.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Falta de manutenção em
estradas preocupa vereador

Aprovado em regime de ur-
gência o requerimento 195/2024,
de autoria do vereador Gilmar
Rotta (PP), em que solicita infor-
mações ao Executivo sobre manu-
tenção nas estradas dos convívios,
Cristal Suíço, São Geraldo e Mario
Fuzato, no bairro Nova Suíça.

No documento o vereador
cita que os moradores dos conví-
vios, localizados na Estrada José
Saul Chinelatto, a muito tempo
sofrem com os problemas nas es-
tradas de terra, que com as chu-
vas ficam intransitáveis, prejudi-
cando a entrada de ônibus esco-
lar, coleta de lixo e ambulâncias.

Os moradores também re-
clamam da dificuldade de che-
garem em suas residências, pois
essas vias ficam com muitas va-
letas e buracos, trazendo preo-
cupação e insegurança a todos.

Em razão dos relatos acima
apresentados pelos munícipes, o
parlamentar questiona se o exe-
cutivo tem conhecimentos das
dificuldades desses moradores
em virtude da falta de manu-
tenção nas estradas dos conví-
vios, se tem intensão de reali-
zar as manutenções necessári-
as nas estradas e quando e caso
negativo, quer saber os motivos.
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Vicentinho apresenta projeto
que altera pensão por morte
Projeto de Lei nº 338/2024 busca garantir sustento adequado às famílias
enlutadas; documento foi apresentado terça (20): objetivo é a regra anterior
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Hospital concentra o
atendimento pediátrico

O deputado federal Vicentinho
(PT/SP) apresentou, terça-feira
(20), o Projeto de Lei nº 338/2024,
que propõe modificações significa-
tivas no cálculo da pensão por mor-
te do Regime Geral de Previdência
Social. A proposta visa restabelecer
a regra anterior à reforma da pre-
vidência, assegurando que os de-
pendentes recebam 100% do valor
da aposentadoria do falecido, sem
as atuais restrições proporcionais.

De acordo com Vicentinho, as
mudanças promovidas pela Emen-
da Constitucional nº 103/2019 têm
imposto uma carga econômica ex-
cessiva sobre as famílias enlutadas,
comprometendo sua capacidade de
subsistência. O Projeto de Lei bus-
ca, portanto, garantir a dignidade
e o sustento adequado dessas fa-
mílias, preservando o propósito es-
sencial da previdência social.

Vicentinho quer corrigir as injustiças cometidas contra
os dependentes do Regime Geral de Previdência Social

Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

“A atual sistemática tem resul-
tado em uma redução substancial
do montante disponível para os
beneficiários, comprometendo a
qualidade de vida e a capacidade
de suprir as necessidades básicas”,
destacou o parlamentar. Ele ressal-
tou ainda a importância de corri-
gir essa injustiça para que a pen-
são por morte cumpra efetivamen-
te seu papel de amparo social.

O Projeto de Lei baseia-se na
redação do art. 75 da Lei nº
8.213/1991, considerada não re-
cepcionada pela EC nº 103/2019,
e autoriza que a matéria seja dis-
ciplinada por meio de lei ordiná-
ria. O deputado conta com o apoio
dos demais parlamentares para
aprovação da proposta, visando
corrigir as injustiças cometidas
contra os dependentes do Regi-
me Geral de Previdência Social.

A Unimed Piracicaba anun-
cia uma importante reestrutura-
ção em seus serviços de atendi-
mento pediátrico, visando ofere-
cer um cuidado ainda mais espe-
cializado e acolhedor para os be-
neficiários. A partir de 1º de mar-
ço, a assistência de urgência e
emergência 24h acontece no Pron-
to Atendimento da Criança (PAC)
do Hospital Unimed, uma vez que
o Posto de Atendimento Infantil
(PAI), na avenida Independência,
encerra suas atividades para re-
vitalização do prédio. Médicos do
PAI continuam atendendo no HU.

Essa mudança vem acompa-
nhada de uma iniciativa inovado-
ra: a implantação de um pronto
atendimento exclusivo para crian-
ças em um prédio adjacente ao
atual complexo hospitalar, cons-
truído este ano. O novo espaço
foi projetado para proporcionar
um ambiente especialmente vol-
tado para o público infantil, com
seis consultórios, salas de espera
temáticas, área de observação,
salas de medicação e procedimen-
tos, além de uma brinquedoteca.

Pronto Atendimento da Criança (PAC), no Hospital Unimed, 24h

Juliano Fantazia/Unimed Piracicaba

“Constantemente, buscamos
formas de aprimorar nossos servi-
ços e proporcionar o melhor cuida-
do para os mais de 200 mil benefi-
ciários da cidade e região. A insta-
lação de uma área exclusiva para
crianças reflete nosso compromis-
so com a excelência, priorizando
sempre a saúde, o bem-estar e a
segurança daqueles que confiam
na Cooperativa”, disse Carlos
Joussef, presidente da Instituição.

Além da assistência presencial,
a Instituição está comprometida em
oferecer soluções inovadoras de cui-
dados médicos. Por isso, os peque-
nos também têm acesso à telemedi-
cina, por meio do Einstein Conecta
24h - via aplicativo Unimed Clientes
SP. O serviço conta com suporte
médico remoto de qualidade, ga-
rantindo atendimento rápido e efi-
ciente sempre que necessário.

“Concentrar o atendimento
pediátrico de urgência e emer-
gência no HU nos permite ofere-
cer recursos mais abrangentes e
uma equipe altamente especi-
alizada para lidar com situações
críticas”, finalizou o dirigente.
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ECPA sedia 2ª etapa do AKAP
Divulgação

Provas serão realizadas no ECPA domingo, pela manhã

A segunda etapa da tempo-
rada 2024 do Campeonato
AKAP acontece neste domingo
(25), no kartódromo do ECPA
(Esporte Clube Piracicabano de
Automobilismo), em Piracicaba.
Toda a programação de treinos
e provas será realizada na parte
da manhã, das 8h às 11h15.

Disputado em três categori-
as: Sprint, Sport e Carrera, o cer-
tame terá 10 etapas ao longo do
ano, sendo organizado pela
AKAP – (Amigos do Kart de Pi-
racicaba), que objetiva incentivar

e interagir com pilotos amado-
res para a prática do kartismo.

A primeira etapa, disputada no
dia 28 de janeiro, Paulo Cruz ven-
ceu na categoria Carrera; Sérgio
Segatto ganhou na categoria Sport;
e Augusto Dalosta conquistou a
vitória na categoria Sprint. Todas
as etapas serão disputadas no kar-
tódromo do ECPA e, nesta corrida
inicial, será utilizada a pista de
número dois, que possui um traça-
do de 905 metros. Informações:
(19) 3438-7901 / (19) 3438-7174 /
(19) 97403-7683 - @ecpa.com.br .
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Rio Piracicaba vai receber cerca de 500 embarcações

6º passeio a remo no rio Piracicaba

Rubens Cardia

Hoje (24), a partir das 8h, o
rio Piracicaba vai receber cerca de
500 embarcações para o 6º Pas-
seio a Remo de Piracicaba. O tra-
jeto terá um percurso de 24 quilô-
metros e vai durar, em média, 4
horas e 30 minutos, com saída da
rampa do largo dos Pescadores,
na avenida Beira Rio, e chegada
na Náutica do condomínio Terras
de Artemis. No local haverá trans-
porte para trazer os participantes
e barcos de volta ao ponto de par-
tida. O evento é uma iniciativa da
Associação Remo Piracicaba e con-
ta com o apoio da Selam (Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras), Secretaria de Gover-
no, e da Secretaria Municipal de
Transportes Internos (Semutri).

O evento é aberto à partici-
pação de todas embarcações a
remo, como caiaques, canoas e
botes. É obrigatório o uso de co-
lete salva vidas e orientado le-
var água e alimentação, já que
os participantes vão permanecer
mais de 4 horas dentro do rio.

De acordo com o presidente
da Associação Remo Piracicaba,
José Valdir Lopes Júnior, essa ati-
vidade acontece em conformida-
de com a Lei Municipal nº 9.916,
de 2023, que institui o Dia do

Remo no calendário oficial de
eventos da cidade. “O nosso obje-
tivo é divulgar as belezas e o po-
tencial do rio Piracicaba com toda
sua fauna e sua flora”, ressaltou o
presidente que ainda explicou so-
bre a criação de uma nova moda-
lidade para embarcações a remo.

“O passeio pelo rio Piracicaba
já é considerado o maior do Esta-

do de São Paulo e agrega a nova
nomenclatura criada recentemen-
te pela Fecaesp (Federação de Ca-
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Palestra oferece imersão em planejamento e comunicação
Com o cenário político de

2024 se desenhando, a Escola do
Legislativo de Piracicaba Anto-
nio Carlos Danelon - Totó Dane-
lon, da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, oferece capacitação
para pré-candidatos, políticos e
lideranças. A palestra “Eleições
2024: do planejamento à comu-
nicação política de resultado”,
ministrada pelo estrategista po-
lítico Gilmar Arruda, abordará

em detalhes as etapas de uma
campanha eleitoral, com foco na
comunicação digital e na cons-
trução de imagem. As inscrições
encerram neste domingo (25).

Durante a palestra, serão
abordadas as 5 etapas funda-
mentais de um projeto politico:
posicionamento e construção da
imagem e reputação, montagem
das propostas e plano de gover-
no, comunicação política de re-

sultado e mobilização. Os interes-
sados podem se inscrever no site
da Escola do Legislativo (escola.
camarapiracicaba.sp.gov.br).

A  at iv idade  presencia l
acontece na terça-feira (27),
das 14h às 18h, e os participan-
tes devem comparecer à rua do
Rosário, 833, Centro. A Câma-
ra incentiva a contribuição com
1 litro de leite, como parte da
Campanha da Solidariedade.

Com duas décadas de atuação
na área, o palestrante Gilmar Ar-
ruda é publicitário, cientista políti-
co, estrategista de marketing polí-
tico e eleitoral e especialista em co-
municação política, com conheci-
mento das ferramentas de plane-
jamento e marketing. É graduado
pela Universidade Presbiteriana
Mackenzie e USP (Universidade de
São Paulo), nas áreas de publicida-
de/marketing e ciências sociais.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) entregou na noite da úl-
tima sexta-feira (16) a moção
213/23, de aplausos ao médico Ri-
cardo Tedeschi Matos pela ges-
tão à frente da APM (Associação
Paulista de Medicina), em reco-
nhecimento aos serviços presta-
dos durante a gestão 2020/2023.

Ao assumir a presidência,
Ricardo Tedeschi Matos “con-
centrou seus esforços na huma-
nização da saúde, destacando-
se pela criação de um departa-
mento de cuidados paliativos,
multidisciplinar e acessível a to-
das as especialidades e à popula-
ção, cita o vereador na proposi-
tura, e acrescenta, ainda, que
“sempre foi fiel e defensor do co-
operativismo, filosofia de parti-
cipação, solidariedade e justiça”.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Ricardo Tedeschi Matos recebe moção de aplausos da Câmara

Médico frente a gestão da Associação Paulista de
Medicina foi homenageado na última sexta-feira (16)

Assessoria Parlamentar

Pedro Kawai ressalta que
Ricardo Tedeschi promoveu re-
forma administrativa na APM
que resultou em melhorias nos
indicadores financeiros da As-
sociação, além da realização de
diversos eventos científicos,
sociais, culturais e de lazer.

“É uma honra homenagear
o Dr. Ricardo Tedeschi Matos
pelos seus relevantes serviços à
frente da APM-Piracicaba. Seu
comprometimento com a huma-
nização da saúde e a defesa in-
cansável da medicina durante a
pandemia merecem nosso aplau-
so e reconhecimento”, destacou Pe-
dro Kawai ao recordar que, à épo-
ca, Ricardo Tedeschi Matos defen-
deu médicos, sociedade, ciência e
medicina, promovendo palestras,
reuniões e encontros virtuais.

SERVIÇO
6º Passeio a Remo de Piracicaba. Hoje (24), às 8h, saída da ram-
pa do largo dos Pescadores, na avenida Beira Rio, com destino à
Náutica do Terras de Artemis. Aberta à participação para todas em-
barcações a remo, como caiaques, canoas e botes. Haverá
transporte gratuito no final do evento até o ponto de largada.

noagem do Estado de São Paulo),
que é a modalidade de Turismo,
Lazer e Contemplação”, disse.
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Simespi apresenta serviços
e benefícios na Coplacampo
Um dos maiores eventos do agronegócio brasileiro acontece de segunda a
sexta (1º/03), em Piracicaba; Simespi participa como um dos expositores
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Alex Madureira visita
governador que reafirma
apoio a pré-candidatura

Entidade patronal que congre-
ga importantes empresas do setor
metalmecânico atuantes no merca-
do sucroenergético, o Simespi (Sin-
dicato das Indústrias Metalúrgicas,
Mecânicas, de Material Elétrico,
Eletrônico, Siderúrgicas e Fundições
de Piracicaba, Saltinho e Rio das Pe-
dras) participa da décima edição do
Coplacampo. Realizado pela Copla-
cana (Cooperativa dos Plantadores
de Cana do Estado de São Paulo),
um dos maiores eventos do agro-
negócio no Brasil acontece em Pi-
racicaba, de 26 de fevereiro a 1º. de
março, e vai reunir 130 expositores.

“O Coplacampo tornou-se
uma ‘vitrine’ para empresas e ins-
tituições que atuam no agronegó-
cio. É um evento que movimenta a
cidade e o setor empresarial, ge-
rando negócios, network, e trazen-
do informações estratégicas para
as empresas. Participamos de ou-
tras edições com muito sucesso e,
neste ano, estaremos com um
amplo estande, apresentando nos-
so portfólio de serviços, vantagens
e benefícios para nossas associa-

Divulgação

Erick Gomes (dir.) com Valéria Spers e
Eduardo Soriano na Coplacampo 2022

das e para as empresas e profis-
sionais em geral”, explica Erick
Gomes, presidente do Simespi.

Com mais de 230 empresas
associadas, o Simespi disponibiliza
uma ampla infraestrutura e um
diversificado mix de serviços, que
vão de cursos e treinamentos, a
convênios médico e odontológico,
consultoria ambiental, assessoria
jurídica, grupos de estudo e de ne-
tworking, assessoria para comér-
cio internacional, plantões para ti-
rar dúvidas com especialistas em
diversas áreas, emissão/renovação
de certificados digitais para pesso-
as física e jurídica, entre outros.

“Estamos concluindo uma re-
forma em nossa sede e, em breve,
teremos um espaço moderno e fun-
cional para o nosso Business Cen-
ter, incluindo coworking”, comen-
ta o presidente. Segundo ele, a en-
tidade patronal oferecerá paco-
tes de serviços com locação de en-
dereço comercial e domicílio fiscal,
recebimento e administração de
correspondência, recepção de clien-
tes e fornecedores, uso de estação

de trabalho e salas de reunião, en-
vio de recados via e-mail, redireci-
onamento de chamadas para um
número celular ou fixo, recursos
para conferência e teleconferência
e estacionamento. O serviço esta-
rá disponível pra não associadas
e para profissionais em geral.

SERVIÇO
10º. Coplacampo, de 26/02 a
1º/03, das 8h às 17h, no km
157 da Rodovia do Açúcar, em
Piracicaba. Inscrições gratui-
tas pelo link https://www.
cadastrocoplacampo.eventos.
site/Entrada/Coplacampo

O deputado Alex Madureira
foi recebido pelo governador do
Estado de São Paulo, Tarcísio de
Freitas, no final da tarde desta úl-
tima quinta-feira (22), no Palácio
dos Bandeirantes. Na ocasião em
que o governador aproveitou para
reforçar o apoio a pré-candidatura
do deputado para prefeito de Pira-
cicaba, ele também assinou a filia-
ção de Erick Gomes e Maurício Ale-
xandrino ao Partido Republicanos
e agora fazem parte da legenda.

“Tenho muito que agradecer
a encontro com o governador Tar-
císio, que além de ratificar seu apoio
a minha pré-candidatura à Prefei-
tura de Piracicaba, também absor-
veu ao seu partido dois importan-
tes nomes do cenário empresarial
da cidade e que tanto fazem para a
melhoria contínua do nosso muni-
cípio”, expos Alex de Madureira.

Erick Gomes é presidente
do Simespi (Sindicato das In-
dústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Ele-
trônico, Siderúrgicas e Fundi-
ções de Piracicaba, Saltinho e
Rio das Pedras) e Maurício Ale-
xandrino é diretor do Arranjo
Produtivo Local do Álcool (Apla).

“Foi providencial a partici-
pação do Erick Gomes e do Mau-
rício Alexandrino no encontro,
pois são duas lideranças de mui-
to destaque em seus cargos e
comprometidos com o desenvol-

Na ocasião, o governador filiou dois piracicabanos ao Republicanos

Assessoria Parlamentar
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Programação terá música ao vivo, astronomia e tour

Visitas acontecerão domingo no campus
Luiz de Queiroz, da Universidade de São Paulo

Denise Guimarães

Quem visitar o campus Luiz
de Queiroz, da USP em Piracica-
ba, no próximo domingo (25), po-
derá ter mais um motivo para cur-
tir as paisagens e o conjunto ar-
quitetônico. Como parte integran-
te da Semana de Recepção dos In-
gressantes, a Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP) realizará uma edição
do Vivência Cultural, com músi-
ca ao vivo pela manhã e tarde.

Ao lado do Pavilhão de En-
genharia e próximo ao Museu
Luiz de Queiroz, a comunidade
acadêmica e a população em ge-
ral de Piracicaba poderão cur-
tir música sertaneja, MPB, sam-
ba e outros ritmos brasileiros.  

Pela manhã sobem ao palco às
10h a dupla sertaneja Gabriel e
Allan e às 11h o violinista Ramon
Saci. Às 12h é a vez da banda Escu-
lhambas e, às 13h a programação
será encerrada com a apresenta-
ção da banda Esalqsamba. Como
parte da programação do evento
será realizado ainda tour histórico
pelos principais pontos do campus.

ASTRONOMIA – Quem vi-
sitar o campus no domingo poderá
também conferir apresentações
culturais, gastronomia com food
trucks e atividades no Museu “Luiz
de Queiroz”, que estará aberto com
o “Domingo de Astronomia”. Nes-
te dia, as equipes do Museu e do
Clube de Ciências prepararam uma
série de atividades envolvendo a
temática, em colaboração com o
Instituto Federal de São Paulo –
campus Piracicaba. As atividades
sobre astronomia contarão com:

EXPOSIÇÃO — Com quatro
ambientes temáticos abrangendo
áreas dessa ciência, é possível ob-
servar instrumentos científicos,
modelos dos planetas, jogos e práti-
cas, bem como uma sala escura para
falar sobre constelações. Ainda, po-
derá encontrar novidades dentre os
conteúdos apresentados, que irão
enriquecer a experiência da visita.

CLUBE DE CIÊNCIAS -
Realizadas pelo grupo de extensão
e pesquisa Crecin – Centro de Refe-
rência em Ensino de Ciências da
Natureza, as atividades envolverão

práticas sobre relógio solar, as es-
tações do ano, como funciona uma
bússola, dentre outras atividades.

ESPAÇO AO AR LIVRE
— Estarão disponíveis também
jogos gigantes, como xadrez e
tangram, bem como uma mesa
para pintura de desenhos sobre
o universo e tudo que o compõe.

SOL — Em colaboração com

o Instituto Federal de São Paulo –
campus Piracicaba, haverá um es-
paço para atividades envolvendo
observações astronômicas do Sol,
nos gramados próximos ao Museu.

A programação no Museu,
Clube de Ciências e Vivência Cultu-
ral é uma realização da Comissão
(CCEx) e do Serviço (SVCEx) de
Cultura e Extensão Universitária.

vimento de Piracicaba. A políti-
ca brasileira precisa de nomes
como esse para ser cada dia me-
lhor”, completou Alex Madureira.

Durante o encontro, outros
temas foram abordados e propos-
tos pelo deputado Alex Madureira
que solicitou recursos para Piraci-
caba ao governador. “Estamos tra-
balhando em parceria com o go-
verno do Estado de São Paulo em
busca de melhorias para Piracica-
ba, como a implantação do Bom
Prato, a instalação de uma Delega-
cia da Mulher 24h, pleiteando mais
recursos para a saúde e entre ou-
tros projetos importantes para a ci-
dade”, informou Alex Madureira.

Algumas demandas da Re-
gião Metropolitana de Piracica-
ba também foram temas das dis-
cussões entre o governador e o
deputado estadual, que afirmou
estar com seu mandato na As-
sembleia Legislativa a disposição
do gestor do atual governo de
São Paulo para contribuir para
melhorias para a população.

“Agradeço ao governador
Tarcísio de Freitas por nos re-
ceber em seu gabinete e nos ou-
vir a respeito das demandas que
tenho apresentado e que são
frutos que colho durante as mi-
nhas andanças pela cidade e
também pelos municípios da Re-
gião Metropolitana de Piracica-
ba”, afirmou Alex Madureira.
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Requerimento busca informações sobre pavimentação de avenida
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou na noite desta quin-
ta-feira (22), na 6ª Reunião Ordi-
nária, o requerimento 164/2024,
de André Bandeira (PSDB), que
busca junto ao Executivo informa-
ções sobre a pavimentação asfálti-
ca da Avenida das Ondas, na re-
gião do Jardim São Francisco.

O parlamentar traz no texto
da propositura que a pavimenta-

ção da via, solicitada por morado-
res do bairro, já foi tema da indica-
ção 4232/2023, enviada por ele à
Prefeitura em novembro do ano
passado. Em resposta, a Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria in-
formou que a avenida “está previs-
ta em orçamento no plano de reca-
peamento do município no lote 2”.

Agora, por meio do requeri-
mento, André Bandeira quer de-

talhes sobre este plano. “A pavi-
mentação será realizada em toda
a extensão da Avenida das On-
das? Se não, em qual trecho será
realizado?, questiona o vereador
que, igualmente, pergunta quan-
do será realizada a referida obra.

Ele ainda pergunta ao Execu-
tivo se outras intervenções - como
melhorias na drenagem, nas cal-
çadas e na sinalização da via - tam-

bém estão previstas, e questiona,
enquanto a avenida não é recapea-
da, se serão adotadas medidas a
fim de melhorar as condições de
tráfego no local, como por exemplo
por meio da aplicação de cascalho.
“Como é realizada essa prática e qual
é o cronograma estabelecido para
tal?”, pergunta. A propositura se-
gue agora para análise e resposta
por parte da pasta competente.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Vereador aponta problemas em diversas áreas em Piracicaba

Em entrevista à TV Câmara, Gilmar Rotta abordou
questões relacionadas à passarela Pênsil, rodoviária
e problemas na rede de abastecimento de água

Rubens Cardia

O programa Primeiro Tem-
po da TV Câmara trouxe nesta
quinta-feira (22) uma entrevista
com o vereador Gilmar Rotta
(PP). Ele abordou uma série de
problemas na cidade, nas áreas
de mobilidade urbana, conserva-
ção de espaços públicos, abaste-
cimento de água e zona rural.

O vereador questionou a pre-
feitura sobre a publicação de um
decreto municipal que poderia
acarretar a mudança de endereço
da rodoviária de Piracicaba e a im-
plantação de uma garagem de
ônibus no Unileste. Na entrevista,
ele comentou o conteúdo de um
requerimento de sua autoria, que
indaga o Executivo sobre a vanta-
gem para o público e para as em-
presas que operam os ônibus.

Além disso, Gilmar Rotta vol-

tou a falar sobre a falta de con-
servação da Passarela Pênsil,
principal acesso dos pedestres ao
Parque do Engenho Central. Ele
destacou os problemas encontra-
dos e expressou preocupação de-
vido ao aumento da frequência de
eventos no local após o Carnaval.

Outro tema foi a situação pre-
cária da infraestrutura dos enca-
namentos da rede de abastecimen-
to de água. Recentemente, duran-
te sua participação na tribuna da
Câmara, o vereador chamou a
atenção ao chegar com um cano de
tubulação de água enferrujado, ex-
traído de uma rua na Paulista.

Ainda na entrevista, Gilmar Rot-
ta falou da necessidade de manuten-
ção na rua Jovino Carlos, no distrito
de Anhumas, atendendo à reivindi-
cação dos moradores dessa região.

Mulheres de todas as idades e
público em geral, que tem interesse
sobre o tema e/ou que reconhece a
necessidade da difusão sobre a re-
alidade feminina, bem como a luta
por uma sociedade mais igualitá-
ria, podem se inscrever na roda de
conversa, com a temática “A mu-
lher e o exercício de sua liberdade”,
evento promovido pela Escola do
Legislativo de Piracicaba, “Antonio
Carlos Danelon - Totó Danelon”, a
ser realizado no dia 12 de março,
das 14 às 16 horas, via online.

As inscrições se iniciaram
em 19 de fevereiro e prosseguem
até 12 de março, dia do evento.
Os interessados podem acessar
o link da Escola do Legislativo
no site da Câmara (camara
piracicaba.sp.gov.br) e fazer o
credenciamento, gratuitamente.

Na roda de conversa, diver-
sas mulheres, nas mais diferen-
tes atuações profissionais com-
partilharão as suas reflexões e vi-
vências, a exemplo de Ana Olívia
Pereira (mãe, escritora, turismó-
loga e escritora), Carla Rebitzi
(advogada, esposa, escritora e vi-
ajante), Carmem Lucia Costa
(professora, mãe, avó e membro
da Companhia Ipê de Contação
de Histórias do Cerrado, além de
se escritora), Gleise Degraf (es-
posa, mãe, avó, educadora soci-
al, escritora e consultora em ESG
- sustentabilidade ambiental, so-
cial e de governança corporativa),
Maria Carla Nascimento (Agrô-

noma, escritora, viajante, comer-
ciante, esposa, mãe, avó e, apai-
xonada pela vida, pássaros, mar
e natureza), Miltes Angelina Ma-
chuca Martins (mãe, esposa,
professora universitária e escrito-
ra), Monique Leite (mãe, editora,
empreendedora e viajante) e Simo-
ne Soares (mãe, esposa, escritora,
empresária, estudante e escritora).

Considera-se que desde tem-
pos remotos, até os dias atuais, a
autonomia da mulher sempre foi
questionada, daí a importância de
se falar sobre o exercício da liber-
dade feminina. Nesse bate-papo, a
discussão será sobre a relação in-
dividual que cada mulher tem com
a liberdade ou com a falta dela.

As participantes são mu-
lheres comuns, que buscam vi-
ver sem amarras, vestindo seu
corpo e sua alma com a tão de-
sejada liberdade. As amarras
podem ser visíveis ou invisíveis,
o fato é que elas existem e a li-
berdade pode ser só uma ilusão.

A pergunta é sobre o que real-
mente significa ser livre, pois, se
deixo de fazer algo porque temo o
julgamento alheio, sou livre?. Con-
sidera-se que a mulher é uma cons-
trução social e muitas são coloca-
das à margem, quando são jul-
gadas pela sociedade que enten-
de que essa mulher não atende
ao estereótipo padrão, por diferen-
tes razões: escolha profissional,
porque decidiu não ser mãe, ou por-
que não tem modos delicados.
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Evento on-line discute
a liberdade da mulher
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Tecnologia gratuita será
apresentada no Coplacampo
2024, na próxima segunda-feira
Cerca de 130 expositores estarão presentes e, entre eles, o programa
de pontos Clube Agro Brasil, que vai mostrar a sua tecnologia
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Legislativo derruba três
vetos e aprova urgência
a projeto do Finisa

Entre os dias 26 de fevereiro e
1º de março, Piracicaba receberá a
10ª edição da Coplacampo, even-
to realizado pela cooperativa Co-
placana e que deverá demonstrar
práticas de novas tecnologias e
tendências para o agronegócio.

Cerca de 130 expositores esta-
rão presentes e, entre eles, o pro-
grama de pontos Clube Agro Bra-
sil, que vai mostrar para o público
como a sua tecnologia, que é ofere-
cida de maneira totalmente gratui-
ta, pode contribuir para a econo-
mia do produtor rural no momen-
to da compra de insumos e con-
tratação de diversos serviços.

A Coplacana é um canal par-
ceiro do Clube Agro Brasil e viu
a procura pelo programa aumen-
tar ao longo de 2023. Somente
nos últimos três meses, os coo-
perados da Coplacana acumula-
ram mais de 110 milhões de pon-
tos no Clube Agro. Além disso,

os resgates de descontos e novos
produtos já ultrapassaram a
marca de R$ 420 mil entre to-
das as unidades da cooperativa.

“Isso quer dizer que nosso
programa já rendeu R$ 420 mil
em economia para os produtores.
Por meio do Clube, o produtor
rural acumula pontos, resgata
cupons e os troca por descontos
ou produtos agropecuários de
nossas marcas parcerias. É uma
forma de o produtor ser recom-
pensado pelas compras para o seu
negócio rural”, conta Pedro Cam-
pos, CEO do Clube Agro Brasil e da
Coaliza, empresa especialista em
ecossistemas de relacionamento.

Ao todo, já são mais de 117
mil produtores cadastrados, além
de mais de 140 canais de venda
associados e mais de 2.200 postos
de troca. Vale reforçar que todo o
processo, desde a inscrição até o
resgate dos produtos, é de graça

para o produtor rural, o que aca-
ba sendo ainda mais atrativo.

A Coplacampo 2024 deve mo-
vimentar mais de R$ 500 milhões
em negócios e reunir produtores
de diversas cidades do interior de
São Paulo. O Clube Agro Brasil
estima que boa parte desse públi-
co deve passar para conhecer a
tecnologia desenvolvida por eles,
podendo se inscrever no progra-
ma e aprender a usá-lo. O Clube
Agro estará no estande da Corteva
Agriscience e da Elanco, duas mar-
cas parceiras do programa que ofe-
recem pontos na hora da compra.

“Os produtores brasileiros
buscam meios de economizar na
compra de insumos e serviços e o
Clube Agro é uma alternativa
muito vantajosa. Pontos acumu-
lados podem ser convertidos em
defensivos, sementes fertilizantes,
produtos para saúde animal,
energia e até seguros rurais. É o

Sobre o Clube
Agro Brasil
Criado em 2020, o Clu-

be Agro Brasil é o primeiro
programa de relacionamen-
to multimarcas do agronegó-
cio brasileiro e é uma tecno-
logia da Coaliza, empresa
especialista em ecossiste-
mas de relacionamento. No
Clube Agro, o produtor rural
acumula pontos, resgata
vouchers e os troca por des-
contos ou produtos agrope-
cuários das marcas associ-
adas. Ao todo, possui mais
de 117 mil produtores cadas-
trados, além de mais de 140
canais associados e mais
de 2.200 postos de troca.

único programa de pontos do se-
tor que é 100% voltado para o
agronegócio”, diz Deniz Sanchez,
gerente comercial do Clube Agro.

Na 6ª Reunião Ordinária de
2024, nesta quinta-feira (22), a
Câmara Municipal de Piracicaba
derrubou, por unanimidade, os
três vetos do Poder Executivo a
projetos de lei) de iniciativa parla-
mentar. Além disso, foi aprovada
a urgência à tramitação ao PL 31/
2024, que traz mais uma alternati-
va de garantia na operação crédito
do município feita junto ao pro-
grama Finisa (Financiamento à
Infraestrutura e ao Saneamento).

Com a derrubada dos vetos,
os três projetos seguem para san-
ção do Executivo em até 48 ho-
ras. Se a sanção não ocorrer pelo
prefeito Luciano Almeida (PP), a
promulgação cabe ao presidente
da Câmara, Wagner de Oliveira
(Cidadania), o Wagnão. O pro-
cedimento está previsto na Lei
Orgânica do Município e no Re-
gimento Interno da Câmara.

O primeiro veto derrubado,
por 17 votos, é ao projeto de lei
68/2023, sobre a instalação do
dispositivo de segurança conhe-
cido como “botão do pânico” nas
escolas públicas e particulares. A
iniciativa é de autoria do verea-
dor Paulo Campos (Podemos).

A argumentação do Chefe
do Executivo é que a área da edu-
cação teve uma “redução brus-
ca” nas receitas devido à pande-
mia. Ele disse que a medida one-
ra os proprietários de escolas
particulares e os cofres públicos.

Por 18 votos, os parlamenta-
res derrubaram o veto ao projeto
de lei 167/2023, do vereador An-
dré Bandeira (PSDB), para a ação
de check-up geral das mulheres,
com enfoque na prevenção de do-
enças. Nas razões de veto, o prefei-
to disse que a matéria fere o princí-
pio da separação dos Poderes.

Ainda por 18 votos, os par-
lamentares não seguir o veto ao
projeto de lei 173/2023, de auto-
ria do vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL), para as agências ban-
cárias disponibilizarem abrigo
para proteção contra condições
climáticas aos usuários em filas
de espera na área externa.

Segundo Almeida, a fila ex-
terna no quinto dia útil ou em
dias de pico “não é mais uma re-

alidade” há anos. Ele argumen-
tou que instalar mobiliários nas
calçadas pode bloquear, obstruir
ou dificultar a passagem de pe-
destres, o acesso de veículos e a
visibilidade dos motoristas.

Ao justificar seu voto, Trevi-
san Jr. contrapôs os argumentos
do chefe do Executivo e citou exem-
plos de filas em bancos na área cen-
tral da cidade. Ele citou ainda a es-
pera da população idosa nos dias
de recebimento do benefício da apo-
sentadoria. “As pessoas ficam espe-
rando com chuva e sol, sem cober-
tura. É algo injustificável”, declarou.

Na mesma linha, Rai de Al-
meida (PT) lembrou ainda que a
medida não cria despesas ao poder
público. “Não é o Executivo que fa-
ria os abrigos, mas que cobraria às
agências fazerem os espaços para
acolher a clientela. É uma violência
contra o direito do cidadão”, disse.

FINISA – Com 15 votos
favoráveis e quatro contrários,
foi aprovada a urgência ao
projeto de lei 31/2024, de au-
toria do Executivo. Na prática,
isso quer dizer que a propositura
passa a tramitar com prazo me-
nor nas comissões da Câmara.

A urgência ao projeto foi dis-
cutida pelos vereadores Pedro Ka-
wai (PSDB), Josef Borges (Solida-
riedade), Paulo Campos (Pode-
mos) e Gustavo Pompeo (Avante).

O projeto prevê mudança a
uma lei em vigor, a 9.923/2023,
que autorizou operação de crédi-
to do Executivo de até R$ 200 mi-
lhões junto à Caixa Econômica
Federal para uso em recuperação
da malha viária e saneamento,
por meio do programa Finisa.

Segundo a justificativa de Lu-
ciano Almeida, o objetivo é ter mais
uma alternativa de garantia além
da fixada, em função de novos cri-
térios da Caixa desde fevereiro de
2024. “Contempla uma redução
nessas taxas, passando de 144% do
CDI (Certificado de Depósito In-
terbancário) para 112,80% do CDI,
projetando-se uma economia de
4% na taxa de juros anual no ce-
nário econômico atual e no míni-
mo em 2% a 2,50%, caso seja man-
tida pelo Copom a política de re-
dução da taxa Selic”, diz o texto.
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Falta d’água em bairros
é debatida na tribuna

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques (Cidadania), o Paraná, ao fa-
zer uso do tempo de liderança na
Tribuna, nesta quinta-feira (22),
durante a 6ª Reunião Ordinária
de 2024, questionou o Executivo
sobre a falta de água nos bairros
Colina Verde e Parque Orlanda.

De acordo com o parlamen-
tar, os moradores têm reclama-
do que “todos os dias” acontece o
desabastecimento de água na re-
gião. Paraná disse que se dirigiu
até o Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) em busca de
informações e obteve como res-

posta que “não há possibilidade
de manter a água ligada todos os
dias, pois é necessário abastecer
o reservatório do bairro Boa Es-
perança, o que, como consequên-
cia, não supre os demais bairros”.

“Eu peço ao prefeito, por gen-
tileza, faça um reservatório na re-
gião do Mário Dedini para que pos-
sa abastecer toda a região e melho-
rar para a população do Colina
Verde e Parque Orlanda”, disse
Paraná. Ele argumentou ainda
que “Tem vários lugares da cida-
de que faltam água, mas aqueles
lugares estão críticos”, finalizou.

FALECIMENTOS
SR. LUIS FERNANDO LUCAS fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 66 anos, filho dos finados
Sr. Luiz Gonzaga Carneiro Lu-
cas e da Sra. Vilma Fernandes
Lucas; deixa os filhos: Mikhail
Zuriel Lucas; Fernando Murie-
vky Lucas e Anna Raissa Nikita
Lucas. Deixa irmãos, sobri-
nhos, netos, demais familiares
e amigos. O Velório foi realiza-
do ontem das 14h30 às 17h45
no Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Safira”, tendo seguido o
féretro às 18h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDITO DA SILVA FILHO
(BILLO) faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 81 anos, filho dos
finados Sr. Benedito da Silva e
da Sra. Ana Rodrigues da Silva;
deixa os filhos: Fernando Cesar
da Silva; Carlos Eduardo da Sil-

va, casado com a Sra. Priscila
Bessi da Silva e André Luis da
Silva, casado com a Sra. Cibeli
Sindy. Deixa irmãos, sobrinhos,
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
14h00 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Esmeralda”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSELI APARECIDA DO-
NIZETTI MARCIANO DA SILVA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 62 anos, filha dos
finados Sr. Aparecido Marciano
e da Sra. Aparecida Vieira de
Campos Marciano, era casada
com o Sr. Jose Maria da Silva.
Deixa filhos, genros, noras, ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi real izado ontem, às
10h00 no Cemitério Municipal
da cidade de Cordeirópolis/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. HERMINIO SOARES COR-
REA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 71 anos, filho
dos finados Sr. Vicente Soares
Correa e da Sra. Maria Berti
Correa, era casado com a Sra.
Dioniria Maria dos Santos Cor-
rea; deixa os filhos: Agnaldo
Aparecido Soares Correa; Pa-
tricia Fabiana Soares Moraes
Pinto, casada com o Sr. Rod-
nei Moraes Pinto; Ana Paula So-
ares Correa, casada com o Sr.
João Carlos Francisco e Jose-
ana Cristina Soares Pompeu,
casada com o Sr. Claudio He-
leno Pompeu. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 13h00 da sala
"02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM CINTHIA BATILANI fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 23 anos, filha do
Sr. Atilio Batilani Junior e da

Sra. Claudia Dorcas Sacchi
Bassetti. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO DA PENHA CAR-
BONO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 94 anos, filho
dos finados Sr. Daniel Augus-
to Carbono e da Sra. Ida Car-
bono, era casado com a Sra.
Luiza Benedita Regonha Car-
bono. Deixa fi lhos, genros,
nora, netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será real izado
hoje, saindo o féretro às 10h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Rubi”, para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. EDNA ESPANHA PINTO
DE CASTRO faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 84 anos de idade. Era fi-
lha do Sr. Jonas Augusto Pinto
e da Sra. Amalia Espanha Pin-
to, ambos falecidos. Deixa os
filhos: Odilon Augusto de Cas-
tro Junior casado com Natha-
lie Gomes de Sousa Castro,
Jair Ribeiro de Souza casado
com Cilene Sonzzini Ribeiro
de Souza e David Ribeiro de
Souza casado com Heloisa
Sonzzini Ribeiro de Souza.
Deixa netos e demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 16:00
horas, saindo a urna mortuária
do Velório Araçá – São Paulo,
seguindo para o Cemitério do
Araçá na cidade de São Paulo.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SINVAL TEIXEIRA DE SOU-
ZA faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 65 anos
de idade  e era casado com a
Sra. Maria Badia de Almeida
Souza. Era filha do Sr. Diliceri-
no Teixeira de Souza e da Sra.
Hilda Evangelina de Santana,
falecidos. Deixa os filhos: Klei-
ton Teixeira de Souza casado
com Lidiane Fernanda Pereira
Raydan e Deise Cristina Teixei-
ra de Souza casada com Odi-
lon Guimarães Souza Filho.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O Velorio ocorreu ontem
na Sala Esmeralda no Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba a partir das 09:00hs até as
17:00hs, em seguida houve a
Cerimônia de homenagens
póstumas no Salão Nobre
também no mesmo local. À

família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOSE GILBERTO FAZANA-
RO faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 52 anos de ida-
de. Era filho do Sr. João Gilber-
to Fazanaro e da Sra. Gianete
Canadinho Fazanaro, falecida.
Deixa a filha: Vitoria. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
15:00hs, seguindo para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ADAIL DIAS BETTONE fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 90 anos de idade  e
era viúvo da Sra. Maria José
Fray Dias. Era filho do Sr. Mano-
el Dias Gonçalves e da Sra.
Edvirges Dias Bettone, faleci-
dos. Deixa os filhos: Adail  Juni-
or, Karine , Katia Tereza, Kelly,

Cilene, Marcio, Gerson, Adria-
na, Katia, Alex. Deixa genros,
noras, netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 15:00, saindo a urna
mortuário do Velorio da Sau-
dade – Sala 03, seguindo para
o Cemitério Municipal de São
Pedro. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. ROSALINA FERNANDES
SOARES DE BARROS faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 75 anos de idade  e era
casada com o Sr. Gumercindo
Soares de Barros. Era filha do
Sr. Antonio Fernandes e da Sra.
Angela Romani Fernandes, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Renato
Aparecido Soares de Barros
casado Eliete Freitas Soares de
Barros,  Angela Cristina Soares
de Barros Schiavinatto casada
com Israel Schiavinatto e Maria
Estela Soares de Barros. Dei-

xa, netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento dar-se-a dia 25/02/
2024 as 14:00hs, saindo a
urna mortuária do Cemitério
Municipal da Vila Rezende –
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

DR. WALTER DE JESUS DIOGO
BRAS faleceu dia 17pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 53
anos de idade  e era casado
com a Sra. Domingas da Con-
ceição Evangelista de Jesus
Braz. Era filho do Sr. Joaquim
Braz e da Sra. Maria Antonia
Diogo.  Deixa os filhos: Alzira,
Mara, Ariel e Walter. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado por via
aérea para a Cidade de Luanda
– Angola, onde o seu sepulta-
mento dar-se-a no Cemitério de
Santa Ana naquela localidade.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3

km da cidade, nascente, córrego, luz,
vista para a serra. Registrado

R$ 320 mil. Luiz (11) 9999-88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

EDITAL DE CITAÇÃO Processo Digital nº: 1024361-
06.2022.8.26.0451 Classe - Assunto: Procedimento Comum
Cível - Usucapião Extraordinária Requerente: Joao Carlos Man-
dro e outro 6ª Vara Cível EDITAL DE CITAÇÃO COM PRAZO DE
30 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, PROCES-
SO Nº 1024361-06.2022.8.26.0451 O(A) MM. Juiz(a) de Direito
da 6ª Vara Cível, do Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo,
Dr(a). Rogério Sartor Astolphi, na forma da Lei, etc. FAZ SABER
aos réus ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais inte-
ressados, bem como seus cônjuges e/ou sucessores, que
João Carlos Mandro e Gislaine Moda Ferreira Mandro ajuiza-
ram ação de USUCAPIÃO, visando a propriedade do imóvel
situado à Rua Joaquim Leite de Campos, nº 86, bairro Água
Branca, nesta Comarca de Piracicaba/SP, CEP 13425-095, ten-
do em vista a posse mansa e pacífica dos autores desde se-
tembro de 2000. Estando em termos, expede-se o presente edi-
tal para citação dos supramencionados para, no prazo de 15
(quinze) dias úteis, a fluir após o prazo de 30 dias. Não sendo
contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que
será nomeado curador especial. Será o presente edital, por ex-
trato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e
passado nesta cidade de Piracicaba, aos 23 de janeiro de 2024.

‘R‘R‘R‘R‘RECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTO’’’’’

Fundador do Pecege é eleito um
dos melhores economistas do País
Professor Pedro Valentim Marques foi eleito o 12º melhor economista do Brasil

Divulgação

Em um ranking de 100 cientistas, professor ficou em 12º lugar

O fundador do Instituto Pece-
ge, professor Pedro Valentim Mar-
ques, foi eleito o 12º melhor econo-
mista do Brasil, em um ranking dos
100 melhores cientistas de Econo-
mia e Econometria (matemática
aplicada à economia para prever
fenômenos econômicos) em 2024,
certificado pela AD Scientific Index
– Alper Doger Scientific Index.

AD Scientific Index é um
ranking baseado em performance
científica e o valor agregado à ciên-
cia por cientistas individuais, pon-
tuando os melhores pesquisado-
res produtivos e influentes do
mundo todo em vários segmentos.

“Confesso que fui pego de
surpresa quando meus amigos
me enviaram essa mensagem di-
zendo que eu estava na 12ª posi-
ção entre os 100 melhores econo-
mistas do Brasil. Fiquei muito grato
e lisonjeado por esse reconhecimen-
to, principalmente por estar entre
economistas de primeira linha de

conceituados institutos de pesqui-
sa”, destaca o professor Pedro.

Com determinação e muita
perseverança, Pedro Marques
fez supletivo aos 18 anos, e com
apenas 36 anos de idade já pos-
suía o título de PhD em Econo-
mia, tendo adquirido grande ex-
pertise e galgado por renoma-
das instituições e empresas bra-
sileiras, após ter cursado pós-
graduação nos Estados Unidos.

O professor explica que traz
em sua bagagem pessoal e profis-
sional uma rica história e muito
know how, que lhe permitiram
fundar um Instituto de Ensino e
Pesquisa tão complexos como é o
Pecege hoje. “Sinto orgulho de
cada etapa construída para a
transformação de conhecimento
e aprendizado para toda socieda-
de, por meio de formação técnica
e científica”, conclui Marques.

De acordo com a AD Scien-
tific Index, os 100 melhores ci-

entistas podem ser classificados
globalmente ou especificamente
para as seguintes regiões, inclu-
indo África, Ásia, Europa, Amé-

rica do Norte, Oceania, Liga Ára-
be, EECA, BRICS, América Lati-
na e COMESA sem qualquer dis-
criminação por áreas temáticas.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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AAAAACHADOSCHADOSCHADOSCHADOSCHADOS     DODODODODO A A A A ARQUIVORQUIVORQUIVORQUIVORQUIVO

Câmara foi palco de ‘profecia republicana’
Prudente de Moraes proferiu discurso, registrado em ata do Legislativo piracicabano, para defender Constituição que seria promulgada em 1891

Como primeiro presidente
civil do Brasil, eleito em 15 de
novembro de 1894, o advogado
Prudente de Moraes deixou um
legado inegável ao País. Não
apenas pela defesa da Repúbli-
ca enquanto sistema de gover-
no, foi dele também o papel de
representar a vida civil brasileira
no posto máximo do Estado naci-
onal, tendo substituído aos repre-
sentantes militares até então.

É claro que, como qualquer
atuação política, há erros e con-
tradições – o que retira qualquer
elemento santificador de persona-
lidade –, mas não se pode (nem se
deve) ignorar que a posição de Pru-
dente, como protagonista do mo-
vimento republicano que se ascen-
dia ao poder no Brasil, também
colocou a cidade de Piracicaba, e
mais especificamente o Legislati-
vo piracicabano, no centro da
vanguarda da política nacional.

Para celebrar os 133 anos da
primeira Constituição Republica-
na do Brasil, também chamada de
‘Constituição da República dos
Estados Unidos do Brasil’, pro-
mulgada em 24 de fevereiro de
1891, a série Achados do Arquivo
resgata, nesta semana, discurso –
profético, por que não? – proferi-
do por Prudente de Moraes anos
antes, em 7 de setembro de 1888,
durante sessão ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba:

“Considerando que todos os
poderes da nação e, consequen-
temente, que só esta, devida e le-

Câmara Municipal de Piracicaba inaugurou, em outubro de 2020, o Memorial a
Prudente de Moraes, patrono do prédio onde está localizado o Legislativo piracicabano

Davi Negri

gitimamente representada, tem
competência para manter ou re-
tirar o mandato conferido aos de-
positários do poder [moderador]
e do poder executivo – pela cons-
tituição outorgada em 1824. Con-
siderando que se os moldes da
Constituição adaptavam-se às
condições da nação embrionária
a que foi outorgada, são incom-
patíveis com o estado atual do
Brasil e estreitos demais para
conter as suas longas aspirações
de nação americana. Indico que
esta Câmara represente à Assem-
bleia Legislativa Provincial so-
bre a conveniência desta, por
sua vez, dirigir-se à Câmara dos
Deputados, solicitando a convo-
cação de uma Assembleia Cons-
tituinte, que, de conformidade
com o artigo 4º e seus correlatos
da mesma Constituição, como a
de todos os artigos de que decor-
rem a centralização política e ad-
ministrativa que impede o desen-
volvimento e progresso da na-
ção.” (em transcrição livre)

Anos depois deste discurso,
o mesmo Prudente, agora já na
condição de presidente da As-
sembleia Constituinte de 1890,
definiu a centralização de poder
– característica da Monarquia –
como algo que “impede o desen-
volvimento e progresso da na-
ção”. Ele foi, portanto, um dos
responsáveis, ao lado de figuras
como o jurista Rui Barbosa, por
redigir o texto da Constituição
de 1891, que tinha a descentrali-

zação de poder como aspecto con-
dutor da reformulação do Esta-
do brasileiro, o que acabaria con-
cedendo maior autonomia aos
estados da república federativa.

A Constituição de 1891 foi o
ponto final absoluto da monar-
quia e do poder moderador, con-
solidou a república, garantiu da
autonomia dos estados e foi a
definição do presidencialismo
como forma de governo no Brasil.

Em 91 artigos e 8 disposi-
ções transitórias, a Constituição
de 1891 lançou as bases do esta-
do republicano brasileiro e que,
até os dias atuais, estes alicerces
perduram na formulação do Es-
tado Democrático de Direito:

- regime republicano
representativo: “Art 1º - A
Nação brasileira adota como for-
ma de Governo, sob o regime re-
presentativo, a República Fede-
rativa, proclamada a 15 de no-
vembro de 1889, e constitui-se,
por união perpétua e indissolú-
vel das suas antigas Províncias,
em Estados Unidos do Brasil”.

- divisão dos poderes:
“Art 15 - São órgãos da soberania
nacional o Poder Legislativo, o
Executivo e o Judiciário, harmô-
nicos e independentes entre si”.

- sistema presidencialis-
ta: “Art 41 - Exerce o Poder Exe-
cutivo o Presidente da República
dos Estados Unidos do Brasil,
como chefe eletivo da Nação”.

- laicidade do governo:
“Art.72-§ 7º Nenhum culto ou
igreja gozará de subvenção ofi-
cial, nem terá relações de depen-
dência ou aliança com o Gover-
no da União, ou o dos Estados.
A representação diplomática do
Brasil junto à Santa Sé não im-
plica violação deste princípio.”

Há 133 anos a Constituição da
República dos Estados Unidos do
Brasil era promulgada; há 133

anos a Assembleia Constituinte
decretava os fundamentos na na-
ção brasileira; há 133 anos Pru-
dente de Moraes via suas ideias
serem expressas no texto da prin-
cipal normativa do Brasil; há 133
anos, Piracicaba era protagonista
do movimento republicano do País.
(Texto e pesquisa: Giovanna
Calabria, arquivista, e Bru-
no Didoné de Oliveira, ser-
vidor do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo)

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série “Achados do Arqui-
vo” é uma parceria entre o Setor
de Gestão de Documentação e Ar-
quivo, ligado ao Departamento
Administrativo, e o Departamen-
to de Comunicação Social da Câ-
mara Municipal de Piracicaba,
para realizar publicações sema-
nais no site da Câmara, às sex-
tas-feiras, como forma de tornar
acessível ao público as informa-
ções do acervo do Legislativo.
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Natália Ferrari protagoniza
o filme "Museu das Flores"
Atriz piracicabana, que fez estreia na televisão em "Reis" da RecordTV,
destaca-se em Museu das Flores, pela Lei Paulo Gustavo e Governo Federal

Produzido em Mogi Guaçu,
na Região de Campinas, com
direção de Lucas de Almeida
Paes Leme, o curta-metragem
explora o subconsciente e as
relações humanas mesclando o
mundo real, gravado com ato-
res, e o universo dos sonhos,
retratado em animação. Tem
previsão de lançamento para
maio de 2024.

"Museu das Flores" acom-
panha três personagens: Pedri-
nho (Francisco Setin), um ga-
roto autista que sofre bullying
por não se encaixar em alguns
padrões tido como "normais"
por outras crianças, porém no
universo dos sonhos ele ocupa
o lugar de realeza e tem alguns
ensinamentos para passar adi-
ante, com afeto e maturidade;
Duda (Natália Ferrari), profes-
sora de Pedrinho, acolhedora e
carinhosa, que cumpre um pa-
pel importante na vida e nos
sonhos do garoto; e Heitor (Fe-
lipe Calixto), um personagem de
muitas conquistas, porém cons-
tantemente insatisfeito e impa-
ciente. Os três personagens têm
uma relação forte com a água,
que funciona como uma porta
de entrada para esse campo da
vida humana com existência
própria - os sonhos.

De acordo com Natália, "este
foi um projeto especial, pois traba-
lhei nele não só como atriz, mas
também como produtora e prepa-
radora de elenco, experiências no-
vas pra mim. Meu envolvimento
foi absoluto e, nos dias de grava-
ção em que eu não estava atuan-
do, cumpri diversos papéis por trás
das câmeras. Tenho certeza que foi
um grande aprendizado que am-
plia minha visão sobre meu pró-
prio trabalho e a indústria do au-
diovisual como um todo".

DISCUSSÃO - Com aju-
da do universo lúdico, o espec-
tador é convidado a refletir so-
bre inclusão, sustentabilidade,
autoconhecimento e ansiedade.
O filme propõe uma discussão
sobre o quanto a sociedade

pode se beneficiar ao escutar e
acolher justamente aquele que
não se encaixa em seu funcio-
namento usual, retratado aqui
pelo personagem autista. O pro-
jeto é resultado de anos de

pesquisa e coleta de registros
de sonhos enviados por pes-
soas de todo o Brasil e alguns
países estrangeiros. As gra-
vações ocorrem entre janei-
ro e março de 2024.

FICHA TÉCNICA
Diretor, roteirista e idealizador: Lu-
cas Paes Leme Elenco: Natália Fer-
rari, Felipe Calixto e Francisco Setin
Diretor de Fotografia: Fábio Zang -
Diretor de Arte: Dudu Marella

CCCCCOPLACAMPOOPLACAMPOOPLACAMPOOPLACAMPOOPLACAMPO

Sicredi Dexis marca presença na 10ª edição
Pelo segundo ano consecuti-

vo, a Sicredi Dexis estará partici-
pando ativamente da Coplacam-
po, evento voltado para o desen-
volvimento do agronegócio nacio-
nal e que em 2024 chega a sua 10ª
edição. A programação acontece-
rá de segunda (26) a sexta (1º), na
Unidade de Grãos da cooperativa,
situada no bairro Taquaral, em
Piracicaba, das 8h às 17h.

Empenhada em estreitar la-
ços com cooperados e potenciais
novos associados, a Sicredi Dexis
disponibilizará dois espaços de
atendimento: um estande e um ca-
minhão adaptado. Durante o even-
to, os visitantes terão a oportuni-
dade de participar de uma ação
promocional diária, concorrendo
ao Kit Sicredi, contendo itens para
churrasco e um chapéu. O cadas-
tro para o sorteio poderá ser reali-
zado nos espaços da cooperativa
por meio de um QRCode.

Esta segunda participação da
Sicredi na Coplacampo reforça seu
comprometimento com o setor
agropecuário. Os gerentes das
agências estarão disponíveis tan-
to no estande quanto no caminhão
para dialogar com os visitantes e
oferecer condições especiais para
acordos fechados durante o even-

to. A Coplacampo, realizada
pela Coplacana, tem como obje-
tivo principal atender coopera-
dos e produtores rurais, pro-
porcionando oportunidades de
negócio e disseminando infor-
mações relevantes sobre agri-
cultura de precisão, inovação,
tendências e tecnologia no agro-
negócio brasileiro. Na edição de
2023, o evento movimentou
mais de R$ 500 milhões, consoli-
dando-se como um ponto de en-
contro crucial para os protagonis-
tas do setor. Expositores e forne-
cedores de insumos, maquinários
agrícolas, pecuária, acessórios e
serviços estarão presentes, contri-
buindo para a construção de
um ambiente propício ao cres-
cimento e desenvolvimento do
agro brasileiro.

Sobre a Sicredi Dexis
A Sicredi Dexis é uma coope-

rativa com 38 anos de história,
completados em setembro de 2023,
e é a maior cooperativa do sistema
Sicredi. Atualmente, a instituição
financeira possui 113 agências es-
palhadas por 110 municípios aten-
didos na sua área de atuação: o
norte e noroeste do Paraná, e as
regiões centro e centro leste pau-
lista, no interior de São Paulo. Atu-

almente, a Sicredi Dexis, maior
cooperativa dentro do sistema Si-
credi, conta com 1.400 colabora-
dores e 400 mil associados - entre
titulares, cotitulares e poupadores
- que, como são sócios, têm parti-
cipação nas decisões e resultados.

SOBRE O SICREDI – O
Sicredi é uma instituição finan-
ceira cooperativa comprometida
com o crescimento de seus associ-
ados e com o desenvolvimento das
regiões onde atua. Possui um mo-
delo de gestão que valoriza a par-
ticipação dos mais de 7 milhões de
associados, que exercem o papel de

donos do negócio. Do total, 1,2
milhão de novas associações che-
gou nos últimos 12 meses - núme-
ro que representa um crescimento
de 14,6%. Por dia útil, uma média
de 4,8 mil pessoas chegaram ao
Sicredi no último ano. O aumento
acompanha a expansão da insti-
tuição financeira cooperativa, que
hoje está presente em todo o Bra-
sil em mais de 1.800 municípi-
os. Com 2.500 agências, o Si-
credi está presente fisicamente
em todos os estados brasilei-
ros  e  no  Distr i to  Federal ,
d i s p o n i b i l i z a n d o  m a i s  d e
300 produtos e serviços fi-
nanceiros.

Tenda da Sicredi Dexis instalada na 10ª Edição da Coplacampo
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Cidades Inteligentes,
conhecimento urbano!

Inteligência' nãoInteligência' nãoInteligência' nãoInteligência' nãoInteligência' não
significasignificasignificasignificasignifica
simplesmentesimplesmentesimplesmentesimplesmentesimplesmente
instalarinstalarinstalarinstalarinstalar
interfacesinterfacesinterfacesinterfacesinterfaces
digitais emdigitais emdigitais emdigitais emdigitais em
infraestruturasinfraestruturasinfraestruturasinfraestruturasinfraestruturas
tradicionais outradicionais outradicionais outradicionais outradicionais ou
agilizar asagilizar asagilizar asagilizar asagilizar as
operações daoperações daoperações daoperações daoperações da
cidadecidadecidadecidadecidade

Rui Cassavia Filho

Previa em 2016 os
Conselhos Gestores
nas 10 ( dez ) Centrali-
dades Urbanas, deno-
minadas Macrorregi-
ões, cuidadosamente
estudadas e caracteri-
zadas no  território
desta "terrinha", per-
mitindo, na sua épo-
ca, a aproximação entre as técni-
cas de Planejamento da Adminis-
tração Pública e as necessidades
da comunidade, através da Lei
Complementar 345/2016 que se
introduziu na Lei Complementar
186/06 - Plano Diretor de Desen-
volvimento de Piracicaba - os con-
ceitos da Gestão Democrática tra-
zida pelo Estatuto das Cidades.

Deste modo, atualizou-se o
Plano Diretor de Desenvolvi-
mento, não descaracterizando
suas diretrizes e paradigmas,
iniciando-se aqui um modelo
próprio para diagnosticar e pre-
parar o desenvolvimento soci-
oeconômico sustentável.

Esta prática de "compartilha-
mento e colaboração mútua" é
identificada em uma modelação de
planejamento urbano trazido por
conceitos atuais como :"Além de
melhorar na eficiência dos servi-
ços, as cidades também podem ser
responsáveis por promover um
ambiente de comunidade, com
pessoas compartilhando experiên-
cias e serviços. Aliás, o projeto de
planejar as cidades para serem
mais sociais entra em um novo
conceito de organização econômi-
ca: a economia colaborativa."

O território urbano não se faz
apenas observando-se as regras
técnicas convencionais do uso e
ocupação do solo, mas observan-
do-se, com rigor, o movimento
desta sociedade dado pelo movi-
mento econômico.

A medida econômica da es-
cassez que é dada pela falta do
produto ou bem, é além disso
hoje, é dada pela capacidade de
suprir essa necessidade acres-
cida da qualidade da vida.

"A economia colaborativa, da
forma como estamos experimen-
tando agora, surge a partir da
conscientização do consumo, da
ideia de que não se deve buscar o
lucro a todo custo sem preocupar-
se com o impacto social que esse
comportamento causa."

Acrescenta-se aqui. não só o
agregado do lucro no resultado
financeiro; agrega-se aqui a hu-
manização deste consumo através
do conhecimento acumulado pela
sabedoria desta mesma sociedade.

Não basta apenas o discur-
so de "geração e renda" produ-
zindo empreendedores descapi-
talizados e desorientados; é
preciso produzir empreendedo-
res que buscam soluções "cria-
tivas e inteligentes" capazes de
produzir bens que satisfaçam a
sociedade e não só o indivíduo.

A energia deve ser aquela que
permite a luz. a mobilidade, o me-
nor tempo possível de sua reali-
zação creditando soluções "lim-
pas" de resultados, mas que
não asfixie o planeta, provo-
cando "efeitos múltiplos" de
uma doença global e terminal.

"Com a emergência das ques-
tões ambientais e sociais, empre-
sas e consumidores passaram a se

atentar para a pro-
dução e o consumo
sustentável. Desde a
diminuição dos resí-
duos ambientais, dos
combustíveis poluen-
tes, o destino das
embalagens, redução
do consumo de
água… E a sociedade
vem, aos poucos, re-
formulando e refle-

tindo sua maneira de consumir.
Dessa maneira, a denomina-

da economia colaborativa surge
como um modelo alternativo de
consumo onde a partilha de recur-
sos humanos e físicos (crowdsour-
cing), incluindo a criação, produ-
ção, distribuição de bens e servi-
ços, deve substituir o acúmulo,
permitindo que as pessoas mante-

nham o estilo de vida, sem preci-
sar adquirir mais de forma desen-
freada.

Os benefícios financeiros que
a economia colaborativa proporci-
ona são importantes elementos
para sua disseminação, uma vez
que há inúmeros exemplos de eco-
nomia financeira com aplicativos
de carona, de carros compartilha-
dos, roupas compartilhadas, e
também o sistema de  "Banco de
Tempo". Basicamente, a moeda de
troca é o tempo dos usuários, que
são trocados por serviços."

A cumplicidade e compar-
tilhamento que seria adotado
nos Conselhos Gestores das di-
versas Macrorregiões, hoje
abortadas no atual Plano Dire-
tos de Planejamento, Lei Comple-
mentar 405/19, deveriam propor
os debates com a sociedade civil
permanentemente na realização de
projetos de desenvolvimento soci-
oeconômico sustentável.

Hoje, o debate ocorre unilate-
ralmente, isto é, as Audiências
Públicas discutem sempre um pro-
jeto pronto e preparado, articula-
do politicamente, para aprovação
da proposta do Projeto de Lei que
atende, geralmente, os interessas
privados em detrimento do inte-
resse público. As Audiências Pú-
blicas são preparadas para "apre-
ciar o bolo" e não para "preparar o
bolo". Quando se aprecia o bolo ele
já vem pronto, e, quando se pre-
para o bolo sua receita poderá ser
modificada para que se atenda
aquele que vai consumi-lo.

As Assembleias Territoriais
propostas desde 2015 e seus Con-
selhos Gestores, nas suas respec-
tivas Macrorregiões, propõe a Ges-
tão Democrática estabelecida no
Estatuto das Cidades, que podem
produzir economia colaborativa e
resultar em Cidades Inteligentes.

R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Propriedade
Imobiliária-Urbs
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Pintou um Arco-íris no céu!!!

O Tô Aqui de hoje, falou um pouco sobre: "Diz a verdade, qual
sua idade...hehe". No próximo domingo estarei aqui nova-
mente com muitas novidades para você. Obrigada pela gen-
til atenção dos leitores do Jornal A Tribuna Piracicabana, aos
meus ouvintes, fãs e admiradores que me acompanham no
rádio, todas as quintas-feiras, ao vivo, às 13h do Brasil e às
16h de Portugal, na rádio Funchal FM, pelo site:
www.radiofunchalfm.com, aos amantes da nobre arte das
Bonecas de pano KM, no site: www.bonecaskm.com, pelo
whatsapp +551197822-3809, e-mail: bonecaskm@gmail.com
e com muitas novidades no instagram, www.instagram.com/
bonecas_km. Você sabia que 20% do envelhecimento da
pele é genético, o resto está em suas mãos?. Desejo a to-
dos uma ótima semana. Beijinhos da Karol Mathos.
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Artesã ,  des igner  e  es t i l i s ta ,  Karol  Mathos  compart i lha  suas  artes  na  página  Tô  Aqui .
N e s t a  e d i ç ã o  v a m o s  d e s t a c a r  o  a r c o - í r i s ,  c o m p o s t o  p o r  i n f i n i t a s  c o r e s  q u e  c o m p õ e m
o  e s p e ctro de luz visível, uma faixa de radiação que pode ser enxergada por nossos o l h o s .

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de Pi-
racicaba, amante do universo
artístico, artesã, designer e esti-
lista de modas para bonecas de
pano, cantora, locutora, apresen-
tadora e animadora de palco e
TV, agora todos os domingos em
nossas edições. Hoje vamos co-
mentar sobre um fenômeno óp-
tico e meteorológico que ocorre
quando há chuva seguida de ilu-
minação solar.

O arco-íris é um fenômeno
da natureza que é visto quando
a luz solar entra em contato com
a umidade na atmosfera terres-
tre. As cores do arco-íris têm suas
luzes espalhadas em ângulos que
variam entre 40° e 42°. O arco-
íris é um fenômeno óptico e me-
teorológico que se forma quando
a luz branca solar entra em con-
tato com as gotas de água na
superfície, sofrendo os fenôme-
nos de reflexão e refração da luz,
que ocasionam a dispersão da luz
em todas as suas sete tonalida-
des: vermelha, laranja, amarela,
verde, azul, anil e violeta.

O arco-íris é um fenômeno
da natureza formado devido aos
fenômenos da refração, reflexão
e dispersão da luz branca. As co-
res do arco-íris fazem parte do
espectro de luz visível. São elas:
vermelha, laranja, amarela, ver-
de, azul, anil e violeta. Quanto
maior for o comprimento de
onda, menor é a frequência de
oscilação, e menor é o índice de
refração da luz. As primeiras pes-
soas a estudarem a natureza do
arco-íris foram os cientistas René
Descartes e Isaac Newton. Em
razão do índice de refração da
luz vermelha e da luz violeta, es-
sas cores ficam nas extremida-
des opostas do arco-íris.

Para que o arco-íris se for-
me, é necessário que os feixes
de luz branca (composta por
todas as cores) provenientes
do Sol atinjam as gotículas de
água suspensas na atmosfera
da Terra. Quando esses feixes
de luz penetram nessas gotas,
ocorre uma refração dos fei-
xes de luz, que têm suas velo-

Arco- í r is  é  um fenômeno da  natureza  formado dev ido  aos  fenômenos da  re f ração,  re f lexão  e  d ispersão  da  luz
branca.  As cores do arco- í r is  fazem parte do espectro de luz v is ível

cidades e direções de propaga-
ção alteradas devido à mudan-
ça de meio. Em seu interior,
esses raios luminosos sofrem
uma reflexão interna total e
saem da gota, ocorrendo outra
refração. Esses feixes de luz
saem da gota com ângulos di-
ferentes daqueles de entrada,
sendo dispersos em todas as
cores que vemos no arco-íris,
entre ângulos de 40° e 42°, de-
pendendo da frequência e com-
primento de onda da luz. Como
a luz vermelha é a mais rápida,
ela é visualizada na parte supe-
rior do arco-íris, e a luz azul, por
ser a mais lenta, é visualizada na
parte inferior do arco-íris.

O arco-íris é composto por
infinitas cores que compõem o
espectro de luz visível, uma faixa
de radiação que pode ser enxerga-
da por nossos olhos. Dentre es-
sas cores, apenas seis ou sete
são distinguíveis aos olhos,
sendo elas: vermelha, laranja,
amarela, verde, azul, anil e vi-
oleta. Durante a formação do
arco-íris, estas cores são dis-
persadas de acordo com o seu
comprimento de onda, frequên-
cia de oscilação e índice de re-
fração (medida da dificuldade
que a luz tem para percorrer
um meio). Enquanto a luz ver-
melha apresenta o maior com-
primento de onda, menor fre-
quência de oscilação é menor
índice de refração, a luz violeta
apresenta o menor comprimento
de onda, maior frequência de os-
cilação e maior índice de refra-
ção.

Há relatos de que o políma-
ta René Descartes (1596-1650)
foi a primeira pessoa a investi-
gar a natureza do arco-íris. Em
1637, Descartes publicou o li-
vro Discurso sobre o Método,
em que descrevia o arco-íris,
relatando suas experiências,
como se forma o arco-íris e até
determinando o ângulo neces-
sário para que o observador
conseguisse enxergar o fenôme-
no. Além dele, em meados de
1665, o cientista Isaac Newton
(1643-1727) observou que quan-
do a luz solar (luz branca) atra-

vessa um prisma triangular, ele
decompunha essa luz em todas
as cores do arco-íris. A essa
experiência deu-se o nome de
Experimento do Prisma de
Newton. Por meio dela, Isaac
Newton chegou à mesma con-
clusão que Descartes a respeito
de como se forma o arco-íris e
foi além, descobrindo o espec-
tro de luz visível.

Inicialmente, o espectro de
luz era nomeado de íris prismá-
tica ou íris pelo cientista Robert
Boyle, na qual ele havia conse-
guido perceber apenas cinco
cores: vermelha, amarela, ver-
de, azul e púrpura. Existem os
arcos-íris lunares, formados
pela luz lunar em vez da luz
solar.  Para observarmos o
arco-íris, é necessário estar em
uma posição oposta à luz solar.
Os arcos-íris geram círculos
completos que só podem ser
vistos a altas altitudes, como de
um avião ou helicóptero. O
arco-íris não precisa da chuva
para se formar, mas sim das
gotículas de água presentes no
ar. Cada pessoa visualiza as
cores do arco-íris de uma ma-
neira única, já que quando ob-
servamos um arco-íris vemos a
luz refletida e refratada por
gotículas de água acima do ho-
rizonte, que é uma linha imagi-
nária que é percebida de forma
diferente de pessoa para pes-
soa. Fonte: Mundo educação

Na Bíblia, é contado o epi-
sódio em que surgiu o primeiro
arco-íris. Em Gênesis 9:16, Deus
afirma que o arco-íris serve
como lembrança de uma alian-
ça feita por Deus com o homem,

aliança que indicava que Deus
não voltaria a enviar um di-
lúvio para destruir com a vida
na Terra. O arco-íris é um fe-
nômeno óptico e meteorológi-
co que ocorre quando há chu-
va seguida de iluminação so-
lar. Esse efeito acontece devi-
do à dispersão da luz branca
em cores do espectro visível
da luz. Pensamento de luz do
Tô Aqui: no entanto meu pen-
samento diz que quando se vê
um arco-íris, associa-se à es-
perança, renovação, proteção
divina, equilíbrio e harmonia.
É um lembrete de que mesmo
após tempos difíceis, sempre
há uma luz no fim do túnel. E
o que o arco-íris representa
para você?

O Tô Aqui de hoje, falou
um pouco sobre:  "Pintou
um Arco-íris no céu".  No
próximo domingo estarei
aqui novamente com mui-
tas  novidades para você.
Obrigada pela gentil  aten-
ção dos leitores do Jornal
A Tribuna Piracicabana, aos
meus ouvintes, fãs e admira-
dores que me acompanham
no rádio, através do site:
www.radiofunchalfm.com,
aos amantes da nobre arte
das Bonecas de pano KM, no
site: www.bonecaskm.com,
pelo whatsapp +551197822-
3809,  e-mai l :
bonecaskm@gmail.com e com
muitas novidades no insta-
gram, www.instagram.com/
bonecas_km. "Depois da tem-
pestade vem o Arco-íris e eu
logo a seguir". Desejo a todos
uma ótima semana. Beijinhos
da Karol Mathos.

A CASA DA RUA MARIA ELISA
Juliana Barbosa Previtalli

A casa na rua Maria Elisa,
365, na Vila Rezende, em Piracica-
ba, está vazia. Antiga e com fino
acabamento que se faz notar no
chão de tacos de madeira nobre
com paginação de mosaicos ao es-
tilo Versailles, remetendo à época
imperial. Seus últimos móveis fo-
ram anunciados e vendidos em
sites de oferta na internet, mas não
foram vendidas ao acaso, para
qualquer interessado. Os compra-
dores não sabiam, as André Luís
Azevedo Olivieri, o vendedor, os
selecionara com muito critério e
cuidado. Desde a morte da mãe,
Isabel, em abril de 2023, vira-se
responsável por se desfazer e dar
melhor destino aos móveis, aos
objetos e às roupas dela.

Quando criança, correra e
brincara pelas salas, pelos corre-
dores e pelo quintal junto ao úni-
co irmão mais velho, Carlos Ale-
xandre. Estudou no Colégio SESI
85 até a oitava sério e depois, o
ensino médio, no Anglo. Gostava
de sair com os amigos nas baladi-
nhas de domingo da Croco e da
Mr. Dandy, e lá experimentaram
os primeiros cigarros. André co-
meçara a fumar aos 15 anos. Es-
tudou engenharia civil na EEP -
Escola de Engenharia de Piracica-
ba - e trabalha atualmente como
gerente da empresa TRAPISA.  A
casa vazia da rua Maria Elisa tra-
duz, em André, um sentimento de
esvaziamento, com a saída de cena
de um a um de seus moradores. O
primeiro que partira, em 2006, fora
o pai, Wilson, vítima do tabagis-
mo, aos 68 anos de idade. Oito
anos antes de sua morte, recebera
o diagnóstico de aneurisma de
aorta abdominal, mas não aceita-
ra se submeter ao tratamento pro-
posto. Tivera muito medo, pois ti-
nha a mesma doença do avô de
André, que morrera em 1983, na
mesa de cirurgia, em Campinas - a
única opção terapêutica na época.

A aorta é a maior artéria do
corpo humano. Quando está dila-
tada, a nível do abdome, a doença
se chama aneurisma da aorta ab-
dominal. Mais comum em homens
do que em mulheres, numa pro-
porção 5:1, tem como causa o fa-
tor hereditário e, principalmente,
o hábito de fumar. O cigarro des-
trói uma proteína fibrosa e elásti-
ca na parede dos vasos sanguíne-
os, a elastina, facilitando a ocor-
rência do aneurisma. A Sociedade
Brasileira de Cirurgia Vascular
recomenda que homens e mulhe-
res a partir de 65 anos com histó-
rico de tabagismo devem fazer o
rastreio com exame de ultrassom
abdominal. Se não tratados, os
aneurismas com mais de 5 centí-
metros de diâmetro têm grande
risco de romper, com elevadíssi-
ma taxa de mortalidade.

O tabagismo levaria tam-
bém o irmão, precocemente, aos 55
anos. Diferente de André, Carlos
Alexandre levara a vida intensa e
displicentemente, despreocupado
com a alimentação e com a saúde.
Em 2022 fora vítima de um infar-
to agudo do miocárdio.

Após o falecimento da mãe,
que sempre incentivara os filhos a
parar de fumar, André resolveu
tomar o protagonismo de sua vida.
Matriculou-se em aulas de nata-
ção na Academia Position, redu-
ziu a cerveja e marcou consulta
comigo e depois de 32 anos, viu-se
livre dos cigarros. Encontra-se na
fase de prevenção de recaídas onde
a vigilância deve ser constante.

Casado com Tatiane, há 15
anos, moram sozinhos numa casa
no Jardim Água Viva desde que o
enteado Lucca, em 2018, formado
advogado, saíra de casa. Dias
atrás o moço, cheio das formali-
dades, convidou a mãe e o padras-
to para tomar um lanche. Quando
viu Lucca entrar com a namorada
Júlia na Lê Pinguê, sentiu o cora-
ção palpitar. Anunciaram que a
jovem estava grávida e que eles
seriam avós. Seguiu-se um alvo-
roço de felicitações, de abraços
apertados e de vivas. André
pediu que esperassem e saiu em
busca de uma caixa de Nicoret-
te na farmácia. A notícia lhe dera
vontade imensa de fumar.

A TRN - terapia de reposição
nicotínica - é a escolha mais utili-
zada, no mundo, no tratamento
do fumante, por sua comprova-
da segurança e efetividade. As
TRN entregam nicotina de for-
ma lenta e contínua (adesivos)
ou de forma rápida e quase
instantânea (gomas ou pastilhas),
evitando ou reduzindo a fissura e
os sintomas desagradáveis da sín-
drome de abstinência.

André também parou com-
pletamente de ingerir álcool. Re-
ceia não saber o que pode lhe acon-
tecer se voltar a beber. Vive com
os sentimentos à flor da pele.
Numa visita à casa da Rua Maria
Elisa, depois das recentes chuvas
de verão, chorou ao se deparar
com o lindo piso à Versailles arru-
inado. A calha entupira e inunda-
ra de água, a sala. Com a proximi-
dade do Natal, sabe que se reuni-
rá com a pequena família, dentre
os quais o sobrinho Bruno, com a
mesma idade do primo, mas mui-
to diferente deste, pois imita o pai
nas extravagâncias da vida, inclu-
sive no tabagismo. No dia 24 de
dezembro, só para garantir, An-
dré vai comprar outra caixa de
gomas Nicorette.

Juliana Barbosa Previ-
talli, médica cardiologista
e idealizadora do Projeto
Paradas pro Sucesso
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PROSA
RETALHOS DA VIDA

   Leda Coletti   Leda Coletti   Leda Coletti   Leda Coletti   Leda Coletti

Na maioria quadrados: de
todos os tamanhos e cores. Cer-
t inhos sem senões. São muito
fáceis de construir .  Sei que a
vida é uma bola que gira e quan-
to mais rápida mais atordoa;
por isso no lugar dos círculos,
ainda prefiro os retalhos qua-
drados.

Até  que  os  re tangu la res
servem pra pensar na possibili-
dade de sair da bolha. Só i lu-
são, porque quando o caminho
parece continuar,  já vira pra
outro curtinho e faz o medo aparecer.  Daí pra disfarçar,  a
gente remexe igual a balão subindo, subindo pro céu, dançan-
do um sambão lascado, esnobando qual losango pintado de
vermelho, branco, preto, dourado.

Essa euforia no firmamento dura até o seu lume apagar.
Chega à noite. Extasio-me com a colcha estendida, exibindo no
seu centro, retalhos luminosos estrelando a constelação Cruzeiro
do Sul! Relaxo então meu corpo sobre esse azul repousante, onde
brincam quadrados, retângulos, losangos, círculos multicores e sin-
to nos sonhos, uma nova estrela nascer dentro de mim !

MERGULHO INTERIOR
Aracy Duarte  Ferrar iAracy  Duarte  Ferrar iAracy  Duarte  Ferrar iAracy  Duarte  Ferrar iAracy  Duarte  Ferrar i

ooOoo

VIVER AO ACASO
Maria Fernanda KrollMaria Fernanda KrollMaria Fernanda KrollMaria Fernanda KrollMaria Fernanda Kroll

ooOoo

CAMINHANTE
Helena Curiacos NallinHelena Curiacos NallinHelena Curiacos NallinHelena Curiacos NallinHelena Curiacos Nallin

PALAVRA DO ESCRITOR:

POESIA

aprendi vivendo
que gosto mais dos presentes inesperados

e que tentar prever o que está dentro dos embrulhos de dias
é tão ousado quanto não prever coisa alguma.
se você chacoalha demais uma caixa fechada,

almejando adivinhar o que ela contém,
o conteúdo pode se quebrar.

ainda assim, anoto os compromisso nas agendas
e faço planos a longo prazo.

quando me dizem "até amanhã,
se Deus quiser", logo penso

"ele há de querer!",
mas pode ser que Ele não queira, não é?

e, ainda assim,
é belo.

tento prever o futuro como um ato de amor.
prevejo para tentar preservar o que amo.

mas aceito as aleatoriedades da vida.
procuro o amor nelas também.

e, devo dizer,
a grande maioria das vezes,

eu encontro.

ooOoo

GATO
Jaime LeitãoJaime LeitãoJaime LeitãoJaime LeitãoJaime Leitão

imerso
no imenso prazer

do sono
do sonho

depois do jantar
relaxado até a medula

vivendo ao extremo
o seu mundo

interno
particular

criado por ele
com personagens

inventados
pela sua imaginação

e outros extraídos
da realidade

do dia que passou.

Olhando-se no espelho,
oval, quadrado, redondo, retan-
gular, com ornamento, sem or-
namento, sente seu semblante
compactuado com o tempo no
seu tempo exato. Observava
tudo além, bem além das ima-
gens de seus ais e das indaga-
ções e vê nesta reflexão: ocor-
rências, fatos, sui generis, mo-
mentos marcantes salpicados
de doce amor, os quais não pode
exemplificá-los porque são pes-
soais e só a ela pertencem. São
até pensamentos desconexos.

Estes não se encontram no espelho, nem em sua face, mas no
coração. Um coração maduro que bate forte, emitindo raios cônca-
vos e convexos, à distância, atingindo outras pessoas. Só as rugas
altamente vulneráveis sabem de seus segredos e tesouros que con-
servam e que estão criteriosamente guardados e das vivências pro-
missoras para presente.

Ah! Continua a olhar no espelho. Com um pouco mais de pru-
dência e muita sabedoria, considerando os mistérios da vida e do
amor. Tudo tem seu exato momento, nada acontece por acontecer.
É só aguardar sem ansiedade, mas com serenidade!

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

O livro Tanto, tanto! de Trish Cooke traz a história de uma reunião
familiar para uma festa de
aniversário surpresa para o
papai.

A titia Biba foi a primeira a
chegar... e assim enquanto
esperam o aniversariante, todos
os parentes querem agarrar e
beijar o bebê e brincar com ele.

Uma história que fala sobre
carinho, num momento muito
gostoso em família. Recomenda-
mos.

Faixa etária: 04 a 06 anos

Encontramos essa linda história
narrada em:
https://youtu.be/tKBd-i-
pkhA?si=Q7VCHXIDVkJZ1gRq

NOTÍCIA

"Sempre imaginei que o paraíso fosse uma espécie de livraria. "
Jorge Luis BorgesJorge Luis BorgesJorge Luis BorgesJorge Luis BorgesJorge Luis Borges

Jorge Francisco Isidoro Luis Borges Acevedo foi um escritor,
poeta, tradutor, crítico literário e ensaísta argentino. Fez o
colegial no Colégio Calvino, na Suíça. Estudou Direito na

Universidade de Buenos Aires. Mais tarde, Borges estudou na
Universidade de Cambridge para tornar-se professor.

Nascimento: 24 de agosto de 1899, Buenos Aires, Argentina
Falecimento: 14 de junho de 1986, Genebra, Suíça

Todos somos caminhantes
Neste mundo de ilusões

Alguns procurando abrigo
Outros buscando emoções

Caminhantes, um abrigo
Você acha sem grande perigo,

Mas emoções bem-vindas,
Só mesmo a sorte sorrindo

Para isso ande sempre
Com muita fé e amor

Caminhante, não desista
Ame, viva e insista

Aí você vai viver

A emoção que te visita.

APRENDIZADO
Maria  Cecí l ia  Graner  FesselMar ia  Cecí l ia  Graner  FesselMar ia  Cecí l ia  Graner  FesselMar ia  Cecí l ia  Graner  FesselMar ia  Cecí l ia  Graner  Fessel

ooOoo

O menino enfiou na
boca uma última jabutica-
ba e saboreou seu caldo
doce quando ela se arre-
bentou num "ploc". Seu pai
plantara aquela fruteira no
dia de seu nascimento. Ele
tinha crescido escalando
seus galhos, cada ano su-
bindo mais alto. "-Obriga-
do, Árvore", disse ele, en-
quanto descia correndo ao
encontro dos moleques que
o chamavam.

Ao redor da mesa da oficina abandonada todos sentiam a exci-
tação do fruto proibido: lá estavam as pilhas de folhas coloridas. A
cola. O arame. O querosene. A mecha de estopa. A tesoura. Traba-
lharam seriamente. Um media e dobrava o papel. O mais experiente
escolhia as cores que combinavam e colava tudo com cuidado. Quan-
do pronto, ele ficou lindo: bem grande, leve, parecia querer esca-
par-lhes e alcançar a liberdade do céu azul. Mas não era hora ain-
da. Voltaram à noite.

Numa algazarra feliz eles soltaram o Balão e viram-no subir,
subir, até se confundir com as estrelas, balançando seu brilho ama-
relo na noite ventosa. Gritaram sua vitória. Acompanharam-no até
que as colinas o encobriram. Então, rindo e se vangloriando, foram
dormir cansados.

Ele acordou com os gritos do pai. Levantou correndo, descalço,
acompanhando o movimento da família. Na porta que dava para o
quintal, seus olhos se arregalaram: os restos coloridos do Balão
queimavam juntos com os galhos da Jabuticabeira, unindo num abra-
ço fatal os dois amores de sua infância!

CHEIRO DE FLORES
Ludovico  da Si lvaLudovico  da Si lvaLudovico  da Si lvaLudovico  da Si lvaLudovico  da Si lva

ooOoo

Ao abrir a porta um perfu-
me forte das flores, dispostas
em um vaso, exalou como se
fosse a explosão de aromas fres-
cos, mas deteriorados pelo ca-
lor sufocante de uma tarde de
verão. O que senti me fez para-
lisado por segundos, que se tor-
naram eternos, e me tocaram
fundo a lembrança.

Voltei ao passado e me pas-
sou pela memória um tempo de
felicidade, de procura, de an-
gústia e de realizações. Tinha
que decidir. Avancei por salas
e corredores. Olhei retratos familiares dispostos sobre móveis e
obras singelas penduradas nas paredes. No quarto, uma penumbra
não escondia o escuro do ambiente. Me vi diante daquela figura
com semblante sereno, sorrindo.

Dei-lhe as mãos, que ela segurou com toda força daquele
momento. Não falou nada. Um sorriso encantou-lhe a face. Foi
soltando lentamente minhas mãos. Entendi aquela mistura forte
do perfume das flores.

" A Diretoria da Academia Piracicabana de Letras - APL, realizou sua
reunião de planejamento para 2024 no último sábado, dia 17 de

fevereiro. Aguardem novidades.
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Motorista por aplicativo utiliza
transporte para divulgar obras
A escritora Rani Gouveia, de Rio Claro, encontrou uma forma de divulgar
seus romances ao mesmo tempo em que garante uma renda fixa

Rani Gouveia trabalha em Rio Claro, na Região Metropolitana de Piracicaba, onde divulga seus livros

Divu lgação

Segundo dados do IBGE, em
2022, o Brasil tinha 1,5 milhão de
pessoas que trabalhavam por meio
de plataformas digitais e aplicati-
vos de serviços. A opção por tra-
balhar de forma autônoma atraiu
o equivalente a 1,7% da população
ocupada no setor privado. Foi essa
oportunidade que fez a escritora
Rani Gouveia encontrar uma for-
ma de unir dois objetivos: uma
renda estável e a divulgação de
seus livros.

Moradora na cidade de Rio
Claro, interior de São Paulo, ela
escreve desde os oito anos e lan-
çou seu primeiro romance em
2020, quando completou 23 anos.
Determinada a seguir a carreira de
escritora, já com quatro livros publi-
cados de forma independente, ela tra-
balha agora na continuação de seu
romance de maior sucesso "No meu
caos, ela" e outros projetos para o de-
correr do ano. No entanto, neste ca-
minho de divulgação de seus livros,
ela encontrou um grande aliado:
o seu próprio emprego.

Em janeiro de 2023, ela co-
meçou a rodar como motorista por
aplicativo e, além de garantir uma
renda extra no fim do mês, desco-
briu uma nova forma de cativar
leitores. "Ainda não é fácil viver
da escrita no Brasil, por isso sigo
buscando formas para conseguir
ter a escrita como minha profis-
são principal. Enquanto isso, diri-
gir foi a forma que encontrei para
ter uma renda que me ajude a in-
vestir nos meus livros, sem ocu-
par todo o meu dia e, assim, ainda
ter tempo para me dedicar à escri-
ta", comenta. Ao entrar no carro
de Rani é impossível não notar que

se trata de uma motorista diferen-
ciada. A plaquinha no banco tra-
seiro divulga o romance "No meu
caos, ela" e Rani convida o passa-
geiro a dar uma folheada no livro
e, quem sabe, adquirir um exem-
plar. "É sempre muito legal os pa-
pos que surgem graças à plaqui-
nha que deixo no carro, falando
que sou escritora. Muitos se tor-
naram meus leitores, comprando
a versão física durante a corrida
ou até mesmo o e-book. E já acon-
teceu de o passageiro dar uma gor-

jeta a mais com o objetivo de me
incentivar a não parar de escre-
ver", completa.

SOBRE A AUTOR – Rani
Gouveia nasceu na capital paulis-
ta, mas foi criada em Rio Claro,
na Região Metropolitana de Pira-
cicaba (RMP) desde os cinco anos
e escreve desde os oito. Lançou seu
primeiro romance em 2020, inti-
tulado "Garota Astronauta". Seu
segundo livro, "No meu caos, ela",
chegou a entrar para a lista de

mais lidos da Amazon e passou das
100 avaliações na plataforma.
Atualmente, ela trabalha na divul-
gação de sua obra mais recente,
relançada em dezembro de 2023,
intitulada "A Equipe", um prequel
de "No meu caos, ela", enquanto
escreve a continuação da duolo-
gia para ser lançada ainda em
2024. Seus livros podem ser en-
contrados em marketplaces, ou
diretamente com a autora em suas
redes sociais, além de corridas de
aplicativo na cidade de Rio Claro.

Terrorismo nutricional
Sónia dos

Santos

Você já ouviu fa-
lar em terrorismo
nutricional? O termo
se refere a comunica-
ção enganosa que
gera medo e ansieda-
de em torno de esco-
lhas alimentares. Essa
abordagem sensacio-
nalista muitas vezes
distorce informações sobre ali-
mentos, criando uma atmosfera
de temor em relação à alimenta-
ção, o que causa decisões alimen-
tares baseadas em informações
equivocadas, prejudicando a rela-
ção saudável com a comida.

O Seminário "Saúde & Negó-
cios" irá tratar do tema com a par-
ticipação da nutricionista e mes-
tre em nutrição clínica, Dra. Só-
nia dos Santos, que apresentará a
palestra "Terrorismo Nutricional:
Não Seja a Próxima Vítima" onde
irá explicar a immportância de
saber selecionar bem as fontes
de informações nutricionais
para evitar um pânico desne-
cessário sobre certos alimentos
que muitas vezes, ou não sõa tão
ruins assim ou até mesmo têm
bons efeitos à saúde.

Uma alimentação adequada é
fundamental para a saúde, melho-
rando o funcionamento do corpo
e prevenindo doenças, além de for-

A importância doA importância doA importância doA importância doA importância do
equilíbrio para aequilíbrio para aequilíbrio para aequilíbrio para aequilíbrio para a
alimentaçãoalimentaçãoalimentaçãoalimentaçãoalimentação
adequadaadequadaadequadaadequadaadequada

talecer o sistema imu-
nológico, regular o
metabolismo e contri-
buir para a saúde men-
tal e produtividade na
carreira e empreende-
dorismo.

Gostou? Quer
mais dicas e informa-
ções sobre como cui-
dar da saúde de for-
ma adequada e como
cuidar  melhor  da

sua carreira profissional? Par-
ticipe do seminário "Saúde &
Negócios" que será realizado no
dia 24 de fevereiro, das 12hh

às 17:00h (horário Brasil),
Além da palestra da Dra. Só-
nia dos Santos, o evento tam-
bém contará com a presença
de mais 10 profissionais de di-
ferentes áreas de conhecimen-
to para apresentar as novida-
des, alertas, cuidados e conse-
lhos sobre carreira e negócios
de forma multidisciplinar.

Sónia dos Santos, nutri-
cionista, licenciada em
Ciências da Nutrição
pela Atlântica Instituto
Universitário
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QUEM TE
VIU, QUEM
TE VÊ,
XINZÃO.

Daniel Campos é
empresário e enlouquecido

pelo Nhô-Quim

Daniel Campo

Fala, amigos torcedores alvi-
negros, estamos aqui novamente
para bater o papo sobre o tema mais
gostoso e mais estressante do Bra-
sil, digo isso estressante, pois a
gente sofre com esse tipo que, quan-
do ganhamos, também é mais pra-
zeroso, o quinzão de Piracicaba.

Esse campeonato está reser-
vando grandes emoções, já passa-
mos, estamos passando e ainda
vamos passar muito mais. A equi-
pe montada pelo Paulo Roberto
está dando liga após um começo
de campeonato turbulento muitas
críticas por parte dos torcedores e
da imprensa nós mesmos critica-
mos bastante, pois é uma situação
preocupante Claro críticas cons-
trutivas de diferente de algumas
críticas que a gente vê por aí de
torcedores dizendo em fechar as
portas que nada presta esse tipo
de crítica a gente repudia.

Eu mesmo, principalmente,
critiquei bastante que não tinha
dado liga em jogadores indicados
pelo treinador que não estavam
rendendo, o próprio treinador in-
sistindo em algumas situações que

A TRIBUNA/PASSE DE LETRA

E GRUPO NWB FIRMAM PARCERIA

Luiz Tarantini é cronista
esportivo, apresentador,

repórter de campo, comen-
tarista, colunista, gestor
comercial e apaixonado

eternamente pelo Nhô Quim.

Luiz Tarantini.

não estavam dando certo, aí me
perguntam por que agora o resul-
tado está vindo? Minha opinião a
partir do momento em que ele per-
cebeu que Vitor Braga e Daniel
Costa não podem jogar juntos e
barrou Vitor Braga e manteve o
Daniel Costa e ainda colocou o Sa-
muel Andrade e o jovem Mika para
dar proteção à vaga e o revezamen-
to entre Benedetti e Guilherme Tei-
xeira foi fundamental para que
essa equipe desse liga Não que seja
a melhor equipe do mundo e uma
casca muito importante aonde so-
fremos muito poucos gols e os re-
sultados começaram a aparecer até
o ponta Minho alvo de muitas crí-
ticas por parte dos torcedores e
com razão começou a demonstrar
o melhor futebol inclusive muito
importante, mas para a gente con-
seguir o acesso sabemos que preci-
samos bem mais agora logo mais
contra o primavera dentro do ba-
rão é a oportunidade de garimpar
de vez a vaga entre os oito melho-
res na atual situação estamos em
4°Lugar. Quando a fase está boa,
até a turma do amendoim dá uma
sumidinha notável, a paz que rei-
na, mas não podemos deixar pas-
sar  abatido pelo fraco desempe-
nho do presidente, sua diretoria,
que não se entendem, isso, não
pode deixar passar a batida, por
enquanto, está em segundo plano.

Olá alvinegros apostólicos
romanos, sejam todos muito
bem vindos ao nosso espaço se-
manal livre de amarras e de
padrinhos de nenhum segmen-
to. Aqui na equipe "PASSE DE
LETRA" as opiniões são inde-
pendentes e democráticas, ve-
nha discutir os assuntos do es-
porte com nossa turma, vai ser
um prazer tê-lo aqui conosco.

O nosso grupo "Passe de
Letra" que está para todos os
Piracicabanos e de nossa região
a mais de dez levando as notí-
cias e comentários dos espor-
tes, principalmente do XV de
Piracicaba pelo jornal a TRIBU-
NA PIRACICABANA, RÁDIO
DIFUSORA FM/AM, REDES

SOCIAIS e em participações em
programas de TV, tem agora
um veículo de abrangência na-
cional para ter seu trabalho
acompanhado por todos.

A TRIBUNA PIRACICA-
BANA e o grupo "PASSE DE
LETRA", assinou uma parce-
ria com o grupo NWB, que é
a maior rede digital  do Bra-
sil totalmente focada em es-
portes! A NWB alia a criati-
vidade e tecnologia para co-
nectar fãs do esporte e criado-
res de conteúdo.

O grupo NMB entrega es-
tratégias que geram alcance
qualitativo, alavancam consi-
deração e fortalecem o bran-
ding das marcas e parceiros, e
tem em sua grade os programas
"DESIMPEDIDOS", "CAMISA
21", "ACELERADOS" e muitos
outros com milhões de acessos
e visualizações.

Agradecemos ao amigo
Evaldo Vicente pela parceria e
pela oportunidade de colocar-
mos nossos trabalhos em evi-
dência em Piracicaba e para o
mundo, agradecemos também
a família Soave que nos deu a
oportunidade de estarmos na
Rádio Difusora que é a mais
antiga de Piracicaba e a sexta

mais antiga do país. Tudo isso
aumenta ainda mais a respon-
sabilidade em levar sempre as
informações do esporte local,
regional e nacional sempre
com a veracidade e imparcia-
lidade que nossos leitores, se-
guidores e telespectadores me-
recem. GRATIDÃO!

O XVZÃO de Piracicaba re-
cebe neste sábado o Primavera
no Barão, o treinador Paulo
Roberto conseguiu repetir a
mesma escalação nas últimas
três partidas e somou nove pon-
tos, vitórias em cima do Juven-
tus, Portuguesa Santista e na
última quarta feira vitória mai-
úscula em cima do Velo Clube
de Rio Claro dentro do "Beni-
tão". Com esta vitória o Nhô
Quim entra de vez no G4 e a
luta agora é para se manter
entre os principais concorren-
tes ao acesso.

São José, São Bento, Fer-
roviária e o Nhô Quim são os
quatro primeiros, neste gru-
po a equipe de São José não
s o f r e u  n e n h u m a  d e r r o t a ,
mas quando essa fase classi-
f icatória  f inal izar,  começa
então um outro campeonato
aonde quem tiver mais equi-
líbrio emocional e o entrosa-

mento mais apurado é que
segue em frente.   Pode o São
José acabar em primeiro desta
fase sem nenhuma derrota e no
mata-mata ser eliminado de
cara com derrota por placar
mínimo e empate, é difícil de
acreditar, mas pode acontecer,
no futebol "tudo é possível".

Paulo Roberto recebeu
mais dois atacantes para au-
mentar as variações táticas de
seu ataque conforme a partida,
Maikinho que retorna a Piraci-
caba após boa temporada em
2023 e Breno que chega da Por-
tuguesa Santista com ótimas refe-
rências. Vamos aguardar a es-
treia dos dois atletas para este
que era o único setor que ainda
não estava 100% fechado.

Vem com a gente nessa
emoção, a turma do "PASSE
DE LETRA" está de segunda
a sexta das 18h00 as 19h00
e também nas transmissões
dos  jogos  do  XVZÂO pe la
RÁDIO DIFUSORA AM 650,
com a equipe toda equipe es-
portes: Tony Costa, Taranti-
n i ,  J o n a s  P a r i s o t t o ,  J o ã o
Luís, Edson Severo, Gabriel
Nappi,  Bisteka, Leonel Jr e
Emerson Anhão. DIFUSORA
ESSA RÁDIO É SHOW!

PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO E AUDITORIA JÁ!

Jonas Tadeu Parisotto é advoga-
do, já atuou em Tribunais

Desportivos e ocupou os cargos
de: diretor jurídico, secretário,
vice-presidente, presidente do
Conselho Deliberativo por dez
anos e presidente da diretoria

executiva do E.C.XV de Novembro
de Piracicaba, onde é conselheiro
vitalício e presidiu a Comissão de

Direito Desportivo da OAB de
Piracicaba nas gestões de 2007/

2009 e 2019/2021,

 Jonas Parisotto

Caros leitores e leitoras,
não posso deixar de me mani-
festar acerca do atual contexto
que o XV de Piracicaba está ex-
perimentado. Recentemente, eu
e o advogado Dr. José Silvestre
da Silva, protocolamos um pe-
dido de convocação de assem-
bleia geral extraordinária, cujo
objetivo era tornar pública a
discussão sobre alguns assun-
tos já relacionados neste demo-
crático espaço, tais como, a
transferência definitiva do atle-
ta Lucas Beraldo ao clube fran-
cês Paris Saint-Germain, a

transferência em definitivo do
atleta Erison Danilo de Souza,
revelado no XV e negociado
pelo Botafogo-RJ para o Kawa-
saki Frontale, valores referen-
tes ao atleta João Maistro
transferido ao Atlético-GO, va-
lores existentes na contabilida-
de do XV a título de eventuais
empréstimos de diretores e ter-
ceiros para a entidade, os pro-
cessos, judiciais e extrajudici-
ais e  Informações sobre a Soci-
edade Anônima de Futebol,
seus registros e composição do
conselho de administração e
remuneração. São assuntos ex-
tremamente importantes que
transcendem a atuação do Con-
selho Deliberativo e deveriam
ser abertos, tanto aos associa-
dos, quanto à população, lem-
brando que, para também, con-
tribuir com o XV, basta autori-
zar o desconto de um valor na
conta de água e isto não torna
o contribuinte associado do XV.
O Conselho Deliberativo, em
votação unânime, infelizmente,
rejeitou o nosso pedido, o que é
lamentável sob todos os aspec-
tos. De qualquer forma, conti-
nuamos, na busca de maior
transparência e aí vem o assun-
to que mais se tem especulado:
o que será feito do valor aufe-
rido com a venda do zagueiro
Lucas Beraldo, que se consti-

tuiu na maior transação de um
zagueiro para o exterior no fu-
tebol brasileiro, o qual, sabe-se
pela mídia, que o XV tem direi-
to a 19 ou 20 milhões de reais.
Sempre de forma propositiva,
sugiro que se faça um planeja-
mento estratégico envolvendo
toda a sociedade, aliás, quan-
do fiz o estatuto social do XV
em 2007, dentre outros avan-
ços para a época, fiz constar
dois dispositivos fundamentais
visando a inovação, gestão pro-
fissional, transparência, objeti-
vando identificar os pontos po-
sitivos e negativos e aperfeiço-
ar, ao final, a instituição XV,
um deles era o planejamento
estratégico. Pois bem, na atual
conjuntura, o planejamento es-
tratégico visa, num primeiro
momento, ouvir as propostas da
sociedade civil organizada, Po-
der Executivo,  Legislativo,
Conselho Deliberativo, Conse-
lho Fiscal, Sindicatos, sobretu-
do associados e torcida orga-
nizada, que poderão propor
ações, objetivos e a administra-
ção democrática de um valor
considerado altíssimo para os
cofres do clube e quem ganha é
a instituição "XV", já que trará
a população, o seu público ao
seu lado, enfim, as instituições
democráticas que em muito po-
dem contribuir e dar clareza

solar sobre o funcionamento
daquela entidade e o que os
seus gestores e administrado-
res almejam para o futuro da
instituição, isto não é ingerên-
cia é transparência. Outro dis-
positivo que fiz questão de in-
cluir, era o previsto no artigo
85, inciso XXXV que dizia que
ao presidente da diretoria exe-
cutiva, cabia "contratar e des-
tituir empresa de auditoria in-
dependente", além da que a Fe-
deração Paulista exige dos clu-
bes para auditar a sua contabi-
lidade, aqui eu me refiro a uma
auditoria investigativa, com o fim
de passar um pente fino de forma
efetiva, se necessário. Infelizmen-
te esses dispositivos foram retira-
dos do estatuto original e não há
nenhum dispositivo correspon-
dente que permita um gerencia-
mento participativo no XV.
Reitero, sempre tem os que tor-
cem o nariz, que se incomodam,
que falam pelas costas, mas as-
seguro, não aguentam dez mi-
nutos de um debate sério, en-
fim, pensamento raso é normal
e esperado, mas seguimos fir-
mes, no propósito de contribuir
de forma efetiva, transparente
e democrática, sem amarras ou
lastros, sempre em prol do Glo-
rioso Esporte Clube XV de Pi-
racicaba! Saudações XVzistas e
até a próxima!

O QUE NOS ESPERA

João Luis de Almeida, Bacharel
em Administração, corredor e

quinzista sofredor!

João Luís de Almeida

Bom dia caros leitores!
O mundo do futebol está

perdendo seus ídolos, em pou-
co menos de dois meses falece-
ram três campeões mundiais. O
Brasil despediu-se de Mario
Jorge Lobo Zagallo, esse alago-
ano que em 5 copas do mundo
conquistou quatro (58,62,70 e
94) e foi vice em uma (1998 na
França) em 5 de janeiro aos 92
anos.

Apenas dois dias da morte
de Zagallo o mundo foi surpre-
endido pela despedida do "Kai-
ser", Franz Anton Albert Be-
ckenbauer. O ídolo alemão cam-
peão como jogador em 1974 na
copa da Alemanha e como trei-
nador na Itália em 90, nos dei-
xou aos 78 anos, enquanto dor-
mia.

Beckenbauer, Zagalo e o
francês Didier Deschamps (esse
ainda bem vivo), foram os úni-
cos a conquistar a copa do
mundo como jogador e também

como treinador. Na terça-feira
passada, o ex-lateral da seleção
alemã e autor do gol do título
da copa de 90 (de pênalti), An-
dreas Brehme, faleceu aos 63
anos, vítima de uma parada
cardíaca.

Brehme após o final de sua
carreira passou por problemas
financeiros, chegou a trabalhar
de faxineiro.

Quanto ao Nhô Quim, pa-
rece que finalmente o time co-
mandado por Paulo Roberto
engrenou no campeonato, vem
de três vitórias seguidas e jo-
gos consistentes, ainda faltam
alguns arranjos e também ho-
mens de ataque, mas ao que
parece o sonho do acesso agora
está mais vivo que nunca!

Na quarta-feira contra o
Velo lá em Rio Claro, foi uma
partida disputadíssima e com
dois tempos distintos. No pri-
meiro o alvinegro jogou por
uma bola e ela veio no gol de
Anderson Magrão, com um
passe na medida de Daniel Cos-
ta, isso aos 13 minutos, o res-
tante do 1° tempo foi uma pres-
são danada o galo vermelho,
que alcançou o empate!

Já na segunda etapa o Nhô
Quim colocou a bola no chão,
trabalhou melhor a posse e
numa jogada ensaiada conquis-
tou o tento da vitória frente a
boa equipe do Velo.

Agora na sequência o XV

terá os três últimos colocados,
é a chance de se firmar de vez
no G4, porém muito cuidado,
aquele que parece ser o cami-
nho mais fácil, com equipes
mais fragilizadas, pode ser o
mais complicado é esperar e
conferir. Por fim, um pouco de
Olimpíadas que serão realiza-
das em Paris a partir de 26 de
julho a 11 de agosto.

Vi, li e ouvi, muitas críti-
cas a não classificação do bas-
quete feminino do Brasil e tam-
bém a equipe de futebol, porém
parece que o desconhecimento
de quanto (e aí excluo o fute-
bol, o qual é um mundo à parte
diante de outros esportes nes-
sa terra brasilis) é investido na
prática esportiva no Brasil pela
nossa população é total!

Chega a ser obscena a falta

de incentivo tanto por empre-
sas e principalmente pelo gover-
no, todo e qualquer esporte nesse
país e feito por abnegados, um país
que exclui da grade curricular a
obrigatoriedade das aulas de edu-
cação física nas escolas só pode
estar de brincadeira.

Esporte, saúde e educação
andam juntas para criar, mol-
dar uma população de pessoas
melhores, mais sadias, sábias e
se isso já na escola é negligen-
ciado, não há meios de compe-
tir com os países desenvolvidos,
que investem pesado nessas
áreas e em seus atletas desde
crianças e já na escola!

Enquanto não entendermos e
cobrarmos isso, continuaremos
sendo um submundo e ficando
felizes ao conquistar meia dú-
zia de medalhas como sempre.

Clássico na série A2: Velo Clube e
Rio Claro disputam permanência no

G8 com transmissão do Camisa 21
O confronto pela 11ª rodada do Paulistão A2

Sicredi será no dia 24, às 16h
A próxima transmissão do Pau-

listão A2 Sicredi no Camisa 21, marca
de conteúdo da NWB, está definida. O
clássico entre Velo Clube e Rio Claro
no Benitão, Estádio Benito A. Castella-
no, será no sábado (24), às 16h. Os
Galos Vermelho e Azul entram em cam-
po para disputar a permanência no G8
do campeonato e não perder a vaga nas
quartas de final.

Esse confronto guarda grandes
expectativas do Velão. A última dispu-
ta dos times pela série A2 do Paulista
terminou com vitória do Rio Claro e,
há 32 anos, o Velo Clube não vence o
rival em um jogo oficial. O tabu do clás-
sico da cidade de Rio Claro pode ser
quebrado neste final de semana.

Os jogos pelo Camisa 21 contam com
a narração de Chico Pedrotti, comentários
e reportagem de André Hernan, Bira, Marí-
lia Galvão e Danilo Soto. A rede de canais
afiliados à NWB expandem a audiência da
competição com abertura de sinal da parti-
da para os inscritos do Desimpedidos, Úl-
tima Divisão, Rádio Craque Neto, André
Hernán e o canal da Centauro.

Durante os dias das transmissões no
Camisa 21, todos os torcedores garantem
até 20% de descontos em produtos selecio-
nados e apoiam o time do coração. Parte da
parceria entre a NWB e a Centauro, a ação
no site da Centauro é uma forma de inves-
timento ao futebol do interior de São Pau-
lo, pois serão repassados 5% do valor arre-
cadado com as vendas aos clubes.  Neste
clássico, estará disponível o cupom "RCL"
para apoiar o Rio Claro e "VEL" para o Velo
Clube. Os demais cupons de desconto esta-
rão sempre disponíveis na legenda dos ví-
deos do YouTube. Nos dias sem jogos da A2
no Camisa 21, todos os cupons dão 5% em
produtos selecionados no site.

Sobre a NWB – A NWB é uma
content tech que forma a maior rede
digital do Brasil totalmente focada em
esportes com canais proprietários - De-
simpedidos, Acelerados, Camisa 21 e
André Hernan - e mais de 850 criado-

res afiliados, totalizando mais de
415 milhões de seguidores. Atua
também como agência de talentos
para influenciadores esportivos e
produtora de conteúdos multipla-
taforma e multiformatos customi-
zados para fãs de esportes.

Sobre a Centauro – Com mais
de 40 anos no mercado, a Centauro,
marca do Grupo SBF, é a maior rede
multicanal de produtos esportivos da
América Latina. A rede conta hoje com
mais de 200 lojas, espalhadas em 26
estados brasileiros, além do e-commer-
ce e aplicativo exclusivo da rede. A
Centauro oferece serviços e experiên-
cias personalizadas para cada perfil
de consumidor, auxiliando no proces-
so de compra e democratizando a prá-
tica esportiva no país. Com um mode-
lo multicanal, são os consumidores
que determinam quando, onde e como
querem provar, comprar e receber pro-
dutos. Em 2021, foram anunciados in-
vestimentos por cinco anos no Parque
Ibirapuera e em 2022, no Parque Villa
Lobos. Em maio de 2023, foi inaugu-
rada a Arena Centauro Ibirapuera, um
hub esportivo com atividades, emprés-
timo de artigos esportivos, oficina e
experimentação de tênis de corrida. O
espaço tem como objetivo estar cada
vez mais presente na jornada esporti-
va das pessoas.

Mais informações sobre a NWB
Debora Fôlègo
debora.folego@nwb.com.br
(11) 99436-5458

Mais informações à imprensa
Centauro:
Giusti Comunicação
centauro@giusticom.com.br
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VERANEIO OU PESCA, É AQUI MESMO!VERANEIO OU PESCA, É AQUI MESMO!VERANEIO OU PESCA, É AQUI MESMO!VERANEIO OU PESCA, É AQUI MESMO!VERANEIO OU PESCA, É AQUI MESMO!
O município de Santa Clara d'Oeste além de grande nú-

mero de ranchos de veraneio, tem várias pousadas e um
ótimo Clube Náutico.  Ao longo das margens dos seus rios
existem mais de 70 pontos especiais para a pesca os quais,
aliás, formam o seu outro bom atrativo.

É, também, onde encontramos as mais variadas espéci-
es de peixes, com destaque para o tucunaré amarelo, o tu-
cunaré azul e o pacu. Visitar Santa Clara d'Oeste, curtir as
suas festas e festivais desfrutando da natureza é o que se
chama de "higiene mental" com todas as letras.

Visite essa agradável cidade.

TURISMO EM STURISMO EM STURISMO EM STURISMO EM STURISMO EM SANTANTANTANTANTA CLARA d OESTE (SP)A CLARA d OESTE (SP)A CLARA d OESTE (SP)A CLARA d OESTE (SP)A CLARA d OESTE (SP)
     Onde o Rio Grande se encontra com o Rio Para-

naíba para formar o Rio Paraná, lembramos que é tam-
bém onde três Estados se encontram: São Paulo, Mi-
nas Gerais e Mato Grosso do Sul.

     É justamente alí, no extremo noroeste do Estado pau-
lista, que se encontra Santa Clara d'Oeste, uma graciosa
cidade ingressada no rol daquelas com potencial turístico
respeitável e de clima adorável.

     A cidade se organizou para receber os visitantes.
     Tem agradado muito, razão de muita gente ter ali se insta-

lado em elevado número de ranchos.

Bangalô em Resort Grandes Lagos, em Santa Clara d'Oeste (SP). Quiosques em Santa Clara d'Oeste (SP).

ooOoo ooOoo

SALES, CIDADE DO SOLSALES, CIDADE DO SOLSALES, CIDADE DO SOLSALES, CIDADE DO SOLSALES, CIDADE DO SOL
Essa cidade é uma das que souberam aproveitar as águas

do Rio Tietê, o qual passa em suas terras.
Com a barragem da Usina de Promissão, então, a paisagem me-

lhorou e ficou ainda mais propícia para a exploração de Turismo em
vários dos seus segmentos. Sales tem pouco mais de 6 mil habitantes,
portanto, uma cidade de pequeno porte, muito do agrado de grande
parte dos turistas.   Por isso, nos fins de semana a população flutuante
passa de 15 mil pessoas. Todos ali aparecem para aproveitar as suas
praias fluviais, sempre bem cuidadas por sua prefeitura.

A cidade fica a 450 km da capital, na microrregião de Novo
Horizonte e, com toda certeza, vai ainda crescer bastante nos
segmentos do turismo.

Visite Sales, e passe horas agradáveis.  Se você puder ficar
dias, tem bons hotéis, inclusive o "Resort da Ilha".

Uma das Praias de Sales (SP).

A CA CA CA CA CAPITAPITAPITAPITAPITAL DAL DAL DAL DAL DA TRA TRA TRA TRA TRUTUTUTUTUTAAAAA
Assim também é conhecida a cidade de Piracaia, a 120

km da capital, logo adiante de Atibaia.
Você precisa se apressar para comer a famosa 'Truta de

Piracaia'.
Se preferir, você pode conhecer e se tornar consomma-

teur ativo do 'Cuscuz Piracaiano' recheado com escabeche
de truta. Uma enorme variedade de pratos diferentes, boni-
tos e apetitosos, é um de seus atrativos procurado pelos
turistas.

Conheça essas maravilhas em Piracaia.
ooOoo

Cuscuz Piracaiano.

Casa da Cultura, em Vargem Grande do Sul.  (referente ao quarto tópico)

ECOLÓGICA PIRACAIAECOLÓGICA PIRACAIAECOLÓGICA PIRACAIAECOLÓGICA PIRACAIAECOLÓGICA PIRACAIA
Quando em Piracaia, aproveita-se para curtir o Turismo Eco-

lógico, algo ali existente por todos os lados, bem na Serra da
Mantiqueira. A cidade tem prédios centenários.  A sua igreja matriz
tem muita beleza e em seu teto está retratado toda a história da
Igreja Católica Apostólica Romana. Desde o apóstolo São Pedro
até o Papa Bento XVII. Todos eles lá estão em pinturas e são 265
Papas retratados!  Contudo, é a natureza em Piracaia o que mais
nos impressiona, oferecendo várias opções de lazer, de turismo
de aventura, as trilhas para caminhadas em cenários des-
lumbrantes, corredeiras, cachoeiras, represas, etc.

Vale a sua visita.

ASSOCIAÇÃO DE SAÚDE DOS FORNECEDORES DE
CANA DE PIRACICABA E REGIÃO – HFC SAÚDE, ins-
crita no Cadastro Nacional de Pessoas Jurídicas do
Ministér io da Fazenda (C.N.P.J.-M.F.)  sob n.º :
15.022.430/0001-81, registrada nos termos da Lei nº 6839/
80, no Conselho Regional de Medicina do Estado de São
Paulo sob n.º 954033, com registro na Agência Nacional de
Saúde Suplementar (A.N.S.) sob o n.º 41.873-1 e classifi-
cada nesta como Medicina de Grupo, com sede a Rua Ra-
fael Aloisi, n.º 51 – Jardim Monumento, na cidade de
Piracicaba, no Estado de São Paulo, vem NOTIFICAR,
devido a impossibilidade de comprovar o recebimento
da notificação postal via AR dos Correios, seus consu-
midores abaixo mencionados sobre o cancelamento do
contrato do plano de saúde devido inadimplemento su-
perior ao prazo de 60 (sessenta) dias consecutivos no
ano contratual, de acordo com o artigo 13, parágrafo
único, inciso II da Lei 9656/98.

300.532.078-** - N° 1.02845.00001.00.4 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 60642
414.756.878-** - N°1.03175.00001.00.4 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 60706
229.598.858-** - N°1.02854.00001.00.0 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 60716
26.483.176/0001-** - N° 2.02976.00001.00.2 de Inscrição
como Cliente da Operadora Contratada – Título 60882
384.740.278-** - N° 1.02641.00001.00.2 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 60748
346.847.878-** - N° 1.02551.00001.00.3 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 60791
437.052.628-** - N° 1.02651.00001.00.0 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 60793
466.024.338-** - N° 1.03084.00001.00.3 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 60803
284.031.098-** - N° 1.03243.00001.00.3 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 60817
337.815.398-** - N° 1.03086.00001.00.7 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 60844
383.119.668-** - N° 1.03222.00001.00.5 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 60847
444.439.938-** - N° 1.02768.00001.00.9 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 60871
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